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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 446 
- без перепечаток 362 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Пресс-конференция ХК «Авангард» 

 
Спортдиректор "Авангарда": в декабре мы выжали максимум на 
имеющемся рынке (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Авангарда" Евгений Забуга рассказал о работе омского 
клуба на трансферном рынке в сезоне-2023/2024. 

перейти к статье 

В "Авангарде" рассказали, как будут договариваться с легионерами с 
учетом нового предельного срока проведения сезона КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
В "Авангарде" рассказали, как будут договариваться с легионерами с учетом 
нового предельного срока проведения сезона КХЛ  

перейти к статье 

Звягин прокомментировал назначение на пост главного тренера 
"Авангарда" (Р-Спорт) 
Утвержденный на посту главного тренера омского "Авангарда" Сергей Звягин 
заявил, что его назначение во время серии второго раунда Кубка Гагарина с 
ярославским "Локомотивом" стало для него неожиданностью.  

перейти к статье 

"Хотели другого результата". Звягин - об итогах сезона для "Авангарда" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Сергей Звягин подвел итог выступления омского 
клуба. Напомним, "ястребы" уступили "Локомотиву" в серии 1/4 финала Кубка 
Гагарина - 2024 со счетом 3-4. 

перейти к статье 

Звягин рассказал, будет ли "Авангард" усиливать вратарскую линию 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Сергей Звягин ответил на вопрос, будет ли омский 
клуб в межсезонье усиливать вратарскую линию. 

перейти к статье 

В "Авангарде" рассказали, как будут договариваться с легионерами с 
учетом нового предельного срока проведения сезона КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер " Авангарда " Антон Курьянов рассказал, что в 
подготовке команды ничего принципиально не изменится после продления 
предельного срока сезона в КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Курьянов: "Авангард" вел Майе перед дедлайном, но он сорвался в 
последний момент (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, что омский 
клуб вел переговоры с канадским нападающим Филиппом Майе. 

перейти к статье 

Курьянов рассказал, каким будет бюджет "Авангарда" на следующий 
сезон (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, каким будет 
бюджет "ястребов" на сезон-2024/2025 Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

В "Авангарде" назвали позиции, которые планируют усилить перед 
новым сезоном КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный менеджер " Авангарда " Антон Курьянов назвал позиции, которые 
клубу нужно усилить перед новым сезоном в КХЛ. 

перейти к статье 

Курьянов - об увольнении Кравца: бездействие - самое страшное, что 
можно было сделать (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов высказался об увольнении 
Михаила Кравца с поста главного тренера омского клуба. 

перейти к статье 

Курьянов: слова Кравца комментировать не будем. Мы честно выполнили 
свои обязательства (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов не стал комментировать 
многочисленные интервью бывшего главного тренера "ястребов" Михаила 
Кравца после увольнения из омского клуба. 

перейти к статье 

Генеральный менеджер "Авангарда" оценил итоги сезона для команды 
(Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов оценил итоги сезона для 
омской команды. 

перейти к статье 

В "Авангарде" заявили о заинтересованности в услугах Заседы (Р-Спорт) 
Спортивный директор: "Авангард" заинтересован в услугах хоккеиста Заседы 

перейти к статье 

Курьянов ответил, может ли Илья Проскуряков стать тренером вратарей 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, может ли 
голкипер Илья Проскуряков стать тренером вратарей в омском клубе. 

перейти к статье 

Курьянов: решение об увольнении Кравца не было эмоциональным. Все 
было в интересах команды (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, что решение об 
увольнении главного тренера команды Михаила Кравца по ходу серии 1/4 
финала Кубка Гагарина - 2024 с "Локомотивом" (3-4) не было эмоциональным. 

перейти к статье 



 

 

Курьянов: "Авангард" готовился к каждой команде в плей-офф. Вопрос, 
насколько правильно (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал о подготовке 
омского клуба к розыгрышу Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Курьянов: могу ли быть тренирующим генменеджером? Если есть 
надобность, то почему нет? (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, что может 
помочь тренерскому штабу "ястребов". 

перейти к статье 

Курьянов: в "Авангард" мало кто верил, но мы доказали, что собрали 
симпатичную команду (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал о доверии со 
стороны руководства омского клуба. 

перейти к статье 

"Авангард" не связывался с Хартли по поводу его назначения, заявил 
Курьянов (Р-Спорт) 
Руководство "Авангарда": ХК не связывался с Бобом Хартли по поводу 
назначения 

перейти к статье 

Курьянов - о Спунере: в плей-офф иностранец должен быть в больших 
опциях (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов высказался об игре 
форварда Райана Спунера в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

"Если хочешь к одному, а тебя ведут к другому..." Курьянов - о Гераськине 
(Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов высказался о переходе 
нападающего Игоря Гераськина из омского клуба в магнитогорский "Металлург" 
в результате обмена. 

перейти к статье 

Хоккеисты "Авангарда" проведут часть подготовки к новому сезону КХЛ в 
Москве (ТАСС) 
Решением совета директоров КХЛ крайний срок окончания сезона-2024/25 
датирован 31 мая 

перейти к статье 

"Поражение от "Локомотива" - плата за второе место Востока". Итоги 
сезона "Авангарда" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 "Авангард" уступил "Локомотиву" в седьмом матче упорной серии 
четвертьфинала Кубка Гагарина и завершил выступление в сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Каменский поделился прогнозом на матч "Металлург" - "Автомобилист" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" 
поделился ожиданиями от полуфинальной серии плей-офф КХЛ между 
"Металлургом" и "Автомобилистом". 

перейти к статье 

Каменский назвал причину поражения "Трактора" в первом матче серии с 
"Локомотивом" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский поделился мнением о 
первом матче в серии третьего раунда Кубка Гагарина между "Локомотивом" и 
"Трактором" (5:2). Счет в серии 1-0. 

перейти к статье 

Директор по развитию Olimpbet: "Контрактов на миллиард в КХЛ в 
ближайшие годы не будет" (Sports.ru) 
Директор по развитию Olimpbet Константин Гусев считает, что в ближайшие 
годы не стоит ждать миллиардных контрактов клубов КХЛ с букмекерами. 

перейти к статье 

Спортдир "Авангарда" оценил решение КХЛ о завершении сезона в мае 
(Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Авангарда" Евгений Забуга оценил решение КХЛ о 
завершении сезона-2024/2025 в конце мая. 

перейти к статье 

Спортдиректор "Авангарда": "Три легионера - это правило, которое 
непоколебимо" (Sport24.ru) 
Спортивный директор ХК "Авангард" Евгений Забуга в интервью пресс-службе 
клуба высказался о лимите на легионеров в КХЛ.  

перейти к статье 

Тренер Рябыкин объяснил эффект перекрестного плей-офф для клубов 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-главный тренер "Витязя" и "Авангарда" Дмитрий Рябыкин в интервью "СЭ" 
прокомментировал введение перекрестного плей-офф в КХЛ.  

перейти к статье 

Директор "Магнитки" Жлоба - об изменениях регламента КХЛ: "Все 
логично и идет только на развитие хоккея" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Директор "Металлурга" Алексей Жлоба в интервью "СЭ" прокомментировал 
изменения в регламенте КХЛ, принятые на последнем Совете директоров, 
который состоялся 28 марта. 

перейти к статье 

"Совершенно лишний для Казахстана". Юрий Петухов о будущем 
"Барыса" после неоднозначного решения КХЛ (Sports.kz) 
В конце марта, совет директоров Континентальной хоккейной лиги утвердил 
новые предельные сроки проведения чемпионата КХЛ и чемпионата МХЛ 
начиная с сезона-2024/2025.  

перейти к статье 

"Давление было бы невыносимым". Хоккеист сборной Словакии - об 
участии игроков из КХЛ в ЧМ (Чемпионат.com) 



 

 

Словацкий хоккеист Роберт Лантоши высказался о возможном участии игроков 
из Континентальной хоккейной лиги в чемпионате мира - 2024 в Чехии. 

перейти к статье 

Нападающий "Северстали" Лишка: "Я всегда чувствовал, что в КХЛ 
Западная конференция немного сильнее Восточной" (Sports.ru/tribuna) 
24-летний словацкий форвард "Северстали" Адам Лишка высказался о силе 
команд Восточной и Западной конференций в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ). 

перейти к статье 

В CAS сообщили, что продолжают работать с апелляцией Федотова и 
ЦСКА (ТАСС) 
Президент IIHF Люк Тардиф ранее сообщил ТАСС, что дисциплинарный 
процесс по Федотову продолжается 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Овечкин просто разобьет рекорд Гретцки!" Интервью с легендарным 
Могильным (Чемпионат.com) 
Александр Великий - об Овечкине, отношении к крутым достижениям Кучерова 
и Мэттьюса, провальном сезоне СКА и ЦСКА и работе Ларионова. 

перейти к статье 

"Анвар Гатиятулин уехал в "Ванкувер" на стажировку. Потом он, скорее 
всего, возглавит "Ак Барс" - источник (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Как стало известно "Матч ТВ", российский тренер Анвар Гатиятулин уехал на 
стажировку в клуб НХЛ " Ванкувер Кэнакс ", после этого специалист, скорее 
всего, возглавит казанский " Ак Барс ". 

перейти к статье 

Анвар Гатиятулин согласился возглавить "Ак Барс", несмотря на 
договоренность с "Сибирью" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", известный тренер Анвар Гатиятулин дал 
окончательное согласие руководству "Ак Барса" возглавить команду.  

перейти к статье 

Владимир Плющев об "Ак Барсе": "У Билялетдинова не вышло, но есть 
объективные причины" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев оценивает самый 
интересный плей-офф в КХЛ последнего десятилетия.  

перейти к статье 

Великого Билялетдинова сменит тренер, вляпавшийся в скандал. Он 
обещал возглавить совсем другой клуб (Sport24.ru) 
"Сибирь" уже объявила Гатиятулина новым главным тренером.  

перейти к статье 

Что ждет "Ак Барс" с новым тренером? И почему его назначение - провал 
еще и для "Сибири" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Анвар Гатиятулин готовится к переезду в Казань.  

перейти к статье 



 

 

Страсти по Гатиятулину. Похоже, "Ак Барс" увел у "Сибири" главного 
тренера (Чемпионат.com) 
Новосибирцы, кажется, забыли, что устные договоренности никакой правовой 
силы не имеют. А в Казани просто решают свои проблемы. 

перейти к статье 

Провал для всех. "Ак Барс" увел тренера у "Сибири" (Спорт-экспресс) 
Казанцы перебили предложение Анвару Гатиятулину уже после того, как 

новосибирский клуб объявил о договоренности с 48‑летним специалистом 

перейти к статье 

"Поставить не на ту лошадь": чем Гатиятулин сильнее Федорова? 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Казанские болельщики не доверяют экс-наставнику "Трактора". 

перейти к статье 

Кудашову простили провал чемпиона. В "Динамо" революций не будет 
(Советский спорт) 
Наставник уходить на захотел, а у клуба и претензий к нему не нашлось.  

перейти к статье 

Ставка на разум. Что ждет "Динамо" после спасительного продления 
контракта с Кудашовым? (Чемпионат.com) 
У столичного клуба не было, да и не могло быть адекватного плана B. 

перейти к статье 

Один из лучших снайперов МХЛ среди игроков до 17 лет примет участие в 
сборе "Динамо" (ТАСС) 
В регулярном чемпионате Олимбет - Молодежной хоккейной лиги нападающий 
провел 44 матча, в которых набрал 58 очков 

перейти к статье 

В хоккейном клубе "Динамо" сообщили, что Крикунов останется 
консультантом (ТАСС) 
Команда заняла восьмое место в регулярном чемпионате ВХЛ, а в плей-офф 
уступила в четырех матчах нынешнему полуфиналисту "Нефтянику" 

перейти к статье 

Директор "Магнитки" Жлоба - о задачах команды ВХЛ: "В нашем клубе 
всегда ставят максимальные результаты" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Директор "Металлурга" Алексей Жлоба в интервью "СЭ" прокомментировал 
задачи команды ВХЛ, которая откроется в Магнитогорске с сезона-2024/25. 

перейти к статье 

Директор "Металлурга" заявил, что у команды стоит задача выйти в 
финал плей-офф КХЛ (ТАСС) 
В полуфинальной серии магнитогорская команда встретится с 
екатеринбургским "Автомобилистом" 

перейти к статье 

В "Металлурге" заявили, что на Мемориале Ромазана могут сыграть 
клубы Западной конференции (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Директор "Металлурга" Алексей Жлоба в интервью "СЭ" прокомментировал 
состав участников предсезонного Мемориала И. Х. Ромазана, который пройдет 
в августе в Магнитогорске. 

перейти к статье 

Директор "Магнитки" Жлоба: "С Юровым и Гребенкиным есть 
предварительные договоренности" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Директор магнитогорского "Металлурга" Алексей Жлоба в интервью "СЭ" 
прокомментировал переговоры с нападающими Данилой Юровым и Никитой 
Гребенкиным.  

перейти к статье 

Величкин - об игре Ильи Набокова: с таким вратарем можно спокойно 
выходить и выигрывать (Чемпионат.com) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
оценил шансы "Металлурга" в серии полуфинала Кубка Гагарина с 
"Автомобилистом" и отметил великолепную игру магнитогорского голкипера 
Ильи Набокова. 

перейти к статье 

"Если бы проиграли, я бы его убил". "Металлург" повел в серии 
"Автомобилиста" благодаря Набокову (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Его вратарская дуэль с Аликиным - украшение серии. 

перейти к статье 

Уникальные вратари в серии "Металлург" - "Автомобилист". Это из-за них 
такой скучный счет (Sports.ru/tribuna) 
Следите за Набоковым и Аликиным.  

перейти к статье 

Уверенная игра молодого вратаря помогла "Магнитке" начать 1/2 финала с 
победы (Российская газета (rg.ru)) 
Магнитогорский "Металлург" на своем льду одолел екатеринбургский 
"Автомобилист" со счетом 2:1 в первом матче полуфинальной серии Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

Игра как колыбельная. "Металлург" и "Автомобилист" выдали самый 
скучный матч этого плей-офф (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Магнитка" одержала победу, а "Автомобилист" впервые в плей-офф проиграл 
на выезде. 

перейти к статье 

Автогол спас самый скучный матч плей-офф КХЛ. И это дух дерби? (Р-
Спорт) 
"Металлург" одолел "Автомобилист" в первом матче серии полуфинала Кубка 
Гагарина 

перейти к статье 

Магия Заварухиных закончилась. "Автомобилист" вслед за "Трактором" 
проиграл первый матч полуфинала (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Магнитка" стартовала с победы. 



 

 

перейти к статье 

"Металлург" начал за здравие! Все решил курьезный гол от конька игрока 
"Автомобилиста" (Чемпионат.com) 
В полуфинале Кубка Гагарина хочется более яркого и интересного хоккея. 

перейти к статье 

"Автомобилист" размагнитили уже в первом матче. Победу "Металлургу" 
принес автогол (Советский спорт) 
Героем встречи стал вратарь хозяев Илья Набоков, чья сухая серия 
прервалась на отметке 128 минут 6 секунд.  

перейти к статье 

Разин - о попытке Набокова забить гол в концовке: если бы проиграли, я 
бы его убил (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин оценил попытку вратаря 
магнитогорцев Ильи Набокова забить гол в пустые ворота в концовке первого 
матча серии с "Автомобилистом" (2:1). 

перейти к статье 

"Эпизод с травмой Фукале - несчастный случай" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов, известный 
в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов, а также двукратный 
обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков дали свои комментарии нашему 
порталу по первому матчу полуфинальной серии Кубка Гагарина "Локомотив" - 
"Трактор", в котором победу со счетом 5:2 одержали ярославцы. 

перейти к статье 

Творил историю "Вашингтона", стал рекордсменом НХЛ, но оказался в 
"Тракторе". Кто такой Зак Фукале - герой плей-офф (Sports.ru/tribuna) 
"Его дорога полна препятствий".  

перейти к статье 

"Трактор" зависим от Фукале. Его отсутствие может сказаться на 
результатах клуба (Allhockey (allhockey.ru)) 
Голкипер не смог продолжить первый матч серии после контакта с нападающим 
"Локомотива". 

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": первый матч полуфинала и эмоции Звягина 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  

перейти к статье 

В штаб СКА войдет Максим Соколов, который будет работать с вратарями 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В штаб СКА войдет Максим Соколов, который будет работать с вратарями  

перейти к статье 

СКА забирает игроков у ЦСКА и меняет тренеров. Каким будет клуб из 
Петербурга в следующем сезоне (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Михаил Григоренко и Сергей Плотников переходят в команду с Невы, Сергей 
Зубов уезжает в "Сочи". 

перейти к статье 

Сергей Зубов возглавит ХК "Сочи", контракт будет подписан на два года 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Сергей Зубов возглавит ХК "Сочи", контракт будет подписан на два года  

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов продолжит работу в минском "Динамо" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", Дмитрий Квартальнов продолжит работу на посту 
главного тренера минского "Динамо" в следующем сезоне. 

перейти к статье 

Будет ли Гатиятулин в "Ак Барсе", и что делать "Трактору" без Фукале: 
обзор главных событий дня в КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Дан старт полуфиналам Кубка Гагарина. Вчера первый матч серии сыграли 
"Локомотив" и "Трактор", завершившийся победой челябинцев со счетом 5:2.  

перейти к статье 

Козырев рассказал о возможных изменениях в составе "Северстали" 
(Sport24.ru) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев рассказал о возможных 
изменениях в составе.  

перейти к статье 

"Руководство не пыталось спасти сезон". Честное интервью Рябыкина 
после ухода из "Витязя" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Поговорили с экс-наставником подмосковного клуба о непопадании в плей-
офф.  

перейти к статье 

Интервью с Егором Климовичем нападающим "Сибири" (Sports.ru/tribuna) 
Егор Климович - хоккеист системы "Сибирь", в Регулярном чемпионате 23/24 
провел в молодежной команде "Сибирские Снайперы" 22 игры, набрав 30 
очков, сделав 16 передач, забросив 14 шайб, во время плей-ин за два матча 
набрал одно очко, забросив шайбу. В сезоне 23/24 Е  

перейти к статье 

Сборная России объявила состав и календарь игр. Итоги дня в хоккее 
(Чемпионат.com) 
Клубы КХЛ уже работают над трансферами на следующий год, "Филадельфия" 
готова продлить контракт с Федотовым. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Юрий Карандин: "Судьи КХЛ - заложники дилетантов и жонглеров 
правилами" (Russia-hockey.ru) 



 

 

Об очередном скандале в плей-офф КХЛ - лучший судья XX века, легендарный 
советский арбитр, участник Залов славы ИИХФ и отечественного хоккея, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Нападающий "Сан-Хосе" Гущин в межсезонье может перейти в ЦСКА 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий системы "Сан-Хосе" Даниил Гущин в 
межсезонье может перейти в ЦСКА. 

перейти к статье 

Руслан Исхаков вернется из Северной Америки в Россию и будет 
выступать за ЦСКА (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", одним из новичков ЦСКА в следующем 
сезоне станет 23-летний центральный нападающий системы "Нью-Йорк 
Айлендерс" Руслан Исхаков.  

перейти к статье 

Форвард Джордан Уил официально продлил контракт с московским 
"Динамо" (Чемпионат.com) 
Нападающий Джордан Уил заключил новое соглашение с московским "Динамо" 

перейти к статье 

"Локомотив" продлил контракт с Каюмовым на три года (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Локомотив" продлил контракт с нападающим Артуром Каюмовым. 

перейти к статье 

Голкипер Бобков официально продлил контракт с "Амуром" на два года 
(Чемпионат.com) 
Губернатор Хабаровского края Михаил Дегтярев в телеграм-канале объявил, 
что Игорь Бобков подписал новый контракт с "Амуром".  

перейти к статье 

Нападающие ЦСКА Плотников и Григоренко перейдут в СКА 1 мая (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающие ЦСКА Плотников и Григоренко перейдут в СКА 1 мая  

перейти к статье 

"Ак Барс" ведет переговоры по возвращению Воронкова из НХЛ (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающий Дмитрий Воронков может 
вернуться в "Ак Барс". 

перейти к статье 

"Северсталь" продлила соглашение с защитником Марком Барберио 
(Чемпионат.com) 
"Северсталь" продлила соглашение с защитником Марком Барберио на один 
сезон.  

перейти к статье 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Курьянов: наконец подходим к тому, что в "Омских Ястребах" 80% игроков 
будут из академии (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал о работе 
академии омского клуба и озвучил план развития команд МХЛ И ВХЛ. 

перейти к статье 

"Омские Ястребы" могут переехать на "G-Drive Арену" (Омск-Информ 
(omskinform.ru)) 
Домашние матчи омской "молодежки", возможно, будут проводиться не в 
Хоккейной академии "Авангард", а на другом берегу Иртыша.  

перейти к статье 

"К 97-й минуте матча с "Динамо" сил оставалось очень мало". Антон 
Мельчаков - о дебютном сезоне в МХЛ, Череповце и плей-офф 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
17-летний вратарь "Алмаза" ударно начал молодежную карьеру.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Равняюсь на брата и на Овечкина": большое интервью с лучшей 
хоккеисткой России (Metro (metronews.ru)) 
Стартовала финальная серия плей-офф Женской хоккейной лиги - 2023/24. 
Красноярская "Бирюса" сыграет против команды из Петербурга "Динамо-Нева".  

перейти к статье 

Уфимская "Агидель" настроена вернуть Кубок ЖХЛ в 2025 году (ИА 
Башинформ) 
 Женская хоккейная команда Уфы "Агидель" в этом году не завоевала главный 
трофей ЖХЛ.  

перейти к статье 

"Мы сражались, мы бились и хотели завоевать эту путевку в финал, но в 
этом сезоне нам немного не повезло". Главный тренер и игроки "Агидели" 
подвели итоги сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
По итогам регулярки "Агидель" с рекордными 102 очками заняла первое место в 
чемпионате ЖХЛ.  

перейти к статье 

В Женской хоккейной лиге стартовал финал (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Второй год подряд среди участников решающей серии петербургская команда 
"Динамо-Нева".  

перейти к статье 

"Мы боремся за золотые медали, а не участвуем в каких-то гонках". 
Цитаты второго дня финальной серии (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 



 

 

В Красноярске прошел второй матч финальной серии Кубка ЖХЛ сезона 
2023/2024 между "Бирюсой" и "Динамо-Невой".На сей раз сильнее оказалась 
"Бирюса" - 4:2.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Матч сборных России и Белоруссии по хоккею состоится 6 мая в Омске 
(ТАСС) 
Встреча пройдет на "G-Drive-Арене" 

перейти к статье 

Ротенберг назвал расширенный состав сборной России по хоккею на 
майский тур (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Ротенберг назвал расширенный состав сборной России по хоккею на майский 
тур  

перейти к статье 

Стали известны даты матчей сборной России по хоккею с командами 
Белоруссии и Казахстана (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Стали известны даты матчей сборной России по хоккею с командами 
Белоруссии и Казахстана  

перейти к статье 

Ротенберг снова собрал сборную из игроков СКА. Кажется, эта серия с 
белорусами - последняя (Sport24.ru) 
Со следующего сезона в мае будут плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Новое турне "России 25" Ротенберга: неожиданный состав и всего четыре 
города (Sports.ru/tribuna) 
Дважды сыграют в Астане.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Курьянов рассказал, что будет с "Омскими Крыльями" (Омск-Информ 
(omskinform.ru)) 
Команда ВХЛ будет на 80 % состоять из молодых хоккеистов. Ранее этого не 
смог добиться Александр Крылов.  

перейти к статье 

Гришин возглавит "Динамо" СПб (Никита Филатов) (Sports.ru) 
Игорь Гришин возглавит "Динамо" из Санкт-Петербурга.  

перейти к статье 

Разное 
 

Матчи "Автомобилиста" в полуфинале Кубка Гагарина покажут на 
большом экране (Новый День (newdaynews.ru)) 
Хоккейный клуб "Автомобилист" сегодня начинает серию с магнитогорским 
"Металлургом" в полуфинале Кубка Гагарина.  



 

 

перейти к статье 

Хоккеисты-мусульмане проведут коллективный ифтар для многодетных 
семей (Московский Комсомолец (mk.ru)) 
Коллективный ифтар от имени обладателя Кубка Гагарина сезона 
2022/2023,защитника ПХК ЦСКА Ярослава Дыбленко, Эмиля Гарипова - 
вратаря, обладателя Кубка Гагарина (2018) в составе "Ак Барса" и Альберта 
Яруллина - хоккеиста ХК "Трактор", бронзового призера молодежного 
чемпионата мира (2013), обладателя Кубка Гагарина (2018) и МЦСиС при ДУМ 
РФ проведут ифтар (вечернее разговение) для многодетных семей. 

перейти к статье 

Челябинские команды хоккейной школы "Трактор" победили в 
Первенстве УФО (ИА Ura.ru) 
Команды хоккейной спортшколы "Трактор" выиграли в Первенстве Уральского, 
Сибирского и Приволжского округов. Команды обыграли Тюмень и 
Екатеринбург.  

перейти к статье 

Глава офиса Хельсинки: не знаем, готов ли продавец "Хартвалл-Арены" 
вообще говорить с нами (Чемпионат.com) 
Глава офиса Хельсинки Юкка-Пекка Уюла высказался о потенциальной покупке 
"Хартвалл-Арены" у нынешних владельцев - российских бизнесменов Геннадия 
Тимченко и Романа Ротенберга. 

перейти к статье 

"Трактор" посетил мемориал погибшим в авиакатастрофе игрокам 
"Локомотива" (Р-Спорт) 
"Трактор" посетил мемориал погибшим в авиакатастрофе хоккеистам 
"Локомотива" 

перейти к статье 

Пострадавший во время теракта в "Крокусе" мальчик признался, что его 
приятно удивил визит Ильи Ковальчука в больницу (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Пострадавший во время теракта в "Крокусе" мальчик признался, что его 
приятно удивил визит Ильи Ковальчука в больницу  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Пресс-конференция ХК «Авангард» 

 
Спортдиректор "Авангарда": в декабре мы выжали максимум на 
имеющемся рынке (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Спортивный директор "Авангарда" Евгений Забуга рассказал о работе омского 
клуба на трансферном рынке в сезоне-2023/2024. 
"По тем направлениям, за которые я отвечаю, - учет потолка зарплат, 
хоккейные операции - это был лучший сезон для "Авангарда". Контроль учета 
потолка зарплат у нас всегда на высоком уровне. Впервые в истории мы 
показали доходность обменов. В основном топ-клубы имеют это в расходной 
части, а у нас это было в доходной. Небольшой, но плюс. 
Самый главный плюс - мы искали варианты, мониторили рынок. В декабре 
выжали максимум на имевшемся рынке. Качественных спортсменов много, и в 
Северной Америке, и в Европе. Но есть два фактора - геополитический и 
экономический. Мы становимся менее привлекательными с точки зрения 
возможности зарабатывания в нашей лиге, потому что курс растет. Если 
сравнивать с показателями двух-трехгодичной давности, то можно видеть 
существенную разницу. Самое главное - в Северной Америке стали давать 
высокие двусторонние контракты. Отличный пример - Ти Джей Тайнэн из 
"Онтарио Рейн". В НХЛ и АХЛ у него одинаковая зарплата - $ 775 тыс. Чтобы 
привезти его в Россию, нужно дать здесь гораздо больше. Охарактеризовал бы 
эту работу как тетрис", - передает слова Забуги корреспондент "Чемпионата" 
Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497406-sportdir-avangarda-v-dekabre-
my-vyzhali-maksimum-na-imeyuschemsya-rynke.html 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" рассказали, как будут договариваться с легионерами с 
учетом нового предельного срока проведения сезона КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, что в 
подготовке команды ничего принципиально не изменится после продления 
предельного срока сезона в КХЛ. 
Совет директоров КХЛ в конце марта утвердил новые предельные сроки 
проведения Фонбет Чемпионата КХЛ и OLIMPBET Чемпионата МХЛ начиная с 

сезона‑2024/2025. Новый предельный срок - 31 мая. Сейчас сезон 

заканчивается не позднее 30 апреля. 
 - Как изменится наш хоккей и подготовка "Авангарда" с учетом того, что 
сдвинется окончание чемпионата на месяц? Сохранится ли предсезонный 
турнир?  
 - Принципиально ничего не меняется, у нас с 1 августа начинается 
тренировочный лагерь. С 11 августа команда будет в Москве, проведет ряд 
выставочных матчей, потом возвращаемся в Омск, где будет домашний турнир. 

Ориентировочно - с 21 по 25 (августа), - сказал Курьянов на пресс‑
конференции. 
Спортивный директор "Авангарда" Евгений Забуга рассказал, как в клубе будут 
договариваться с легионерами о контрактах. 
 - Как будете договариваться с легионерами? Если (сезон) до 31 мая и вы 
выходите в финал, а легионеров вызовут на чемпионат мира.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497406-sportdir-avangarda-v-dekabre-my-vyzhali-maksimum-na-imeyuschemsya-rynke.html
https://www.championat.com/hockey/news-5497406-sportdir-avangarda-v-dekabre-my-vyzhali-maksimum-na-imeyuschemsya-rynke.html


 

 

 - Отдельно прописать в контрактах подобные оговорки не позволяет правовой 
регламент КХЛ. Этого, естественно, не будет. Что касается легионеров, 
которые у нас будут, с каждым из них проведется отдельная беседа. Все 
должны прекрасно понимать, что май месяц для нас - определяющий. Будем 
стараться решить этот вопрос "на берегу". С Ридом Буше таких проблем у нас 
не будет, потому что мы изначально проговаривали, что такой сценарий 
возможен. С двумя другими легионерами это будет проговариваться отдельно в 
качестве основного из условий нашего сотрудничества, - сказал Забуга на 

пресс‑конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037475_V_Avangarde_rasskazali_kak_b
udut_dogovarivatsa_s_legionerami_s_uchetom_novogo_predelnogo_sroka_provede
nija_sezona_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Звягин прокомментировал назначение на пост главного тренера 
"Авангарда" (Р-Спорт, Москва, 3 апреля 2024) 
Утвержденный на посту главного тренера омского "Авангарда" Сергей Звягин 
заявил, что его назначение во время серии второго раунда Кубка Гагарина с 
ярославским "Локомотивом" стало для него неожиданностью.  
"Авангард" 19 марта расторг контракт по соглашению сторон с Михаилом 
Кравцом после поражения омичей во втором матче серии со счетом 0:7. Звягин 
был назначен исполняющим обязанности главного тренера. "Авангард" 
проиграл в четвертьфинальной серии Кубка Гагарина "Локомотиву" со счетом 3-
4 и завершил участие в турнире. Позднее Звягин был утвержден на посту 
главного тренера "ястребов".  
"Для меня было неожиданно (назначение). Особенно в такой момент. Все было 
очень быстро. Ситуация была цейтнотная. Не было времени задумываться, 
проигрывали 0-2 в серии плей-офф", - сказал Звягин на пресс-конференции по 
итогам сезона.  
"Мне близка система игры со скоростным хоккеем, когда нет разделения между 
защитой и нападением: чтобы нападающие выполняли много функций в 
обороне, а защитники подключались к атаке. В плей-офф у нас были 
небольшие изменения", - добавил специалист.  

https://rsport.ria.ru/20240403/zvyagin-1937498147.html 

К заголовкам сообщений 

"Хотели другого результата". Звягин - об итогах сезона для "Авангарда" 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Главный тренер "Авангарда" Сергей Звягин подвел итог выступления омского 
клуба. Напомним, "ястребы" уступили "Локомотиву" в серии 1/4 финала Кубка 
Гагарина - 2024 со счетом 3-4. 
"Совсем недолго был в роли и. о., поэтому оценку всему сезону правильнее 
говорить генеральному менеджеру. Сезон ровный, были длительные победные 
серии. Хотели другого результата в плей-офф, но в общем сезон неплохой", - 
передает слова Звягина корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, "Авангард" в шестой раз в истории потерпел поражение в седьмой 
встрече серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, уступив 
"Локомотиву". По итогам прошедшей регулярки КХЛ "Авангард" занял второе 
место в таблице Восточной конференции.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037475_V_Avangarde_rasskazali_kak_budut_dogovarivatsa_s_legionerami_s_uchetom_novogo_predelnogo_sroka_provedenija_sezona_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037475_V_Avangarde_rasskazali_kak_budut_dogovarivatsa_s_legionerami_s_uchetom_novogo_predelnogo_sroka_provedenija_sezona_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037475_V_Avangarde_rasskazali_kak_budut_dogovarivatsa_s_legionerami_s_uchetom_novogo_predelnogo_sroka_provedenija_sezona_KKhL
https://rsport.ria.ru/20240403/zvyagin-1937498147.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5497360-hoteli-drugogo-rezultata-
zvyagin-ob-itogah-sezona-dlya-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

Звягин рассказал, будет ли "Авангард" усиливать вратарскую линию 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Главный тренер "Авангарда" Сергей Звягин ответил на вопрос, будет ли омский 
клуб в межсезонье усиливать вратарскую линию. 
"Будет ли усиление вратарской линии? У нас три вратаря с действующими 
контрактами. Все в течение сезона выдавали хорошие серии и помогали 
команде. Будем смотреть на все варианты, чтобы сделать команду сильнее. По 
итогам сезона довольны ими", - передает слова Звягина корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, "Авангард" в шестой раз в истории потерпел поражение в седьмой 
встрече серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, уступив 
"Локомотиву" в семи матчах со счетом 3-4. По итогам прошедшей регулярки 
КХЛ "Авангард" занял второе место в таблице Восточной конференции, набрав 
92 очка после 68 встреч.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497512-zvyagin-rasskazal-budet-li-
avangard-usilivat-vratarskuyu-liniyu.html 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" рассказали, как будут договариваться с легионерами с 
учетом нового предельного срока проведения сезона КХЛ (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер " Авангарда " Антон Курьянов рассказал, что в 
подготовке команды ничего принципиально не изменится после продления 
предельного срока сезона в КХЛ. 
Совет директоров КХЛ в конце марта утвердил новые предельные сроки 
проведения Фонбет Чемпионата КХЛ и OLIMPBET Чемпионата МХЛ начиная с 
сезона‑2024/2025. Новый предельный срок - 31 мая. Сейчас сезон 
заканчивается не позднее 30 апреля. 
 - Как изменится наш хоккей и подготовка "Авангарда" с учетом того, что 
сдвинется окончание чемпионата на месяц? Сохранится ли предсезонный 
турнир?  
 - Принципиально ничего не меняется, у нас с 1 августа начинается 
тренировочный лагерь. С 11 августа команда будет в Москве, проведет ряд 
выставочных матчей, потом возвращаемся в Омск, где будет домашний турнир. 
Ориентировочно - с 21 по 25 (августа), - сказал Курьянов на 
пресс‑конференции. 
Спортивный директор "Авангарда" Евгений Забуга рассказал, как в клубе будут 
договариваться с легионерами о контрактах. 
 - Как будете договариваться с легионерами? Если (сезон) до 31 мая и вы 
выходите в финал, а легионеров вызовут на чемпионат мира.  
 - Отдельно прописать в контрактах подобные оговорки не позволяет правовой 
регламент КХЛ. Этого, естественно, не будет. Что касается легионеров, 
которые у нас будут, с каждым из них проведется отдельная беседа. Все 
должны прекрасно понимать, что май месяц для нас - определяющий. Будем 
стараться решить этот вопрос "на берегу". С Ридом Буше таких проблем у нас 
не будет, потому что мы изначально проговаривали, что такой сценарий 
возможен. С двумя другими легионерами это будет проговариваться отдельно в 

https://www.championat.com/hockey/news-5497360-hoteli-drugogo-rezultata-zvyagin-ob-itogah-sezona-dlya-avangarda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5497360-hoteli-drugogo-rezultata-zvyagin-ob-itogah-sezona-dlya-avangarda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5497512-zvyagin-rasskazal-budet-li-avangard-usilivat-vratarskuyu-liniyu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5497512-zvyagin-rasskazal-budet-li-avangard-usilivat-vratarskuyu-liniyu.html


 

 

качестве основного из условий нашего сотрудничества, - сказал Забуга на 
пресс‑конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037475_V_Avangarde_rasskazali_kak_b
udut_dogovarivatsa_s_legionerami_s_uchetom_novogo_predelnogo_sroka_provede
nija_sezona_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Курьянов: "Авангард" вел Майе перед дедлайном, но он сорвался в 
последний момент (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, что омский 
клуб вел переговоры с канадским нападающим Филиппом Майе. 
"Майе? Хороший центральный, все его видели. Не секрет, что вели его перед 
дедлайном, он сорвался в последний момент. Вопросы финансовые и 
политические остро стоят. Когда дело доходит до финальной стадии, тут же 
появляется супруга, которая говорит: "Мы никуда не поедем". И двухнедельная 
работа в один звонок превращается в отказ", - передает слова Курьянова 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
"Авангард" в шестой раз в истории потерпел поражение в седьмой встрече 
серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, уступив "Локомотиву" в семи 
матчах со счетом 3-4. По итогам прошедшей регулярки КХЛ "Авангард" занял 
второе место в таблице Восточной конференции, набрав 92 очка после 68 
встреч.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497574-kuryanov-avangard-vyol-maje-
pered-dedlajnom-no-on-sorvalsya-v-poslednij-moment.html 

К заголовкам сообщений 

Курьянов рассказал, каким будет бюджет "Авангарда" на следующий 
сезон (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, каким будет 
бюджет "ястребов" на сезон-2024/2025 Континентальной хоккейной лиги. 
"Бюджет на следующий сезон? Все так же остается, ничего не меняется. В 
рамках того, что у нас было, скомплектуем команду", - передает слова 
Курьянова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, "Авангард" в шестой раз в истории потерпел поражение в седьмой 
встрече серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, уступив 
"Локомотиву" в семи матчах со счетом 3-4. По итогам прошедшей регулярки 
КХЛ "Авангард" занял второе место в таблице Восточной конференции, набрав 
92 очка после 68 встреч. 
Ранее Антон Курьянов не стал комментировать многочисленные интервью 
бывшего главного тренера "ястребов" Михаила Кравца после увольнения из 
омского клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497508-kuryanov-rasskazal-kakim-
budet-byudzhet-avangarda-na-sleduyuschij-sezon.html 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" назвали позиции, которые планируют усилить перед 
новым сезоном КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер " Авангарда " Антон Курьянов назвал позиции, которые 
клубу нужно усилить перед новым сезоном в КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037475_V_Avangarde_rasskazali_kak_budut_dogovarivatsa_s_legionerami_s_uchetom_novogo_predelnogo_sroka_provedenija_sezona_KKhL
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"Авангард" завершил выступление в розыгрыше Кубка Гагарина во втором 
раунде, уступив ярославскому "Локомотиву" со счетом 3-4 в серии. 
 - Мы сейчас с Сергеем Евгеньевичем (Звягиным, главным тренером - прим.) 
плотно обсуждаем каждую кандидатуру, потому что нам нужно понять, кого мы 
видим (в составе), кого - нет. У всех игроков контракты до 30 апреля. 
Официальную информацию дадим позже. Что касается усилений, нам нужен 
праворукий центральный (нападающий). Вы видели наши вбрасывания, то, где 
мы просаживались и где нас переигрывали. Нужны праворукие защитники. Это 
тот пазл, которого у нас не было. Если играть с леворукими защитники - у тебя 
меньше опций для различных комбинаций, тактических схем, - сказал Курьянов 
на пресс‑конференции.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037464_V_Avangarde_nazvali_pozicii_k
otoryje_planirujut_usilit_pered_novym_sezonom_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Курьянов - об увольнении Кравца: бездействие - самое страшное, что 
можно было сделать (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов высказался об увольнении 
Михаила Кравца с поста главного тренера омского клуба. 
"Ни игроки, ни руководство не приходили и не требовали менять какую-то 
систему Кравца. Давайте уберем систему Хартли. Есть видение Звягина, будем 
к этому подводить. Нужно было менять и действовать. Бездействие - самое 
страшное, что можно было сделать. Нужно было играть против этого 
"Локомотива" по-другому. 
Изменения в штабе? Есть две вакансии - тренер вратарей и тренер по 
защитникам. Пока в академии готовых людей нет. Работа в этом направлении 
началась. Нет права на ошибку, нет права взять человека, которого нужно 
учить. Задачи никто не снимал, а времени у нас не так много. На рынке не так 
много вариантов. Это должен быть человек, которого у себя в штабе видит 
главный тренер. Он должен понимать философию нашей команды", - передает 
слова Курьянова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497372-kuryanov-ob-uvolnenii-kravca-
bezdejstvie-samoe-strashnoe-chto-mozhno-bylo-sdelat.html 

К заголовкам сообщений 

Курьянов: слова Кравца комментировать не будем. Мы честно выполнили 
свои обязательства (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов не стал комментировать 
многочисленные интервью бывшего главного тренера "ястребов" Михаила 
Кравца после увольнения из омского клуба. 
"Слова Кравца? Мы честно выполнили свои обязательства. Слова 
комментировать не будем. Спасибо ему за проведенное время, двигаемся 
дальше", - передает слова Курьянова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, "Авангард" в шестой раз в истории потерпел поражение в седьмой 
встрече серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, уступив 
"Локомотиву" в семи матчах со счетом 3-4. По итогам прошедшей регулярки 
КХЛ "Авангард" занял второе место в таблице Восточной конференции, набрав 
92 очка после 68 встреч. 
С Кравцом омичи проиграли два стартовых матча, однако затем выиграли три и 
проиграли дважды.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037464_V_Avangarde_nazvali_pozicii_kotoryje_planirujut_usilit_pered_novym_sezonom_KKhL
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https://www.championat.com/hockey/news-5497504-kuryanov-slova-kravca-
kommentirovat-ne-budem-my-chestno-vypolnili-svoi-obyazatelstva.html 

К заголовкам сообщений 

Генеральный менеджер "Авангарда" оценил итоги сезона для команды 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов оценил итоги сезона для 
омской команды. 
"По сезону можно выставить твердую четверочку. Прошли достаточно ровно, 
был небольшой спад. Удалось в дедлайн докомлектовать команду. Был шанс 
выиграть Восточную конференцию. Что касается плей-офф - результат 
неудовлетворительный. На то были причины - наши ошибки, игровые. Знаем, 
чего и кого нам не хватает. Началась работа по комплектованию команды на 
следующий сезон", - передает слова Курьянова корреспондент "Чемпионата" 
Лев Лукин. 
Напомним, "Авангард" в шестой раз в истории потерпел поражение в седьмой 
встрече серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, уступив 
"Локомотиву". По итогам прошедшей регулярки КХЛ "Авангард" занял второе 
место в таблице Восточной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497344-generalnyj-menedzher-
avangarda-ocenil-itogi-sezona-dlya-komandy.html 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" заявили о заинтересованности в услугах Заседы (Р-Спорт, 
Москва, 3 апреля 2024) 
Спортивный директор омского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Авангард" Евгений Забуга сообщил журналистам о заинтересованности в 
услугах нападающего Матвея Заседы.  
Контракт 24-летнего форварда с московским "Спартаком" рассчитан до 30 
апреля 2024 года. В сезоне-2023/24 Заседа провел за "красно-белых" 13 матчей 
и набрал 7 очков (2 гола и 5 передач). Его последняя игра в КХЛ состоялась 7 
декабря 2023 года, когда нападающий сыграл против "Сочи" (4:3). Большую 
часть сезона Заседа провел в фарм-клубе "Спартака" во Всероссийской 
хоккейной лиге - воскресенском "Химике". В 36 матчах регулярного чемпионата 
он набрал 30 очков (15+15), в 13 играх плей-офф - 6 баллов (4+2).  
"Ни для кого не секрет: Матвей был и будет нам интересен. У него истекает 
контракт со "Спартаком", 1 мая он выйдет на рынок ограниченно свободных 
агентов. Далее в поле правового регламента КХЛ мы имеем право сделать ему 
предложение. Так называемый оффершит. Матвей - качественный, хороший 
спортсмен и, самое главное, честный парень. Для нас базовый принцип 
формирования команды - подбор честных и порядочных людей. Мы видели 
разные подходы, и нам не нужно малодушие. Матвей относится к тем, кто будет 
бороться за клуб, за город. Надеемся, что у него большое будущее, что он еще 
не вышел на свой средний уровень", - сказал Забуга журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20240403/zaseda-1937512072.html 

К заголовкам сообщений 

Курьянов ответил, может ли Илья Проскуряков стать тренером вратарей 
"Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, может ли 
голкипер Илья Проскуряков стать тренером вратарей в омском клубе. 

https://www.championat.com/hockey/news-5497504-kuryanov-slova-kravca-kommentirovat-ne-budem-my-chestno-vypolnili-svoi-obyazatelstva.html
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"Может ли Проскуряков стать тренером вратарей? У нас нет времени учить 
кого-то, нам нужны готовые люди. Илью рассматриваем в перспективе, но пока 
у него другие цели и задачи", - передает слова Курьянова корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5497482-kuryanov-otvetil-mozhet-li-ilya-
proskuryakov-stat-trenerom-vratarej-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

Курьянов: решение об увольнении Кравца не было эмоциональным. Все 
было в интересах команды (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, что решение об 
увольнении главного тренера команды Михаила Кравца по ходу серии 1/4 
финала Кубка Гагарина - 2024 с "Локомотивом" (3-4) не было эмоциональным. 
"Решение об увольнении Кравца принимал не я? Во-первых, хочется сказать 
Михаилу Григорьевичу спасибо, медали с ним выигрывали. Решение не было 
эмоциональным, все было взвешено. Были приняты решения в интересах 
команды. Нам нужно было выправлять ситуацию", - передает слова Курьянова 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5497462-kuryanov-reshenie-ob-uvolnenii-
kravca-ne-bylo-emocionalnym-vsyo-bylo-v-interesah-komandy.html 

К заголовкам сообщений 

Курьянов: "Авангард" готовился к каждой команде в плей-офф. Вопрос, 
насколько правильно (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал о подготовке 
омского клуба к розыгрышу Кубка Гагарина - 2024. 
"Авангард" не был готов к плей-офф? К каждой команде готовились, каждую 
разбирали. Другой вопрос - насколько правильно?" - передает слова Курьянова 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, "Авангард" в шестой раз в истории потерпел поражение в седьмой 
встрече серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, уступив 
"Локомотиву" в семи матчах со счетом 3-4. По итогам прошедшей регулярки 
КХЛ "Авангард" занял второе место в таблице Восточной конференции, набрав 
92 очка после 68 встреч. 
Ранее Антон Курьянов рассказал о работе академии омского клуба и озвучил 
план развития команд МХЛ И ВХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497430-kuryanov-avangard-gotovilsya-
k-kazhdoj-komande-v-plej-off-vopros-naskolko-pravilno.html 

К заголовкам сообщений 

Курьянов: могу ли быть тренирующим генменеджером? Если есть 
надобность, то почему нет? (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал, что может 
помочь тренерскому штабу "ястребов". 
"Могу ли быть тренирующим генменеджером? Если главный тренер увидит 
необходимость и попросит помощь, я всегда готов. Есть стереотип, что 
генменеджер сидит в кабинете и занимается бумажками. Многие из них, 
наверное, просто на коньках стоять не умеют. Если одно не мешает другому и в 
этом есть надобность, то почему нет?", - передает слова Курьянова 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
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Напомним, "Авангард" в шестой раз в истории потерпел поражение в седьмой 
встрече серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, уступив 
"Локомотиву" в семи матчах со счетом 3-4. По итогам прошедшей регулярки 
КХЛ "Авангард" занял второе место в таблице Восточной конференции, набрав 
92 очка после 68 встреч.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497518-kuryanov-mogu-li-byt-
treniruyuschim-genmenedzherom-esli-est-nadobnost-to-pochemu-net.html 

К заголовкам сообщений 

Курьянов: в "Авангард" мало кто верил, но мы доказали, что собрали 
симпатичную команду (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал о доверии со 
стороны руководства омского клуба. 
"Новое руководство? Хотел бы сказать спасибо им. Когда заходят новые люди, 
тяжело сразу окунуться. Спасибо за терпение, доверие и понимание. Это 
помогло в кратчайшие сроки сделать команду конкурентоспособной. В мае 
мало кто верил в команду - крест черный поставили и книжку захлопнули. С 
нами были на связи, нам помогали, не мешали, поддерживали. Общими 
усилиями доказали, что собрали симпатичную команду", - передает слова 
Курьянова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, "Авангард" в шестой раз в истории потерпел поражение в седьмой 
встрече серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, уступив 
"Локомотиву" в семи матчах со счетом 3-4. По итогам прошедшей регулярки 
КХЛ "Авангард" занял второе место в таблице Восточной конференции, набрав 
92 очка после 68 встреч.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497500-kuryanov-v-mae-avangard-
malo-kto-veril-no-my-dokazali-chto-sobrali-simpatichnuyu-komandu.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" не связывался с Хартли по поводу его назначения, заявил 
Курьянов (Р-Спорт, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер омского "Авангарда" Антон Курьянов сообщил 
журналистам, что руководство клуба не связывалось с канадским специалистом 
Бобом Хартли по поводу его возможного назначения на пост главного тренера 
команды.  
"Авангард" по итогам сезона-2023/24 Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
занял второе место в турнирной таблице Восточной конференции и выбыл из 
плей-офф на стадии второго раунда, уступив ярославскому "Локомотиву" в 
семи матчах серии (3-4). После второго матча противостояния, который 
завершился крупным поражением "Авангарда" (0:7), руководство клуба 
объявило об отставке Михаила Кравца с поста главного тренера команды. 
Исполняющим обязанности был назначен Сергей Звягин. Впоследствии Звягин 
был утвержден в должности главного тренера омичей, с ним был подписан 
контракт на два года.  
"Ко мне никто из игроков не подходил с просьбой изменить систему игры. Но 
нужно было что-то менять, встряхнуть команду, сыграть по-другому. 
Бездействие было самым страшным из вариантов. Боб Хартли? Нет, мы не 
пытались вернуть его в клуб. На эту тему разговоров точно не было. Можно 
поставить твердую "четверочку". Прошли сезон достаточно ровно, был 
небольшой спад. В дедлайн смогли доукомплектовать команду. Могли стать 
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первыми на Востоке. В плей-офф результат неудовлетворительный, на то были 
причины", - сказал Курьянов журналистам.  
"Сейчас началась работа по комплектованию команды на следующий сезон. С 
Сергеем Звягиным обсуждаем каждую кандидатуру. Нам нужен праворукий 
центральный форвард, праворукий защитник. Играть с леворукими 
защитниками - значит, иметь меньше опций", - добавил Курьянов.  
Хартли тренировал "Авангард" в 2018-2022 годах. Под его руководством омичи 
в 2021 году выиграли Кубок Гагарина.  

https://rsport.ria.ru/20240403/khartli-1937504467.html 

К заголовкам сообщений 

Курьянов - о Спунере: в плей-офф иностранец должен быть в больших 
опциях (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов высказался об игре 
форварда Райана Спунера в плей-офф КХЛ. 
"Спунер? То, что он не забил, это стечение обстоятельств. Он очень помог нам 
в сезоне результативной игрой. В плей-офф иностранец должен быть в 
больших опциях - вбрасывания, меньшинство. Взять Буше - меньшинство, 
большинство, пять на пять, силовые приемы, подраться - это топовый 
импортный нападающий. К Юрчо это в меньшей степени относится, он все-таки 
на флажке к нам пришел. 
Спунер провел лучший сезон в КХЛ на моей памяти. Своим пониманием, 
скоростью он дополнил Ткачева и Буше, поэтому они и показывали 
результативную игру. Если берем в целом легионера - у него должно быть 
больше опций на льду. Не можем позволить себе игрока, который на 
решающее вбрасывание не выходит. Найт - сложившийся идеал. Вы слышали о 
него до прихода в Омск, кроме того, что он играл в "Барысе"? В Омске из него 
слепили суперцентра. Нам нужен праворукий центральный, который будет 
забирать точку. Можем ли представить российского центра в первых звеньях? 
Да представить-то можем... Кадейкин? Нам нужно больше мобильности. Он не 
для Ткачева и Буше", - передает слова Курьянова корреспондент "Чемпионата" 
Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5497560-kuryanov-o-spunere-v-plej-off-
inostranec-dolzhen-byt-v-bolshih-opciyah.html 

К заголовкам сообщений 

"Если хочешь к одному, а тебя ведут к другому..." Курьянов - о Гераськине 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов высказался о переходе 
нападающего Игоря Гераськина из омского клуба в магнитогорский "Металлург" 
в результате обмена. 
"Гераськин? Он изначально хотел в "Металлург" к Разину. Если хочешь к 
одному, а тебя ведут к другому... Он работал с ним четыре года. В ночь перед 
обменом были в Астане. Говорю ему - "Игорь, давай по-честному". Он очень 
порядочный парень, дисциплинированный, золотой ребенок. Он сказал, что с 
Разиным ему было лучше играть. Приняли решение в интересах команды. 
Понимали, что не идет здесь у человека. Ждали, терпели. Предложение 
"Магнитки" в финансовом плане нас устроило, к нам пришел Жафяров", - 
передает слова Курьянова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://rsport.ria.ru/20240403/khartli-1937504467.html
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К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Авангарда" проведут часть подготовки к новому сезону КХЛ в 
Москве (ТАСС, Москва, 3 апреля 2024) 
"Авангард" часть подготовки к новому сезону Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) проведет в Москве. Об этом журналистам рассказал 
генеральный менеджер омского клуба Антон Курьянов.  
Решением совета директоров КХЛ крайний срок окончания сезона-2024/25 
датирован 31 мая.  
"В подготовке принципиально ничего не меняется. 1 августа откроется 
тренировочный лагерь, с 11 августа команда будет в Москве, проведет ряд 
выставочных матчей. Потом она возвращается в Омск, с 23 по 25 августа у нас 
пройдет Кубок G-Drive", - сказал Курьянов.  
Спортивный директор "Авангарда" Евгений Забуга прояснил ситуацию по 
поводу того, смогут ли клубы лиги отпускать своих легионеров на чемпионат 
мира.  
"Отдельно прописать в контрактах этот вопрос не позволяет правовой 
регламент КХЛ. С каждым легионером будет отдельная беседа, май у нас 
определяющий, будем над этим работать. О продлении сезона мы с Ридом 
Буше этот вопрос проговаривали изначально, что такой сценарий возможен", - 
отметил он.  

https://tass.ru/sport/20428131 

К заголовкам сообщений 

"Поражение от "Локомотива" - плата за второе место Востока". Итоги 
сезона "Авангарда" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 
апреля 2024) 
"Авангард" уступил "Локомотиву" в седьмом матче упорной серии 
четвертьфинала Кубка Гагарина и завершил выступление в сезоне КХЛ. Через 
несколько дней после этого в G-Drive Арене состоялась итоговая пресс-
конференция с участием главного тренера омичей Сергей Звягина, 
генерального менеджера "Авангарда" Антона Курьянова и спортивного 
директора клуба Евгения Забуги. 
Антон Курьянов, генеральный менеджер "Авангарда":  
- По сезону можно выставить твердую четверочку. Прошли достаточно ровно, 
был небольшой спад. Удалось в дедлайн докомлектовать команду. Был шанс 
выиграть Восточную конференцию. Что касается плей-офф - результат 
неудовлетворительный. На то были причины - наши ошибки, игровые. Знаем, 
чего и кого нам не хватает. Началась работа по комплектованию команды на 
следующий сезон.  
- Можете ли сказать, кто покинет "Авангард" из хоккеистов и какое усиление 
нужно?  
 - Обсуждаем с Сергеем Евгеньевичем Звягиным каждую кандидатуру. Нам 
нужен праворукий центральный, просаживались по вбрасываниям, нас 
переигрывали. Нам нужны праворукие защитники. С леворукими защитниками 
меньше опций для различных комбинаций.  
- Правда ли, что игроки просили Михаила Кравца поменять систему игры? И его 
несогласие в конечном счете привело к увольнению?  

https://www.championat.com/hockey/news-5497538-esli-hochesh-k-odnomu-a-tebya-vedut-k-drugomu-kuryanov-o-geraskine.html
https://www.championat.com/hockey/news-5497538-esli-hochesh-k-odnomu-a-tebya-vedut-k-drugomu-kuryanov-o-geraskine.html
https://tass.ru/sport/20428131


 

 

 - Ни игроки, ни руководство не приходили и не требовали менять какую-то 
систему Кравца. Давайте уберем систему Хартли. Есть видение Звягина, будем 
к этому подводить. Нужно было менять и действовать. Бездействие - самое 
страшное, что можно было сделать. Нужно было играть против этого 
"Локомотива" по-другому.  
- Какие произойдут изменения в тренерском штабе?  
 - Есть две вакансии - тренер вратарей и тренер по защитникам. Пока в 
академии готовых людей нет. Работа в этом направлении началась. Нет права 
на ошибку, нет права взять человека, которого нужно учить. Задачи никто не 
снимал, а времени у нас не так много. На рынке не так много вариантов. Это 
должен быть человек, которого у себя в штабе видит главный тренер. Он 
должен понимать философию нашей команды.  
- Была ли возможность каким-то образом вернуть Боба Хартли?  
 - Нет. На эту тему точно разговоров не было. Если разговариваем, то на 
околохоккейные темы. Есть ребята, которые играют в Северной Америке и нам 
интересны. Получить информацию изнутри было намного полезнее.  
- Остается ли в приоритете подписание долгосрочных контрактов с 
хоккеистами?  
 - Есть ситуация с легионерами, где давать длинные контракты просто опасно - 
видели пример Найта. А есть такие игроки, в которых мы верим и видем 
потенциал - Шарипзянов, Ткачев, Чистяков, Гуляев. Если увидим такого игрока, 
которому можно дать контракт на два-три года, мы это сделаем. 
Придерживаюсь курса, что нужна стабильность. "Локомотив" показал, что это 
такое.  
- Какова дальнейшая судьба команд системы - "Омских Крыльев" и "Омских 
Ястребов"?  
 - Весь тренерский штаб в обоих клубах остается. Есть вакансия в ВХЛ, над ней 
работаем. План развития - омолодим команду в МХЛ до 2006-2008 года, чтобы 
команда набиралась опыта. 2005 год будет плавающий в зависимости от того, 
кто закрепится в ВХЛ. Там будет играть 2002-2005 год. Наконец-то подходим к 
тому, что 80% игроков будут из нашей академии. Будет 3-4 опытных игрока, 
которые будут держать раздевалку.  
- Как изменится предсезонная подготовка "Авангарда", учитывая изменение 
сроков проведения сезона и межсезонья?  
 - Принципиально ничего не меняется. 1 августа начинается лагерь. С 11 
августа команда будет в Москве, проведет ряд выставочных матчей. Затем 
возвращаемся в Омск, с 21 по 25 ориентировочно предсезонный турнир.  
- Действительно ли решение об увольнении Михаила Кравца принималось не 
вами, а вышестоящим руководством?  
 - Знаете, хочется сказать Михаилу Григорьевичу спасибо, медали с ним 
выигрывали. Решение не было эмоциональным, все было взвешено. Были 
приняты решения в интересах команды. Нам нужно было выправлять ситуацию.  
- Может ли Илья Проскуряков перейти на должность тренера вратарей и 
останутся ли в штабе Андрей Подконицки и Александр Свитов?  
 - У нас нет времени учить кого-то, нам нужны готовые люди. Илью 
рассматриваем в перспективе, но пока у него другие цели и задачи. Подконицки 
остается, он будет работать с нападающими. У Свитова действующий контракт 
на следующий сезон.  
- Как оцените взаимодействие по ходу сезона с новым руководством - 
Михаилом Авериным и Германом Чистяковым?  
 - Хотел бы сказать спасибо им. Когда заходят новые люди, тяжело сразу 
окунуться. Спасибо за терпение, доверие и понимание. Это помогло в 



 

 

кратчайшие сроки сделать команду конкурентоспособной. В мае мало кто верил 
команду - крест черный поставили и книжку захлопнули. С нами были на связи, 
нам помогали, не мешали, поддерживали. Общими усилиями доказали, что 
собрали симпатичную команду.  
- Как отреагировали на слова Михаила Кравца в недавних интервью?  
 - Мы честно выполнили свои обязательства. Слова комментировать не будем. 
Спасибо ему за проведенное время, двигаемся дальше.  
- Можете ли вы быть тренирующим генменеджером?  
 - Если главный тренер увидит необходимость и попросит помощь, я всегда 
готов. Есть стереотип, что генменеджер сидит в кабинете и занимается 
бумажками. Многие из них, наверное,просто на коньках стоять не умеют. Если 
одно не мешает другому и в этом есть надобность, то почему нет?  
- Как вы думаете, почему все-таки не получилось в "Авангарде" у Игоря 
Гераськина?  
 - Он изначально хотел в "Металлург" к Разину. Если хочешь к одному, а тебя 
ведут к другому... Он работал с ним четыре года. В ночь перед обменом были в 
Астане. Говорю ему - "Игорь, давай по-честному". Он очень порядочный парень, 
дисциплинированный, золотой ребенок. Он сказал, что с Разиным ему было 
лучше играть. Приняли решение в интересах команды. Понимали, что не идет 
здесь у человека. Ждали, терпели. Предложение "Магнитки" в финансовом 
плане нас устроило, к нам пришел Жафяров.  
- Как оцените сезон в исполнении Райана Спунера?  
 - Он очень помог нам в сезоне результативной игрой. Но в плей-офф 
иностранец должен быть в больших опциях - вбрасывания, меньшинство. Взять 
Буше - меньшинство, большинство, пять на пять, силовые приемы, подраться - 
это топовый импортный нападающий. К Юрчо это в меньшей степени 
относится, он все-таки на флажке к нам пришел.  
Спунер провел лучший сезон в КХЛ на моей памяти. Своим пониманием, 
скоростью он дополнил Ткачева и Буше, поэтому они и показывали 
результативную игру. Если берем в целом легионера - у него должно быть 
больше опций на льду. Не можем позволить себе игрока, который на 
решающее вбрасывание не выходит. Найт - сложившийся идеал. Вы слышали о 
него до прихода в Омск, кроме того, что он играл в "Барысе"? В Омске из него 
слепили суперцентра. Нам нужен праворукий центральный, который будет 
забирать точку. Можем ли представить российского центра в первых звеньях? 
Да представить-то можем... Кадейкин? Нам нужно больше мобильности. Он не 
для Ткачева и Буше.  
- Что скажете о Филиппе Майе, которого слухи отправляют в "Авангард"?  
 - Хороший центральный, все его видели. Не секрет, что вели его перед 
дедлайном, он сорвался в последний момент. Вопросы финансовые и 
политические остро стоят. Когда дело доходит до финальной стадии, тут же 
появляется супруга, которая говорит "мы никуда не поедем". И двухнедельная 
работа в один звонок превращается в отказ.  
- У Ткачева и Буше действующие контракты, но есть ли уверенность, что 1 
августа они будут на сборах "Авангарда"?  
 - Есть. Поговорили с Буше перед отъездом, и с Ткачевым на связи. Все 
готовятся быть на сборах.  
Сергей Звягин, главный тренер "Авангарда":  
- Совсем недолго был в роли исполняющего обязанности, поэтому оценку 
всему сезону правильнее говорить генеральному менеджеру. Сезон ровный, 
были длительные победные серии. Хотели другого результата в плей-офф, но 
в общем сезон неплохой.  



 

 

- Как узнали о назначении исполняющим обязанности главным тренером во 
время плей-офф?  
 - Для меня это было неожиданно, особенно в такой момент. Все случилось 
быстро. Мне сказали, что было принято решение по расторжению контракта с 
Кравцом. Спросили, возьмусь ли я.  
- Как оцените вашу работу в новой должности?  
 - Была настолько цейтнотовая ситуация. Во время плей-офф не было времени 
задуматься. Анализировал, что и как сделать для команды. После окончания 
сезона еще не было времени подумать и разобрать серию с "Локомотивом". 
Для меня это новые функции, многое я до этого не делал. Теперь больше 
понимаю, насколько это непросто - сложить пазл состава. Это не только 
желание иметь какого-то игрока. Зависит и от потолка зарплат. Пока времени 
выдохнуть и посмотреть на все не было.  
- В какой хоккей будет играть "Авангард" под вашим руководством?  
 - Мне ближе система, когда команда играет в скоростной агрессивный хоккей, 
когда пятерка во всех зонах играет вместе. Чтобы защитник подключались в 
атаку, а нападающие выполняли много функций в обороне. В плей-офф были 
небольшие изменения. Антон Курьянов оказывал большую помощь. 
Обсуждали, насколько можно было дать их ребятам. С теми, кто будет с нами в 
следующем сезоне, буду общаться, доносить вещи, чтобы в тренировочный 
лагерь мы вошли готовыми к работе над системой.  
- Что ответить тем, кто недоволен, что "Авангард" назначил тренера без опыта?  
 - Мнения, как нос, у каждого есть. Мне сделали предложение. Я чувствую в 
себе силы и уверенность. С моей стороны обращать внимание на мнения или 
стараться убедить кого-то, что я человек, который нужен команде, не нужно.  
- Будет ли усиление вратарской линии?  
 - У нас три вратаря с действующими контрактами. Все в течение сезона 
выдавали хорошие серии и помогали команде. Будем смотреть на все 
варианты, чтобы сделать команду сильнее. По итогам сезона довольны ими.  
Евгений Забуга, спортивный директор "Авангарда":  
- Результат сезона вызывает смешанные чувства. Ждали другого результата в 
плей-офф. Четвертьфинал - не предела мечтаний. Задача минимум была 
пройти в полуфинал. Четвертьфинал, в котором мы остановились - плата за 
второе место на Востоке. У нас были возможности занимать первое место, 
проводить первый раунд в Хабаровске и затем играть со "Спартаком". Мы бы 
играли в хоккей, у нас не возникло бы тактических сложностей. Мы были бы 
самими собой. Но получилось, как получилось.  
По тем направлениям, за которые я отвечаю - учет потолка зарплат, хоккейные 
операции - это был лучший сезон для "Авангарда". Контроль учета потолка 
зарплат у нас всегда на высоком уровне. Впервые в истории мы показали 
доходность обменов. В основном топ-клубы имеют это в расходной части, а у 
нас это было в доходной. Небольшой, но плюс.  
Самый главный плюс - мы искали варианты, мониторили рынок. В декабре 
выжали максимум на имевшемся рынке. Качественных спортсменов много, и в 
Северной Америке, и в Европе. Но есть два фактора - геополитический и 
экономический. Мы становимся менее привлекательными с точки зрения 
возможности зарабатывания в нашей лиге, потому что курс растет. Если 
сравнивать с показателями двух-трехгодичной давности, то можно видеть 
существенную разницу. Самое главное - в Северной Америке стали давать 
высокие двусторонние контракты. Отличный пример - Ти Джей Тайнэн из 
"Онтарио Рейн". В НХЛ и АХЛ у него одинаковая зарплата - $ 775 тыс. Чтобы 



 

 

привезти его в Россию, нужно дать здесь гораздо больше. Охарактеризовал бы 
эту работу как тетрис.  
- Учитывая продление сезона до конца мая, как поступать с легионерами, если 
клуб выйдет в финал Кубка Гагарина, а они получат вызов в сборную на 
чемпионат мира?  
 - Прописать подобные оговорки в контракте нам не позволяет регламент КХЛ, 
этого не будет. С легионерами, которые у нас будут, будем проводить беседы 
на эту тему. Все должны понимать, что май, определяющий месяц. Будем 
стараться решить вопрос на берегу. С Ридом Буше таких проблем не будет, с 
другими будем обсуждать.  
Решение о проведении сезона КХЛ в мае принимала лига. С точки зрения 
подготовительного периода и отношения к самим спортсменам - это, конечно, 
плюс. С точки зрения возможного возвращения к международному календарю 
есть определенные сложности. Но решение принято, мы не вправе его 
обсуждать.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/03/529732.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Каменский поделился прогнозом на матч "Металлург" - "Автомобилист" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" 
поделился ожиданиями от полуфинальной серии плей-офф КХЛ между 
"Металлургом" и "Автомобилистом". 
"Очень тяжело что-то предсказывать, две сильные и опытные команды. Пока 
единственное, что могу выделить - это игровой тонус магнитогорцев. Они 
сыграли больше игр в серии, а "Автомобилист" все это время не играл. Жду в 
их противостоянии семь матчей", - сказал Каменский "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-podelilsya-prognozom-na-
match-metallurg-avtomobilist-2196824/ 

К заголовкам сообщений 

Каменский назвал причину поражения "Трактора" в первом матче серии с 
"Локомотивом" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Олимпийский чемпион по хоккею Валерий Каменский поделился мнением о 
первом матче в серии третьего раунда Кубка Гагарина между "Локомотивом" и 
"Трактором" (5:2). Счет в серии 1-0. 
"Трактор" долго не играл, может быть, поэтому уступили. У команды был 
большой перерыв, из-за этого так сыграла. "Локомотив" все-таки в игровом 
режиме идет. Наверное, одна из причин ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kamenskiy-prokommentiroval-pervyy-
match-v-serii-mezhdu-lokomotivom-i-traktorom-2196871/ 

К заголовкам сообщений 

Директор по развитию Olimpbet: "Контрактов на миллиард в КХЛ в 
ближайшие годы не будет" (Sports.ru, Москва, 3 апреля 2024) 
Директор по развитию Olimpbet Константин Гусев считает, что в ближайшие 
годы не стоит ждать миллиардных контрактов клубов КХЛ с букмекерами. 

https://www.khl.ru/news/2024/04/03/529732.html
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"Контракты на миллиард рублей в КХЛ точно не появятся в ближайшие год-два. 
Сейчас хоккей не готов давать столько инвентаря, сколько дают в футболе", - 
заявил Гусев. 
Он также высказался о скачке посещаемости в КХЛ в этом году. Директор по 
развитию Olimpbet связал это с введением Fan ID в РПЛ.  

https://www.sports.ru/bet/1115968170-direktor-po-razvitiyu-olimpbet-kontraktov-na-
milliard-v-kxl-v-blizhajs.html 

К заголовкам сообщений 

Спортдир "Авангарда" оценил решение КХЛ о завершении сезона в мае 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Спортивный директор "Авангарда" Евгений Забуга оценил решение КХЛ о 
завершении сезона-2024/2025 в конце мая. 
"Что делать с легионерами, если их вызовут на ЧМ, а мы выйдем в финал? 
Прописать подобные оговорки в контракте нам не позволяет регламент КХЛ, 
этого не будет. С легионерами, которые у нас будут, будем проводить беседы 
на эту тему. Все должны понимать, что май, определяющий месяц. Будем 
стараться решить вопрос на берегу. С Ридом Буше таких проблем не будет, с 
другими будем обсуждать. 
Решение о проведении сезона КХЛ в мае принимала лига. С точки зрения 
подготовительного периода и отношения к самим спортсменам это, конечно, 
плюс. С точки зрения возможного возвращения к международному календарю 
есть определенные сложности. Но решение принято, мы не вправе его 
обсуждать", - передает слова Забуги корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497452-sportdir-avangarda-ocenil-
reshenie-khl-o-zavershenii-sezona-v-mae.html 

К заголовкам сообщений 

Спортдиректор "Авангарда": "Три легионера - это правило, которое 
непоколебимо" (Sport24.ru, Москва, 3 апреля 2024) 
Спортивный директор ХК "Авангард" Евгений Забуга в интервью пресс-службе 
клуба высказался о лимите на легионеров в КХЛ.  
"Внутри чемпионата КХЛ проводится чемпионат России по хоккею. Это 
соревнование, которое проводится под эгидой ФХР, ФХР подчиняется 
Министерству спорта России. Пока имеется действующее положение о 
проведении всероссийских соревнований по хоккею, в котором есть 
ограничение в количестве трех легионеров, и пока чемпионат России 
проводится внутри чемпионата КХЛ, каких-либо вариаций на эту тему быть не 
может. Три легионера - это правило, которое непоколебимо. В случае, если 
чемпионат КХЛ будет проводиться самостоятельно, у Лиги есть полномочия 
отменить любые ограничения на легионеров. На сегодняшний день 
предпосылок думать о том, что легионеров будет пять, нет. Алексей Морозов 
сделал все, что мог, донес просьбу до Министерства спорта, но у них нет 
обязательств реагировать на такое. Наш план комплектования команды 
рассчитан с учетом трех легионеров в новом сезоне", - сказал Забуга.  

https://sport24.ru/hockey/news-634923-sportdirektor-avangarda-tri-legionera-eto-
pravilo-kotoroye-nepokolebimo 

К заголовкам сообщений 
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Тренер Рябыкин объяснил эффект перекрестного плей-офф для клубов 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Экс-главный тренер "Витязя" и "Авангарда" Дмитрий Рябыкин в интервью "СЭ" 
прокомментировал введение перекрестного плей-офф в КХЛ.  
 - Согласны, что лига за последние годы подравнялась? Это видно и по 
регулярке, и по плей-офф.  
 - В плей-офф всегда ровный хоккей. Редко когда серии заканчиваются 4-0. 
Возможно, лиге стоило сделать перекрестный плей-офф с первого раунда.  
 - Вы поддерживаете перекрестный плей-офф?  
 - Абсолютно. Во-первых, это новые пары. Понимаю, в классической сетке есть 
история противостояний. Например, "Магнитка" - "Авангард", ЦСКА - СКА. В 
этих сериях есть история. С другой стороны, перекрестный плей-офф 
повышает шансы других команд сыграть в финале.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-ryabykin-obyasnil-effekt-
perekrestnogo-pley-off-dlya-klubov-2196897/ 

К заголовкам сообщений 

Директор "Магнитки" Жлоба - об изменениях регламента КХЛ: "Все 
логично и идет только на развитие хоккея" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Директор "Металлурга" Алексей Жлоба в интервью "СЭ" прокомментировал 
изменения в регламенте КХЛ, принятые на последнем Совете директоров, 
который состоялся 28 марта. 
"Мы обсудили все вопросы с руководством лиги. От "Магнитки" голосов "против" 
не было. По всем вопросам мы проголосовали "за". Все решения логичны, все 
их видели - 29 марта все официально опубликовали. Они все логичны и идут 
только на развитие хоккея", - сказал Жлоба.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/direktor-metallurga-prokommentiroval-
izmeneniya-v-reglamente-khl-2196803/ 

К заголовкам сообщений 

"Совершенно лишний для Казахстана". Юрий Петухов о будущем 
"Барыса" после неоднозначного решения КХЛ (Sports.kz, Караганда, 3 
апреля 2024) 
В конце марта, совет директоров Континентальной хоккейной лиги утвердил 
новые предельные сроки проведения чемпионата КХЛ и чемпионата МХЛ 
начиная с сезона-2024/2025. Теперь сезон будет продлен на месяц, и 
заканчиваться не в конце апреля, а в конце мая.  
"Определяйтесь". "Барыс" и сборную Казахстана поставили перед жестким 
выбором  
Корреспондент республиканского интернет-портала Sports.kz связался с 
бывшим вице-президентом усть-каменогорского "Торпедо" Юрием Петуховым, 
который поделился своим мнением о продлении сезона в КХЛ и дальнейших 
перспективах "Барыса". 
 - Юрий Владимирович, что думаете по поводу сдвига календаря КХЛ?  
 - Сдвиг календаря направлен на то, чтобы занять российских игроков еще на 
месяц работой. Раньше этот месяц был посвящен чемпионату мира. То есть 
этот сдвиг положителен для белорусских и российских игроков и совершенно 
лишний для Казахстана, которому необходимо отстаивать свои права в элите 
мирового хоккея. 
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 - Понятно, что там соблюдают интересы российского хоккея, но что тогда 
делать "Барысу"?  
 - У "Барыса" есть только 2 пути - расстаться с КХЛ или со статусом базового 
клуба сборной. Понятно, что выдернуть на месяц одного-двух игроков из разных 
клубов в теории возможно, а уехать всей командой на мировое первенство - 
нет. Решение за хозяевами клуба. 
 - Многие российские тренеры и эксперты довольно дерзко высказываются в 
адрес "Барыса", якобы клуб должен сам подстраиваться и выбирать. Возможно 
участие казахстанского клуба там вообще не нужно никому?  
 - Российским экспертам все равно, участвует ли в чемпионате "Барыс" или нет. 
 - КХЛ или чемпионат мира - не смешной выбор?  
 - Уровень чемпионата мира можно поставить отдельной строкой, очень 
мощной. Это топ-турнир мирового значения. 
 - Возможно действительно не стоит участвовать в КХЛ? Если "Барыс" будет 
основой в чемпионате Казахстана, то интерес к нему поднимется.  
 - Не думаю, что участие "Барыса" в чемпионате Казахстана придаст больше 
значимости турниру. Это будет "Барыс" уровня нашей лиги. 
 - Самым вероятным является то, что "Барыс" просто продолжит участие, так 
как все равно в плей-офф далеко не проходит?  
 - Казахстан просто не имеет альтернативы Континентальной хоккейной лиге. В 
первенстве Швейцарии, Германии или НХЛ - мы не можем участвовать. Уход из 
КХЛ будет серьезным шагом назад в развитии хоккея.  

https://www.sports.kz/news/sovershenno-lishniy-dlya-kazahstana-yuriy-petuhov-
buduschem-baryisa-posle-neodnoznachnogo-resheniya-khl 

К заголовкам сообщений 

"Давление было бы невыносимым". Хоккеист сборной Словакии - об 
участии игроков из КХЛ в ЧМ (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Словацкий хоккеист Роберт Лантоши высказался о возможном участии игроков 
из Континентальной хоккейной лиги в чемпионате мира - 2024 в Чехии. 
"Если они будут в команде, то на остальных будет давление, потому что они 
играют с игроками из России. Лично я не хочу подвергаться такому давлению. 
Ничего не имею против игроков из КХЛ, но давление со стороны СМИ и людей в 
Чехии было бы невыносимым. 
Я бы отказался от предложения КХЛ, у меня есть четкие приоритеты в этом 
плане. Деньги не должны решать все. Если кто-то сосредоточен только на 
деньгах, это нехорошо. Мы забыли, зачем занимаемся этим видом спорта", - 
приводит слова Лантоши Sport.cz. 

https://www.championat.com/hockey/news-5497662-davlenie-bylo-by-nevynosimym-
hokkeist-sbornoj-slovakii-ob-uchastii-igrokov-iz-khl-na-chm.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Северстали" Лишка: "Я всегда чувствовал, что в КХЛ 
Западная конференция немного сильнее Восточной" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 3 апреля 2024) 
24-летний словацкий форвард "Северстали" Адам Лишка высказался о силе 
команд Восточной и Западной конференций в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ). 
"Не думаю, что стали сильнее. Я всегда думал и чувствовал наоборот, что 
наша конференция немного сильнее. Но в этом году команды Востока 
показывают хороший хоккей в плей-офф. Это связано с их актуальной формой. 
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У них много хороших команд в конференции, и поэтому три клуба добрались до 
полуфинала Кубка Гагарина". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3232622.html 

К заголовкам сообщений 

В CAS сообщили, что продолжают работать с апелляцией Федотова и 
ЦСКА (ТАСС, Москва, 3 апреля 2024) 
Спортивный арбитражный суд (CAS) по-прежнему работает над рассмотрением 
апелляций от московского ЦСКА и вратаря Ивана Федотова на решение о 
дисквалификации со стороны Международной федерации хоккея (IIHF). Об 
этом ТАСС сообщили в пресс-службе CAS.  
28 марта ЦСКА объявил о расторжении контракта с Федотовым. Серебряный 
призер Олимпийских игр и обладатель Кубка Гагарина 29 марта присоединился 
к клубу Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия" и уже дебютировал 
в составе новой команды. Президент IIHF Люк Тардиф ранее сообщил ТАСС, 
что дисциплинарный процесс по Федотову продолжается.  
"На сегодняшний день процедура, связанная с апелляциями, находится в 
работе. Мы не осведомлены о каких-то изменениях или отзывах", - сообщил 
собеседник ТАСС в CAS.  
В июле 2022 года голкипер, имея подписанный контракт с "Филадельфией", был 
мобилизован на срочную службу. После демобилизации Федотов подписал 
контракт с армейцами. При этом 4 августа 2023 года IIHF встала на сторону 
"Филадельфии" в споре с ЦСКА относительно прав на Федотова - американский 
клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на сезон-2023/24 из-
за службы хоккеиста в армии.  
КХЛ разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи чемпионата после того, как 
Генпрокуратура донесла до лиги и Федерации хоккея России (ФХР) свою 
позицию о незаконности решения IIHF в плане прав спортсмена на труд. После 
появления Федотова на льду в первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 
тыс. В CAS в середине января сообщили, что арбитраж зарегистрировал 
апелляции от Федотова и ЦСКА на решение IIHF.  

https://tass.ru/sport/20428159 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Овечкин просто разобьет рекорд Гретцки!" Интервью с легендарным 
Могильным (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Александр Великий - об Овечкине, отношении к крутым достижениям Кучерова 
и Мэттьюса, провальном сезоне СКА и ЦСКА и работе Ларионова. 
Александр Могильный - один из величайших советских и российских хоккеистов 
в истории страны. Нападающий занимает четвертое место в списке лучших 
снайперов и бомбардиров среди отечественных игроков в НХЛ, удерживает 
массу рекордов и достижений. Его 127 (76+51) очков в 77 матчах в легендарном 
сезоне-1992/1993 долгое время были лучшим результатом для россиян в НХЛ, 
а 76 голов - до сих пор рекорд. 
Бывший форвард, поигравший за ЦСКА, "Баффало", "Ванкувер", "Торонто" и 
"Нью-Джерси", оставил огромный след в истории российского хоккея. И даже 
успел попробовать себя в качестве функционера на посту президента "Амура". 
Сейчас же Могильный уже в течение нескольких лет напрямую не имеет 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3232622.html
https://tass.ru/sport/20428159


 

 

отношения ни к какому клубу и может высказывать свое мнение в качестве 
опытного специалиста. 
Александр Могильный 
- с чем связан провал ЦСКА и как он относится к уходу Сергея Федорова; 
 - сможет ли Александр Овечкин побить рекорд Гретцки и добраться до отметки 
в 900 голов; 
 - способен ли "Амур" выиграть Кубок Гагарина к 2026 году; 
 - как он относится к собственным великим рекордам и к достижениям Никиты 
Кучерова; 
 - почему СКА вылетел так рано и насколько справедлива критика армейцев в 
адрес судей; 
 - как оценивает реформы в КХЛ и что думает о героической победе сборной 
России на Олимпиаде-2018; 
 - с чем связаны голеадорские успехи Остона Мэттьюса и сможет ли 
американец побить рекорд Овечкина XXI века; 
 - что думает о тренерской работе Игоря Ларионова в "Торпедо" и о 
возвращении Ильи Ковальчука. 
"Кубок Гагарина для "Амура" к 2026 году? Почему нет?" 
 - Как оцените сезон "Амура"?  
 - Сезон получился хороший. Команда вышла в плей-офф и довольно-таки 
неплохо смотрелась там. Так что, мне кажется, руководство клуба и тренерский 
штаб довольны. 
 - Как, на ваш взгляд, изменилась игра команды при Андрее Мартемьянове?  
 - Сложно сказать. Подобрали команду вместе с менеджерами, хороших ребят, 
опытных. Вратарская линия довольно-таки неплохая была, сыграли неплохо. А 
насчет стиля - на мой взгляд, стали более агрессивно играть, плотнее. В более 
современный хоккей. 
 - Чего не хватило "Амуру", чтобы пройти "Металлург"? По игре казалось, что 
они все-таки могут...  
 - Может быть, немножко опыта - опыта игры в плей-офф. Может быть, где-то 
переоценили соперника - проявили слишком много уважения к "Металлургу". 
Потому что периодами "Амур" просто доминировал. Поэтому, думаю, немножко 
дали фору клубу, могли понаглее играть, на равных. И шанс был довольно-таки 
неплохой обыграть "Металлург". Но получилось так, как получилось, к 
сожалению. 
- Кто сейчас главный претендент на Кубок Гагарина?  
 - Сложно сказать. Четыре хороших клуба осталось! В этом и прелесть КХЛ 
этого года, что сложно предсказать победителя. Все четыре клуба достойны 
играть в полуфинале. Но как такового явного фаворита не вижу. 
 - Что думаете о том, что "Трактор" и "Автомобилист" вышли в полуфинал? На 
них ставили только самые ярые болельщики...  
 - Как я и сказал, в этом прелесть нынешнего сезона. Есть команды - хорошие 
клубы, хорошие организации - о которых ты можешь думать: "Ну выйдут в плей-
офф, ну поиграют раунд". А тут молодцы ребята. Организации, тренерские 
штабы поработали. Ну и игроки молодцы, конечно, порадовали. Приятно 
смотреть! В этом году плей-офф очень интересный получается. 
Но это, опять же, заслуга КХЛ - все эти потолки зарплат, выравнивание... 
Теперь практически у всех есть шанс дойти до самого финала и, может быть, 
даже выиграть Кубок Гагарина. Так что это огромная заслуга КХЛ, руководства 
лиги. 
 - Как думаете, в ближайшие сезоны какой-нибудь клуб может вот так же 
прорваться в элиту? У того же "Амура" задача к 2026-му взять Кубок Гагарина...  



 

 

 - Я уже сказал, что выравнивание потолка зарплат и его четкое соблюдение 
дают шанс всем клубам. Почему нет? У "Амура" стабильный солидный бюджет, 
поддержка руководства, губернатора. Все делается для того, чтобы клуб 
успешно играл в КХЛ и решал большие задачи. Посмотрим, как пойдет. Задачи 
надо ставить большие и стремиться, идти к ним! 
"Кто-то из ЦСКА должен был покинуть свою должность"  
 - Перейдем к другой команде, которая для вас, мягко скажем, не чужая, - ЦСКА. 
Что думаете о сезоне москвичей?  
 - Я думаю, ребята подустали. Два года подряд выигрывать Кубок Гагарина - 
это не так просто. Где-то, может быть, надо было обновить кровь чуть-чуть, 
пустить молодежи немножко побольше. Сложно сказать со стороны. 
Мне кажется, что и вратарская линия не выручила. А это ключевая 
составляющая команды - и тем более игры в плей-офф. 
 - ЦСКА расторг контракт с вратарем Иваном Федотовым, при этом прошлым 
летом армейцы отчаянно боролись за него с ИИХФ. Что думаете об этом?  
 - Вот тут я точно не могу какие-то комментарии давать, потому что не в курсе, 
что там происходило. Но то, что он не выручил клуб в этом сезоне - это точно. 
Наверняка он сам согласится с этим. А вы же понимаете: когда вратарская 
линия проседает, сложно, очень сложно играть в плей-офф. 
Желаю удачи Федотову. Дай бог ему здоровья и успехов в НХЛ, конечно. 
 - Сможет ли Иван пригодиться в НХЛ?  
 - Что значит "сможет"? Пожелаем удачи ему на следующем этапе его жизни и 
хоккейной карьеры! Пускай старается, добивается успеха. 
 - ЦСКА решил разойтись с Сергеем Федоровым...  
 - Взяли нового тренера. Они вправе сделать это. Команда не выполнила 
задачи. У такого клуба, как ЦСКА, руководство не будет довольно таким 
результатам. К сожалению, кто-то должен был покинуть свою должность. Так 
получилось, что это сделал Сергей Викторович... 
Но я думаю, что он сделал все, что мог. Тут 100% не вина Федорова. Это точно. 
Но надо было что-то делать - и они поступили так, как поступили. 
 - Стоит ли ЦСКА при новом тренере Илье Воробьеве делать качественную 
перестройку состава?  
 - Я сейчас с точки зрения болельщика могу рассуждать. Мне сложно сказать, 
что там внутри. Честно говоря, не могу ответить на это. Им виднее. Они сейчас 
придут и будут делать так, как им нужно для победы. 
"Овечкин уже видит эту финишную линию, где рекорд Гретцки" 
 - Мы уже затронули тему НХЛ. Следите ли за лигой, за игрой наших ребят?  
 - Периодически читаю сводки оттуда. 
 - Первую половину этого сезона Александр Овечкин провел откровенно слабо. 
Как думаете, с чем это могло быть связано?  
 - Это только Александр может знать. Прежде всего давайте тоже не будем 
забывать, что это серьезная нагрузка, а Александру уже не 25 лет. Мне 
кажется, он уже видит эту финишную линию, где рекорд Уэйна Гретцки. На мой 
взгляд, немножко это повлияло. Я рад, что он нашел в себе силы, все его 
поддерживали. Потому что мы все в этой телеге едем (смеется) все хотим 
увидеть, как он покорит этот рекорд, ждем не дождемся этого момента! Так что 
я рад, что у него все сейчас получается. Дай бог ему здоровья и успехов там. 
- Банальный вопрос, но не могу не задать его: Овечкин побьет рекорд Гретцки 
или нет?  
 - Я думаю, что вопросов даже не может быть! Конечно, побьет! Понятно, что не 
в этом году, но, думаю, в следующем или после него - даже сомнений нет. Не 
то что побьет - он просто разобьет его! (Смеется.)  



 

 

 - Может быть, он и до отметки в 900 голов сможет дойти?  
 - Все возможно, все. Главное, чтобы был здоров. От травм никто не 
застрахован. Главное, чтобы был здоров! Александр всем все доказал. 
 - Кстати, в этом контексте вспоминаются недавние слова одного финского 
тренера о том, что на самом деле хоккеисты "Вашингтона" злятся из-за такого 
внимания к погоне Овечкина за рекордом Гретцки, из-за самой погони. Как вы 
думаете, возможно ли такое?  
 - Я не могу комментировать слова какого-то тренера, тем более не знаю, кто 
это говорил. Конечно, они будут говорить все что угодно, потому что Александр 
идет к этому рекорду. Лучше б эти ребята, которые злятся, концентрировались 
на своей игре, чтобы помогать команде играть, а не злились на Александра. 
 - В этом сезоне, кстати, Остон Мэттьюс может впервые за долгие годы дойти 
до вашего результата в 76 голов. Теоретически это все еще возможно. Что 
думаете об этом?  
 - Остон вообще молодец! В этом смысле он просто монстр, конечно. Приятно 
смотреть, что в лиге есть такие игроки, настоящие голеадоры. Он просто 
красавец! Чувство ворот, бросок, выбор голевой позиции... Но и команда там, 
конечно, достойная вокруг него. Молодец просто, вызывает огромное уважение. 
А то, что он может забить столько - ну дай бог! Как я говорил, в наше время и по 
85-90 забивали, так что... (Смеется.) Это хорошо для зрителей, для пиара. Это 
ж прекрасно. 
- Абсолютно согласен. Хотя, конечно, кошечка на душе скребется, ведь 
Мэттьюс в трех голах от того, чтобы побить рекорд Александра Овечкина в XXI 
веке по количеству голов - 65.  
 - Ух, у него 62 уже. Да побьет, конечно! Молодец, конечно. Это просто 
нереально. Тем более там еще игр восемь осталось. 
 - Как вы думаете, такая результативность Мэттьюса связана с талантом, 
усердием или все-таки больше с командной игрой?  
 - Прежде всего, конечно, талант. Как без этого таланта, чувства ворот, 
понимания, где ты находишься на льду, когда бросить? Это, конечно, нюх на 
ворота. Ну и партнеры не мешают, все понимают. Могут вывести на эти 
позиции. 
 - Как классический "офис" Овечкина, куда ему доставляют шайбы.  
 - (Смеется.) Ну да. 
"Даже не знал, что у меня в то время был какой-то рекорд" 
 - Другой наш энхаэловец, который разрывает лигу и в этом сезоне, и в 
последние годы, - Никита Кучеров. Что думаете о его игре?  
 - Он вообще молодец большой! Что он творит, доминирует! Просто гордость 
берет за наших ребят! Никита доказывает всем, что он еще на пике своей 
формы. Команда играет шикарно. Мне кажется, будет очень интересный плей-
офф в этом году в НХЛ. Так что здоровья ему пожелаю и удачи. И новых 
рекордов, конечно же! (Улыбается.)  
 - Кучеров буквально в двух шагах от того, чтобы побить рекорд по количеству 
очков для россиян в НХЛ. Там осталось восемь матчей. Сможет?  
 - Да это он за полпериода наберет! Судя по тому, как он играет, думаю, там 
даже вопросов не возникает на эту тему. 
 - В сезоне-2018/2019 Кучеров уже побил рекорд по количеству очков для 
россиян - рекорд, который принадлежал вам. Что чувствовали в тот момент?  
 - (Смеется.) Ничего абсолютно не чувствовал. Мой рекорд... Что это за рекорд-
то? (Смеется.) В свое время, когда мы играли, люди по 160-180 очков 
набирали. И никто ничего об этом не говорил. 



 

 

Кучеров - молодец, я его еще тогда поздравлял. Рекорды ставятся, чтобы их 
побили. Из этого и идет прогресс. 
А я абсолютно ничего не чувствовал. Что я мог чувствовать? (Улыбается.)  
 - Я всегда думал, что для ряда хоккеистов рекорды важны. Все-таки - Рекорд!  
 - Да разве это рекорд? (Смеется.) 127 очков... Честно говоря, даже не знал, 
когда это случилось, что у меня в то время был какой-то рекорд. По шайбам-то 
знал, а по очкам точно нет. А тут раз - и новость такая. Ни о чем на самом деле! 
Для меня это все абсолютно... пусто. 
 - Никита Кучеров сейчас сражается за звание лучшего бомбардира чемпионата 
с Маккинноном и Макдэвидом. Что думаете об этих канадцах?  
 - Да у этих каждый год такой! Еще почему-то Макдэвид немножко сбавил в 
этом году. Ну а так, они монстры! Что я еще могу сказать. Они эталон лиги. На 
них люди приходят смотреть, платят большие деньги. Они огромные молодцы, 
талантливые ребята. 
"КХЛ же не может только из-за "Барыса" что-то менять. Никакой дискриминации 
не вижу" 
 - Сейчас разрабатывают закон об ограничениях на отъезд молодых российских 
хоккеистов в Северную Америку. На ваш взгляд, нужно ли это?  
 - Сложно сказать. Сейчас ведь тоже есть какие-то правила, они же не могут 
уехать просто так. А как удержать ребят можно, я не знаю. Не в курсе, что это 
за закон, что там будет. 
 - Стоит ли как-то наших молодых спортсменов ограничивать в этом плане?  
 - Им виднее, что делать с молодежью. У нас же как было: если молодежь 
уезжала, где-то терялась, забывалась, потом приезжала обратно, пыталась 
здесь себя найти. Как-то не работали правила, надо структурировать, чтобы 
ребята начинали здесь, становились на ноги, а там уже смотреть. 
 - Есть ведь разные примеры. Кирилл Капризов уехал в 23 лет, а Никита 
Кучеров, по сути, профессиональную карьеру начал уже в Северной Америке.  
 - Это разные примеры. Таких полно! Все ребята разные. 
 - Что думаете о Капризове?  
 - Хороший сезон, прекрасно играет. Желаю ему успеха, выйти в плей-офф. 
Замечательный молодой человек, этим все сказано. 
 - Что чувствовали, когда он забил тот самый решающий гол в финале 
Олимпиады-2018?  
 - Гордость за команду, за страну! Конечно, молодец. Как будто сценарий был 
написан где-то наверху - на небе! Потому что сравнять в меньшинстве и забить 
в овертайме, хотя игра складывалась не в нашу пользу, - это было невероятно. 
Для всех! Ну и болельщики, конечно, порадовались. Молодцы ребята. 
 - Многие принижают значимость того золота. И НХЛ не было, и в финале 
"какая-то Германия"...  
 - Ну какая разница? Золото же, чего принижать-то? Приехал тот, кто приехал, 
Олимпиада состоялась. Смысла эту тему жевать не вижу. В истории уже 
ребята. Молодцы. Поехали дальше. Когда еще теперь мы на Олимпиаде будем 
в следующий раз, кто его знает? Так что я к этому отношусь так. 
- Хочется надеяться, что нас уже в скором времени вернут на международную 
арену.  
 - Хотелось бы. 
 - По всему, что происходит в нашем хоккее и в мировом, как, на ваш взгляд, 
это отстранение нашей сборной может сказаться на игре национальной 
команды, на дальнейших выступлениях?  
 - Любой спортсмен должен принимать участие в турнирах, играть. Поэтому КХЛ 
и продлила сезон на следующий год. Если мы не будем ни в каких турнирах 



 

 

участвовать, мы ж не можем только с одной Беларусью играть. Надо чемпионат 
продлевать, чтобы больше игр было. А как еще? У нас другого выхода нет. 
 - Многим показалось это решение КХЛ странным, ведь в лиге выступает 
"Барыс" - базовый клуб сборной Казахстана.  
 - Ну и что? Определяйтесь тогда, хотите вы на чемпионат мира ехать или 
выигрывать Кубок Гагарина. Тогда растите новых игроков, большее количество 
игроков. А что делать? Нужны игры. Лига же не может только из-за "Барыса" 
что-то менять. КХЛ - это огромная машина, которая подтвердила свою 
состоятельность. Лига должна развиваться в своих интересах. А "Барыс" 
подстроится. 
 - Многие считают, что надо уважительно относиться ко всем участникам лиги...  
 - Я никакой дискриминации не вижу. Пожалуйста - сделай дублерный клуб, 
деньги у них есть. На них санкции не накладывал никто. Воспитывайте игроков. 
Время ехать на чемпионат мира - полно ребят может поехать. Тут не все так 
однозначно. 
"Вылет СКА - это просто результат действий КХЛ по выравниванию бюджетов" 
 - Последнюю неделю активно обсуждают вылет СКА, судейские скандалы, 
Александр Медведев высказывался об арбитрах...  
 - То, что СКА вылетел - это просто результат тех действий, которые КХЛ 
принимает по выравниванию бюджетов и строгому соблюдению их. Потому что 
у всех должны быть равные шансы на льду выиграть Кубок. И тут тоже не 
забывайте: у них много травм было, в том числе в обороне. Ведущие 
защитники. Это тоже сказалось на них в плей-офф. Так что да, так получилось. 
Это плей-офф. "Автомобилист" заслуженно победил. Тут вообще вопросов нет. 
Это хоккей. 
А насчет судейства: судьи тоже люди. Мы все допускаем ошибки. Но я так не 
вижу, чтобы кто-то где-то кого-то специально засуживал или смотрел в другую 
сторону. Я такого не вижу. 
Вот последняя игра была у СКА, два удаления подряд "Автомобилист" получает 
на последних минутах. Ну забивай - пожалуйста, кто тебе мешает? При чем 
здесь судьи? И удаления были по правилам, по чесноку. Забивайте и дальше 
играйте, проходите в следующий раунд. При чем здесь судьи? 
 - Там было два спорных эпизода...  
 - Поэтому они и называются "спорными"! Ну не может быть такого, чтобы все 
валилось в одну сторону. Бывает все. Но не думаю, что кто-то специально 
пытается что-то делать. Надо просто выходить и выигрывать! И все. 
У СКА хороший клуб, хороший тренерский штаб. Не вижу никаких предпосылок, 
чтобы на следующий год клуб не был одним из фаворитов Кубка Гагарина. 
Надо просто дальше идти и работать. 
 - В этом плане сейчас, на ваш взгляд, в СКА нужно проводить какие-то 
изменения как в тренерском штабе, так и среди хоккеистов?  
 - Я не знаю насчет подбора хоккеиста, это вопрос к руководству клуба, 
тренерскому штабу. А Медведев уже озвучил, что все остаются на своих 
местах. Нормально ребята работают, какие претензии к тренерскому штабу? Не 
зашли дальше - бывает. Потому что травм много было, в том числе ведущих 
игроков. Это тоже не забывайте, надо учитывать все нюансы. 
Я не вижу никаких проблем. Нормально ребята работали. Почему нет? 
- За последние три года СКА ни разу не выходил в финал Кубка Гагарина. А с 
их-то возможностями, игроками...  
 - Вот, опять же, результат работы КХЛ. Если у них бюджет, название, 
"Газпром", это не значит, что они будут выигрывать. Да, у всех равные шансы 



 

 

появляются, это хорошо! Только так будет развиваться лига и игроки наши - 
только через конкуренцию. И все это понимают, все это видят. 
Еще раз скажу: СКА - отличная организация, у них отличные руководители, они 
все прекрасно понимают. Сделают выводы из своих ошибок и будут двигаться 
дальше. Вот поверьте мне: на следующий год СКА опять будет фаворитом. Вот 
увидите! 
"Какое повышение? Ларионов и так высоко стоит!" 
 - Что думаете о "Торпедо"? С одной стороны, команда молодая, играет 
приятно, атакующе. С другой - в этом сезоне было несколько кризисных 
моментов. Под конец регулярки сразу семь поражений подряд потерпели...  
 - Ничего такого. Бывает. Все проходят через такие ямы в сезоне, тем более 
если молодая команда. Тут ничего такого нет. 
А по игре, по стилю - очень интересно смотреть на "Торпедо". Ребята играют, 
реально играют в хоккей, а не просто кидают шайбу и бегут опять ее забирать. 
Их интересно смотреть. Непосредственно видно почерк Игоря Ларионова, его 
коллектив, его тренерский штаб. Они выбрали такой стиль. Прививают 
советский стиль хоккея ребятам. Это нормально. 
Чем-то похож "Спартак" в этом году был. Тоже интересно было смотреть. 
 - На ваш взгляд, Ларионову стоит и дальше оставаться в "Торпедо" или лучше 
пойти куда-нибудь на повышение?  
 - Я не знаю, куда ему дальше пойти, но у него еще контракт с "Торпедо". Мне 
кажется, он очень хороший учитель. Ему нравится учить, передавать свой опыт 
молодым ребятам. И ребятам тоже нравится, они находят общий язык. Если 
ему нравится, если у него получается, почему нет? Какое повышение? Он и так 
высоко стоит (улыбается).  
- Как оцените возвращение в хоккей Ильи Ковальчука?  
 - Илья, конечно, молодец, что вернулся, что нашел силы. Хотелось, чтобы он 
закончил на высоте и до финала дошел с клубом. Не получилось, конечно... Ну, 
это хоккей. Бывает. А так, молодец. Я думаю, он помог ребятам. А что дальше - 
не знаю. 
 - На ваш взгляд, кто сейчас лучшие российские игроки в мире?  
 - Они все на слуху. Отсюда сложно НХЛ смотреть, конечно. Но понятно, что 
вратарская линия у нас сильная в НХЛ. Кучеров, Капризов, Панарин. Артемий 
шикарно играет, молодец. Как перестал комментировать, сразу начал хорошо 
играть (смеется).  
Сложно сказать. В НХЛ появляется полно наших ребят, которые отлично 
играют. Я бы не стал называть, кто первый, кто второй, кто третий. Они все 
молодцы. Если ты играешь в НХЛ, то уже молодец! 
Ну и в КХЛ тоже (смеется). Наши ребята все молодцы. 
 - Хочется, чтобы они проявили себя на самом высоком уровне.  
 - Проявят, проявят! Дайте им время.  

https://www.championat.com/hockey/article-5497130-aleksandr-mogilnyj-rasskazal-
o-pogone-kucherova-i-ovechkina-za-novymi-rekordami-o-mettyuse-o-provalah-cska-
i-ska.html 

К заголовкам сообщений 

"Анвар Гатиятулин уехал в "Ванкувер" на стажировку. Потом он, скорее 
всего, возглавит "Ак Барс" - источник (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 
апреля 2024) 
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Как стало известно "Матч ТВ", российский тренер Анвар Гатиятулин уехал на 
стажировку в клуб НХЛ " Ванкувер Кэнакс ", после этого специалист, скорее 
всего, возглавит казанский " Ак Барс ". 
В марте Зинэтула Билялетдинов объявил об уходе с поста главного тренера 
"Ак Барса". В конце марта пресс‑служба " Сибири " сообщила, что клуб достиг 
договоренности с Гатиятулиным, в настоящее время идет обсуждение условий. 
 - Анвара в Ванкувер пригласил Сергей Гончар, который работает в "Кэнакс" 
тренером по развитию. Пока Гатиятулин сидел без работы, он решил поехать в 
НХЛ для повышения квалификации по линии стажировки. На протяжении 
одной‑двух недель он будет частью этой канадской команды. Еще пару недель 
назад Гатиятулин вел серьезные переговоры с Казанью. Уже было почти все 
решено с "Ак Барсом", и Анвар поехал в "Ванкувер", потому что договорился на 
стажировку еще давно. Потом почему‑то "Сибирь" объявила, что достигла 
договоренности с Гатиятулиным. Это очень странно, потому что Анвар ставил в 
приоритет именно Казань, где совсем другой бюджет и цели. Я буду в шоке, 
если между двумя предложениями он выберет "Сибирь". Это было бы крайне 
нелогично. Сейчас все идет к тому, что Гатиятулин вернется из НХЛ после 
стажировки, и "Ак Барс" объявит его как главного тренера, - сообщил "Матч ТВ" 
источник, приближенный к ситуации.  
Ранее стажировку в "Ванкувере" проходил Илья Воробьев, который возглавил 
ЦСКА. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037461_Anvar_Gatijatulin_ujehal_v_Van
kuver_na_stazhirovku_Potom_on_skoreje_vsego_vozglavit_Ak_Bars__istochnik 

К заголовкам сообщений 

Анвар Гатиятулин согласился возглавить "Ак Барс", несмотря на 
договоренность с "Сибирью" (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", известный тренер Анвар Гатиятулин дал 
окончательное согласие руководству "Ак Барса" возглавить команду. 
Гатиятулин отказал "Сибири", с которой у него была устная договоренность о 
подписании двухлетнего соглашения, а также ЦСКА, где Илья Воробьев 
предлагал 48-летнему специалисту войти в тренерский штаб в качестве 
тренера по защитникам. 
Напомним, 22 марта председатель попечительского совета хоккейного клуба 
"Сибирь" и губернатор Новосибирской области Андрей Травников представил 
команде новое руководство. На должности генерального директора "Сибири" 
Кирилла Фастовского сменил Лев Крутохвостов. До конца регулярного 
чемпионата сезона-2023/2024 главным тренером команды был Сергей 
Кривокрасов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497568-anvar-gatiyatulin-soglasilsya-
vozglavit-ak-bars-nesmotrya-na-dogovoryonnost-s-sibiryu.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев об "Ак Барсе": "У Билялетдинова не вышло, но есть 
объективные причины" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 3 
апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев оценивает самый 
интересный плей-офф в КХЛ последнего десятилетия. Что НХЛ может перенять 
у КХЛ, какого тренера брать "Ак Барсу" и почему Звягин не удивил в 
"Авангарде", он рассказал в интервью "ТИ-Спорт".  
"Перестройку "Ак Барса" стоило начинать пять лет назад" 
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Вокруг фигуры нового тренера "Ак Барса" много разговоров. Говорили о 
фигурах Кудашова, Гатиятуллина. Но у обоих есть варианты в "Динамо" и 
"Сибири". Не стоит ли сделать ставку на молодых Ильнура Гизатуллина или 
Александра Степанова? 
Я не собираюсь здесь давать рекомендации. Это дело людей, которые 
отвечают за свои слова и за свой выбор. Но дам одну маленькую подсказочку: 
когда вы подбираете тренера, вы должны понимать, что он из себя 
представляет. Способен ли он возродить "Ак Барс" из той ситуации, в которой 
он сейчас находится, и с теми игроками, которые у него есть. И насколько все 
это будет эффективно и грамотно. Поэтому вопрос не в том, молодой или не 
молодой, да хоть девятнадцатилетний! А вот проявил он себя где-то или нет - 
это другой вопрос. У Билялетдинова не вышло, но там есть достаточно 
объективные причины. Человек имел свое лицо, свое видение хоккея. Но у него 
было видение, а вы берете тренеров, не понимая, какое у него это видение. 
Вы упомянули объективные причины, почему у Билялетдинова не получилось. 
Можете назвать пару? 
Нет, это не мое дело, и я не собираюсь обсуждать с широкой общественностью. 
Есть версия, что игроки были совсем не его. 
Да, возможно. 
Зинэтула Хайдярович ушел сам после провала, как и в 2019 году. Не ошибка ли 
это? Можно было уйти на коне после прошлогоднего финала? 
Билялетдинов прошел достаточно большой путь в хоккее, в том числе на 
тренерской лавочке. И если он пошел на это решение, значит, оно было 
обдумано, взвешено. Поэтому не могу говорить, что он ошибся или нет. Он не 
пятнадцатилетний мальчик. И потом много кулуарных вещей, о которых мы 
просто не знаем. А эти кулуарные вещи порой играют решающую роль. 
Сейчас в "Ак Барсе" задумана большая перестройка. Стоит ли освобождать 
номинальных лидеров Шипачева, Радулова, Войнова? 
Вы сказали, что предстоит большая перестройка, а в чем эта перестройка 
заключается? 
Много хоккеистов не на контрактах, будут обновлять состав, тренерский штаб... 
Понятно. Это не перестройка. Перестройка - это когда люди заинтересуются. В 
Казани имеется шикарная инфраструктура, в том числе академия. Почему эта 
академия не выдает тех молодых хоккеистов, которыми можно было бы 
компенсировать те места, в том числе и для легионеров, которые постоянно в 
"Ак Барсе" есть? А там вялотекущая какая-то работа идет. Есть академия - нет 
академии, есть результат - нет результата. В общем-то, это никого не 
беспокоит. Так вот, с этого надо было перестройку начинать еще пять лет 
назад. 
А по поводу селекционной работы... Если "Ак Барс" считает, что он может еще 
пару лет заниматься, как вы сказали, "перестройкой", а в Казани болельщики 
ждут результата здесь и сейчас... Ну тогда надо искать специалиста, который 
сможет не просто объединить команду, но он еще должен ее зажечь. Чтобы 
игроки на площадке не работали, а творили на площадке по тем идеям, 
которые он будет им давать. 
Есть хороший пример Ивана Федотова. Здесь у него было много трудностей, 
отправили в армию, скандал с IIHF, но начали говорить, что он неправильно 
подготовился и так далее. Но вот сейчас человек перешел в "Филадельфию", 
ему дали себя проявить и отклики о нем положительные. Если там видят в 
игроке будущее, а вы не видите, то может, надо менять тех, кто не видит 
ничего? Также и в Казани - может, надо менять не игроков, а в первую очередь 
тех, кто видит или не видит в них будущее? 



 

 

Если у вас в Казани большие планы, я вам сказал, какой должен быть тренер. И 
тогда, может, и Войнов заиграет, и Кагарлицкий, и заиграет Шипачев ... Хотя к 
ним есть серьезные вопросы. Про Шипачева постоянно говорят, что это 
сильнейший плеймейкер. Сильнейший плеймейкер, который не подошел НХЛ? 
У меня, например, возникают вопросы. 
Остановимся на фигуре Александра Радулова. Стоит держать в команде игрока 
на исходе карьеры? 
Я не следил так пристально ни за Радуловым, ни за "Ак Барсом", смотрел 
ключевые матчи, в которых было видно, что большие проблемы внутри 
коллектива. Как и в одной другой команде. 
В ЦСКА? 
Ну и ЦСКА, и в том же "Авангарде", когда игроки просто демонстрации 
устраивали до неприличия. Все-таки в плей-офф у себя дома проигрывать 0:7... 
К ним не прислушались после первой игры, вот они и показали - вот получите. 
Еще раз говорю: роль личности в истории никто не отменял. Кто возьмет на 
себя ответственность. Не просто потому, что ему нравится подписывать 
платежную ведомость. А то, что он вольется и команда будет сверкать. По 
крайней мере как при Юрии Ивановиче Моисееве. 
Вы сравнили ситуации "Ак Барса" с "Авангардом". Считаете, что в казанской 
команде хоккеисты тоже "руку приложили" к тренерской отставке, как и в 
Омске? 
Знаете, некоторые игры были настолько инфантильны. Уж с таким подбором 
игроков... Явно было, что игроки просто не желают играть по такой схеме, 
который им предлагал тренерский штаб. Они не занимались демонстрацией, но 
они играли без желания. А без куража выходить на площадку нельзя, это 
отбывание номера. 
"Возможно, сейчас НХЛ увидит у нас перекрестный плей-офф и тоже возьмет у 
нас лучшее" 
В КХЛ сейчас, возможно, самый интересный плей-офф за последние 10 лет 
после сезона 2013/2014. Согласны? 
Вопрос можно рассматривать с разных сторон. Да, плей-офф, конечно, 
интересный за счет того, что напряжение в играх достаточно высокое, команды 
в своем мастерстве подровнялись, поэтому идет упорная борьба и предсказать 
исход сложно. Соглашусь, это интересно для болельщиков, для зрителей. Но 
если рассматривать с другой стороны, то исполнительское мастерство 
оставляет желать лучшего. Команды создают очень много моментов, но 
реализация страдает в плане того, что не хватает технического мастерства для 
завершения моментов. 
А что интересный - да, конечно, интересный. Никто не мог предположить, что 
шестая команда с Востока выбьет первую команду Запада. Никто не мог 
предположить, что "Автомобилист" пройдет настолько далеко, да еще и выбив 
таких соперников, как Казань и Питер. 
О перекрестном плей-офф говорили еще десять лет назад. Просто ее 
торпедировали как раз клубы, которые принадлежат к верхнему эшелону 
турнирных таблиц. 
То есть вы считаете, что эксперимент с перекрестным плей-офф оправдал 
себя? 
Ну почему эксперимент. Это уже все давно просчитано и предлагалось десять 
лет тому назад. Было ясно, что перекрестный плей-офф будет интересен всем 
и поэтому привлечет больше болельщиков на трибуны. Потому что когда до 
финала Кубка Гагарина команды играют в своих конференциях, с соперниками, 



 

 

с которыми они уже играли по несколько раз, это набивает оскомину. А когда 
команды начинают наперекрест идти - конечно, это интересно. 
Тем не менее лучшая лига мира - НХЛ на такой шаг не идет. Там продолжают 
играть в своих конференциях до финала. 
Почему мы должны сравнивать себя с НХЛ? Как говорится в произведении: у 
них своя свадьба, у нас своя. У них свой календарь, своя программа, свои 
заморочки. А у нас свои. Надо брать что-то лучшее. Но может, и они будут 
брать у нас лучшее. Вот мы перешли на перекрестный плей-офф, и, может, они 
тоже перейдут на перекрестный. У них свои исторически сложившиеся 
моменты, у них трибуны переполненные. А у нас в прошлом году посещаемость 
оставляла желать лучшего. Потому что по 6 матчей провести с одной и той же 
командой - это не совсем интересно. И болельщики отреагировали своими 
ногами и билетами. Надо идти по своему собственному пути. 
Восточная конференция доминирует над Западной: три восточные команды в 
полуфиналах. С чем это связано? 
С многими причинами, особенно на Западе. Во-первых, Запад не ожидал такой 
конкуренции и готовился в расслабленном состоянии. Во-вторых, 
рассчитывали, что то судейство, к которому привыкли, оно так и будет. Но в 
плей-офф судьи подняли планку претензий к игрокам и не пропускали фолы. 
Перестали смотреть на прописку хоккеистов, а стали судить в соответствии с 
кодексом хоккея. А многие клубы к этим вещам просто не привыкли. 
Ходило много разговоров, будто главными движками перекрестного плей-офф 
были два армейских клуба, якобы им надоело постоянно встречаться в 
полуфиналах, а при перекрестном плей-офф они стабильно бы доходили до 
финалов. Миф развеян? 
Это совершенно не так. Некоторые армейские клубы очень сильно противились 
новой формуле плей-офф. При этом я знаю, что "Магнитка" с Востока была 
сторонником перехода на перекрестный плей-офф. Все это сложно выявить, 
эти переговоры кулуарные не протоколировались. Но, как я говорил, это 
решение себя оправдало. Я бы вообще со следующего сезона ввел 
перекрестный плей-офф уже с первого раунда. 
"Я не увидел у Звягина тренерской работы, кроме эмоций и размахиваний 
руками" 
Сейчас идет большая дискуссия вокруг "Авангарда". Михаил Кравец дал два 
интервью, где было заметно, что он обижен на клуб. Считаете, прав был клуб 
после его увольнения, учитывая, что со Звягиным команда приободрилась? 
Знаете, команда не может приободриться через день после того, как сняли 
главного тренера. Историей доказано, что если команда демонстративно 
проигрывает две игры у себя на площадке, причем одна просто разгромная, они 
просто хотят показать, что существует непонимание между игроками и 
тренерским штабом. В связи с чем было решено быстро сменить главного 
тренера на помощника. Но почему был выбран Звягин, я не знаю. Игроки 
вытащили на себе две игры, но в финальной игре им нужна была помощь. Но 
там, кроме эмоций и маханий руками, я что-то не увидел особо тренерской 
работы. 
Стоило его продлить на второй сезон? 
Не могу давать этому оценку, но считаю, что те, кто был у истоков этой 
выдающейся идеи, должны будут в будущем разделить ответственность за 
результат с наставником команды. 
В чем секрет "Автомобилиста", как думаете? 
Думаю, соскучились по победам. Во-вторых, победа над "Ак Барсом" придала 
им большие силы и уверенность в себе. Ну и потом состав укомплектован 



 

 

очень неплохо. И там нет расхлябанности. По крайней мере, в тех играх, что я 
видел, "Автомобилист" показал очень организованную и терпеливую игру. 
Особенно армейские игроки провоцировали екатеринбуржцев. Они терпели и 
выдержали. Как говорят: "Ты терпел, и Бог велел". Бог велел, и вот вам и 
помог.А "Трактор"? Неудержимая мощь. Катком по "Салавату" прошлись, 
"Динамо" вообще не оставили шансов. 
Я бы не сказал, что по "Салавату" прошлись катком, потому что и там были 
проблемы, была судейская ошибка, когда в овертайме просмотрели фол и в 
этой же смене был забит решающий гол. В целом "Трактор" да, показал 
хорошую организованную игру, но в течение сезона были проблемы. Команда 
была не в своей тарелке. Но в плей-офф, особенно после матчей с "Динамо" 
команда поверила в свои силы, поверила, что сезон для них не потерян, они 
могут вполне себя реабилитировать. И они поймали позитивный настрой. 
Два брата Заварухиных оказались главными открытиями сезона. Выход их 
команд в полуфиналы плей-офф - это победа тех, кто выступал за 
омолаживание тренерского цеха, смены поколений в КХЛ? 
Я думаю, это частный случай. Смена поколений должна проходить 
безболезненно. Менять надо на тех профессионалов, которые могут что-то 
решить и чего-то добиться. А если брать только потому, что он молодой... Ну 
берите, хорошо. Только потом не закрывайтесь. Я считаю, что любая команда в 
КХЛ ставит перед собой большие задачи, иначе болельщикам это неинтересно. 
А когда начинают прикрываться: у нас молодая команда, у нас молодой тренер, 
надо дать им поработать... Пожалуйста, но тогда вы задачи большие не 
ставьте, скажите своим болельщикам: ребят, мы на плей-офф не претендуем, а 
там посмотрим. 
"СКА привыкли, что судьи к ним относятся снисходительно, а они играли на 
грани - это факт" 
Вы уже упомянули о достойном судействе, к которому оказались не готовы 
некоторые команды Запада. В истории с жалобами президента СКА Александра 
Медведева кто прав? 
Судейство в плей-офф очень приличное. За исключением одной ошибки, 
которая повлияла на результат матча. Остальное все было проведено в 
соответствии с буквой закона. То, что СКА привыкло к тому, что к ним относятся 
снисходительно, а они всегда пытались играть на грани фола, ну это факт. А 
когда плей-офф начался, оказалось, что достаточно высокая планка 
требовательности к игрокам. А игроки к этому делу не привыкли, а тактику 
менять не хотели, считая, что она идеальная, что это повторение ЦСКА 70-х 
годов. Но это не так. Команда была собрана со всей страны, со всех краев, а 
потом после начала сезона они продолжали селекцию, подбирали игроков. Но 
команда не создается за один сезон. А когда они не чувствуют в себе 
уверенность, уверенность в тренере... Когда сегодня ты в одном составе 
выходишь, завтра в другом. Для наших игроков это нонсенс. Наши лидеры 
привыкли, что им доверяют, даже если они проводят не лучший матч.  
 "СКА всегда пытались играть на грани фола - ну это факт" 
"Билялетдинов прошел достаточно большой путь в хоккее, в том числе на 
тренерской лавочке. И если он пошел на это решение, значит, оно было 
обдумано, взвешено" 

https://www.tatar-inform.ru/news/vladimir-plyushhev-ob-ak-barse-u-bilyaletdinova-ne-
vyslo-no-est-obektivnye-priciny-5941714 
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Великого Билялетдинова сменит тренер, вляпавшийся в скандал. Он 
обещал возглавить совсем другой клуб (Sport24.ru, Москва, 3 апреля 2024) 
"Сибирь" уже объявила Гатиятулина новым главным тренером.  
Интрига вокруг нового главного тренера "Ак Барса" закручивается с новой 
силой. 22 марта состоялась итоговая пресс-конференция казанского клуба, на 
которой Зинэтула Билялетдинов объявил об уходе с поста главного тренера. 
Именитый специалист выразил желание остаться в клубе в качестве 
консультанта, которым был, когда команду возглавил Олег Знарок в 2022 году.  
Еще в середине марта говорили, что новым тренером станет Илья Воробьев. 
Тренер, который последний год провел без работы, был основным кандидатом. 
Тем более два года назад его уже приглашали на этот пост, но тогда он 
предпочел остаться в "Металлурге". Однако пока в столице Татарстана 
медлили, ЦСКА перехватил специалиста и назначил его новым тренером, 
уволив Сергея Федорова. Предстоящий сезон Воробьев проведет в московском 
клубе.  
В прессе писали, что в шорт-листе "Ак Барса" есть бывший тренер "Авангарда" 
Боб Хартли. Канадский специалист, который трижды за четыре года выбивал 
казанцев из плей-офф, опроверг эту информацию. Два последних года Хартли 
не работает главным тренером, а посвящает все время семье. Отправляли в 
Казань также Дмитрия Квартальнова, который уже работал там, но до кубка 
команду так и не довел.  
Еще одним кандидатом на пост главного тренера "Ак Барса" был Алексей 
Кудашов. Известно, что его лоббировал как раз Билялетдинов. Он в свое время 
играл под руководством Билялетдинова в московском "Динамо", оба - выходцы 
из динамовской тренерской школы. Однако во вторник, 2 апреля, было 
объявлено, что Кудашов продолжит работу в "Динамо" - ему дали контракт на 
два года. У казанцев "слетел" еще один кандидат. Ближе к вечеру "Спорт-
Экспресс" сообщил, что в Татарстане определились с новым тренером - им 
станет Анвар Гатиятулин, которого уже ранее отправляли в Казань, но только в 
качестве помощника Воробьева. С Гатиятулиным получается интересная 
ситуация. Ведь один клуб КХЛ уже объявил о том, что Анвар станет их новым 
главным тренером.  
29 марта "Сибирь" в своих официальных аккаунтах написала о том, что клуб 
достиг договоренности о подписании контракта с новым главным тренером. Им 
станет 48-летний специалист Анвар Гатиятулин. "В настоящее время ведется 
обсуждение условий контракта. Официальная информация будет опубликована 
1 мая после согласования всех деталей", - говорилось в сообщении пресс-
службы новосибирцев.  
Подобная формулировка уже выглядела странно. Да и отсутствие самого 
контракта намекнуло, что не все решено. Оказалось, что переговоры со 
специалистом лично вел губернатор Новосибирской области Андрей Травников 
и, видимо, преждевременно спустил "Сибири" пресс-релиз о его назначении. 
Получилась крайне некрасивая история, прежде всего, некрасивая для 
новосибирского клуба. В клубе в этом году поменялось все руководство: Кирилл 
Фастовский после 14 лет работы покинул пост генерального менеджера. Его 
место занял Лев Крутохвостов, ранее работавший в школе "Сибири". А 
должность спортивного директора получил Валерий Меркулов, ранее 
занимавший должность генерального менеджера московского "Динамо". Новые 
боссы начинают свою работу с большого провала.  
Сам Гатиятулин никак факт переговоров с "Сибирью" не подтверждал, 
специалист улетел в Северную Америку на матчи НХЛ. Издание "Бизнес-
Онлайн" пишет, что в его услугах также заинтересован ЦСКА - Илья Воробьев 



 

 

хочет видеть его в своем штабе. Поразительно, как тренер, которого уволили 
осенью за плохие результаты в "Тракторе" и скучный хоккей, теперь нарасхват.  
В СМИ пишут, что переговоры Гатиятулина с "Ак Барсом" на завершающей 
стадии. И мало сомнений, что в итоге тренер окажется именно в Казани. Другие 
амбиции, другой бюджет, другие условия - это по сравнению с "Сибирью". Что 
касается армейцев, то сложно поверить, что тренер, который уже много 
работал самостоятельно, при наличии других предложений, остановится на 
роли помощника.  

https://sport24.ru/hockey/article-634940-velikogo-bilyaletdinova-smenit-trener-
vlyapavshiysya-v-skandal-on-obeshchal-vozglavit-sovsem-drugoy-klub 

К заголовкам сообщений 

Что ждет "Ак Барс" с новым тренером? И почему его назначение - провал 
еще и для "Сибири" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 
2024) 
Анвар Гатиятулин готовится к переезду в Казань.  
Имя нового главного тренера - главная интрига для всех болельщиков "Ак 
Барса" после вылета команды в первом раунде плей-офф Кубка Гагарина. От 
фигуры тренера зависит не только тактика, но и подписани е контрактов с 
игроками. Зачастую решающим фактором в переговорах с топовыми игроками 
становится не сумма (топовые хоккеисты уже давно заработали на безбедную 
старость ), а имя наставника и условия в клубе.  
Например, первое серьезно влияло на переговоры лидеров московского 
"Динамо" по новым контрактам, а из-за второго Александр Радулов не поехал в 
Хабаровск, несмотря на очень щедрое предложение.  
Изначально на рынке из топ-тренеров, которых и рассматривает "Ак Барс", был 
только Илья Воробьев . Казалось, что других вариантов и быть не может: что у 
Казани, что у тренера. Неожиданно вмешался ЦСКА, казавшийся громоздкой 
структурой, решения в которой проходят миллиард этапов согласований. Но 
вышло все совсем иначе: одним днем армейцы отказались от прошлого 
главного тренера Сергея Федорова, принесшего клубу два Кубка Гагарина 
подряд, и назначили нового.  
Из свободных на рынке остался только Анвар Гатиятулин, который, по слухам, 
в тот момент вел переговоры с "Сибирью". Стремительно новосибирский клуб 
опубликовал очень странный пресс-релиз о предварительной договоренности с 
Гатиятулиным.  
"В настоящее время ведется обсуждение условий контракта. Официальная 
информация будет опубликована 1 мая после согласования всех деталей", - 
гласил пресс-релиз.  
Много ли вы помните случаев, когда клуб объявлял о назначении главного 
тренера, не договорившись с ним по условиям? Вряд ли. Но у этого пресс-
релиза была совсем иная задача: то ли пристыдить Анвара Рафаиловича, с 
которым понятийно уже "ударил по рукам" сам губернатор, то ли заявить о 
"правах на тренера" общественности и руководству "Ак Барса".  
Как видно, план этот с треском провалился. Как ранее сообщил "СЭ", 
Гатиятулин с большой долей вероятности в следующем сезоне возглавит "Ак 
Барс", а "Сибирь" в глазах болельщиков останется клубом, который умудрился 
упустить тренера, о договоренности с которым объявил публично. Тотальный 
провал!  
"Кинул" ли Анвар Гатиятулин руководство "Сибири", сейчас не имеет никакого 
значения. После всех скандалов, которые сопровождали клуб на протяжении 
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многих лет с прошлым руководством, новое начальство начинает ничуть не 
лучше.  
Но если потеря Гатиятулина - провал для Новосибирска, то назначение его в 
"Ак Барс" - не меньший провал для Казани. За последние два сезона работы в 
"Тракторе" Анвар Гатиятулин точно не убедил в том, что он тренер с приставкой 
"топ". Сомнительным выглядит и результат Челябинска в сезоне-2021/22: 
лучший после возвращения Гатиятулина на пост главного тренера. Тогда 
"Трактор" переиграл в плей-офф "Нефтехимик" и "Салават Юлаев", 
неожиданно оставшийся без всех легионеров из-за мирового кризиса. Точно ли 
это повод для гордости?  
Многие писали о том, что Анвар Рафаилович решил перезагрузиться после 
увольнения из Челябинска и даже поехал в Ванкувер, чтобы почерпнуть новые 
идеи. Но достаточно посмотреть на стиль "Кэнакс" при Рике Токкетте, чтобы 
понять: Гатиятулин не собирается изменять своим принципам. А болельщиков 
"Ак Барса" вновь ждет тоскливый сезон.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/anvar-gatiyatulin-mozhet-stat-
glavnym-trenerom-ak-barsa-pochemu-otkazal-sibiri-2196806/ 

К заголовкам сообщений 

Страсти по Гатиятулину. Похоже, "Ак Барс" увел у "Сибири" главного 
тренера (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Новосибирцы, кажется, забыли, что устные договоренности никакой правовой 
силы не имеют. А в Казани просто решают свои проблемы. 
Как гром среди ясного неба несколько часов назад грянула новость о том, что 
Анвар Гатиятулин в ближайшее время возглавит казанский "Ак Барс". И чтобы 
не потеряться в чрезмерном изобилии новостей, инсайдов, а после и вероятных 
претензий, давайте начнем с самого начала и восстановим хронологию 
событий. 
Какие варианты были у Анвара Гатиятулина на следующий сезон? 
Во-первых, Анвара Рафаиловича звал помощником новоиспеченный главный 
тренер ЦСКА Илья Воробьев. Но, видимо, гештальт работы помощником 
Гатиятулин для себя закрыл после работы в СКА и сборной России. 
И главным, конечно же, был вариант с "Сибирью", которая даже официально 
объявила, что "достигнута договоренность о подписании контракта". 
Формулировка для официального пресс-релиза слегка эксцентрична, но как 
есть, так есть. 
Далее на авансцену выходит "Ак Барс", который сначала упустил Воробьева, а 
потом не дождался Кудашова, который продлил контракт с московским 
"Динамо". И тут появился вариант с Гатиятулиным, который договорился с 
"Сибирью" на словах, но подпись нигде не ставил. 
Теперь же рассмотрим ситуацию с трех сторон: "Ак Барса", "Сибири" и самого 
Гатиятулина. 
Что же "Ак Барс"? Как уже было сказано, казанцы упустили два потенциально 
самых ценных варианта для себя и перешли к кандидатуре экс-тренера 
"Трактора". Зачем "Ак Барсу" именно Анвар Рафаилович? Во-первых, стиль 
игры, проповедуемый командами Гатиятулина, как две капли воды схож со 
стилем, которого придерживался Билялетдинов. Менять философию казанцы 
не собираются, но это уже их дело. Второй вопрос, который вертится на языке у 
обывателей: зачем гранду КХЛ тренер, который был уволен в начале сезона из 
команды ниже классом (по крайней мере, по регалиям)? Не мы такие - жизнь 
такая, сказали бы классики и закрыли этот вопрос. Но если вникнуть более 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/anvar-gatiyatulin-mozhet-stat-glavnym-trenerom-ak-barsa-pochemu-otkazal-sibiri-2196806/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/anvar-gatiyatulin-mozhet-stat-glavnym-trenerom-ak-barsa-pochemu-otkazal-sibiri-2196806/


 

 

детально, то, посмотрев на рынок свободных агентов, там можно увидеть... 
ничего. 
Действительно, с ценными кадрами настоящая проблема, поэтому из 
теоретических вариантов остаются лишь Дмитрий Квартальнов и, в теории, 
Андрей Скабелка. Но в Казани посчитали, что туда-сюда может ходить только 
Зинэтула Хайдярович, поэтому Квартальнова в Казани мы не увидим. Третий 
вопрос больше походит на морально-этический: а почему команда не уважает 
договоренность с другим клубом? Ответ будет таков - как Казань это должно 
волновать? Не они же договаривались. 
Что же со славной командой на берегу Оби? Для чего новосибирский клуб 
объявляет не о подписании контракта, а о договоренности? Официальное 
объявление не могло подождать? Здесь сразу же напрашивается вариант, что 
"Сибирь" банально решила подстраховаться, взяв в заложники совесть 
Гатиятулина. Бравировать аргументами в области права у "Сибири" нет ни 
единого шанса, а вот в области морально-этических норм и мужских 
договоренностей - есть. Но нужно ли это делать? Первый блин у нового 
руководства под присмотром губернатора вышел комом. 
Перейдем к Гатиятулину. Что побудило Анвара Рафаиловича нарушить устные 
договоренности с "Сибирью"? Скорее всего, амбиции, потому что, вероятно, это 
последний шанс на работу в топ-клубе главным тренером. Как оценивать 
поступок по отношению к Новосибирску? Поступок далеко не самый 
однозначный, и порцию критики Гатиятулин поймает, а когда приедет с "Ак 
Барсом" в Новосибирск, то услышит в свою сторону негодующий гул нового 
новосибирского стадиона. 
Нужно ли обрушиваться на Гатиятулина с тонной гнева? Дело ваше, конечно, 
однако есть сомнения, что эта ситуация нова или как-то уникальна для нашего 
хоккея. Весь сыр-бор основан исключительно на том, что клуб официально 
объявил о договоренности. Все. Не было бы ее, удивило бы кого-нибудь, что 
тренер между "Сибирью" и "Ак Барсом" выбрал Казань? Вряд ли.  

https://www.championat.com/hockey/article-5497750-anvar-gatiyatulin-stanet-
glavnym-trenerom-ak-barsa-nesmotrya-na-dogovoryonnost-s-sibiryu-kak-eto-
proizoshlo-podrobnosti.html 

К заголовкам сообщений 

Провал для всех. "Ак Барс" увел тренера у "Сибири" (Спорт-экспресс, 
Москва, 4 апреля 2024) 
Казанцы перебили предложение Анвару Гатиятулину уже после того, как 
новосибирский клуб объявил о договоренности с 48‑летним специалистом 
Кто станет новым главным тренером? Такой вопрос был главным для 
болельщиков "Ак Барса" после вылета в первом раунде Кубка Гагарина-2024. 
От его фигуры зависит не только тактика, но и подписание контрактов с 
игроками. Зачастую решающим фактором в переговорах с топовыми 
хоккеистами становится не сумма зарплаты (многие уже давно заработали на 
безбедную старость), а имя специалиста и условия в клубе. 
Например, первое серьезно влияло на решения лидеров московского "Динамо" 
по новым соглашениям, а из-за второго Александр Радулов не поехал в 
Хабаровск, несмотря на очень щедрое предложение. 
Изначально на рынке из топ-тренеров, которых и рассматривает "Ак Барс", 
присутствовал только Илья Воробьев. Казалось, что другие варианты 
исключены - что для самих "барсов", что для Ильи Петровича. Но тут в расклад 
неожиданно быстро вмешался ЦСКА, казавшийся громоздкой структурой, где 
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такие шаги проходят множество этапов согласований. Но на деле вышло 
совсем иначе: одним днем армейцы отказались от Сергея Федорова, взявшего 
два Кубка Гагарина подряд, и назначили Воробьева. 
Из подходящих Казани свободных специалистов остался только Гатиятулин, 
который в тот момент вел переговоры с "Сибирью". Новосибирцы стремительно 
выпустили странный пресс-релиз, где сообщили о предварительной 
договоренности с тренером: "В настоящее время ведется обсуждение условий 
контракта. Официальная информация будет опубликована 1 мая после 
согласования всех деталей". 
Много вы помните случаев, когда клуб объявлял о назначении, еще не 
договорившись по условиям соглашения? Вряд ли. Но у этого пресс-релиза 
была совсем иная задача: то ли пристыдить Анвара Рафаиловича, то ли 
заявить о "правах на тренера" общественности и руководству "Ак Барса". 
Как бы то ни было, план не сработал. Как уже сообщил "СЭ", Гатиятулин с 
большой долей вероятности возглавит "Ак Барс", а "Сибирь" в глазах 
болельщиков останется организацией, умудрившейся упустить тренера, о 
договоренности с которым объявлено публично. Это провал. 
"Кинул" ли Анвар Гатиятулин руководство новосибирского клуба, сейчас не 
имеет никакого значения. После всех скандалов, которые сопровождали 
"Сибирь" на протяжении многих лет с прошлым менеджментом, новые боссы 
начинают не лучше. 
Но если потеря Гатиятулина - фэйл для Новосибирска, то его назначение в "Ак 
Барс" - то же самое для Казани. За годы работы в "Тракторе" (2020-2023) он не 
убедил в том, что входит в число специалистов с приставкой "топ". 
Сомнительным выглядит и результат челябинцев в сезоне-2021-22, лучший 
после возвращения Гатиятулина на пост главного тренера. Тогда уральцы 
прошли нефтехимик и салват и остановились на металлурге. Точно ли это 
повод для большой гордости? 
Многие в хоккейном мире считают, что после увольнения из Челябинска Анвар 
Рафаилович решил перезагрузиться и даже поехал в Ванкувер, чтобы 
почерпнуть новые идеи. Но достаточно посмотреть на стиль "Кэнакс" при Рике 
Токкетте, чтобы понять: Гатиятулин не собирается изменять своим принципам. 
Не исключено, что болельщиков "Ак Барса" вновь ждет тоскливый сезон. * 
Мнение автора может не совпадать с позицией редакции. 

К заголовкам сообщений 

"Поставить не на ту лошадь": чем Гатиятулин сильнее Федорова? 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 3 апреля 2024) 
Казанские болельщики не доверяют экс-наставнику "Трактора". 
 Начало каждого нового дня - как сериал, заставки только с веселой музыкой и 
улыбающимися людьми не хватает. Весь этот большой сериал называется 
"Жизнь", а назначение главного тренера в "Ак Барс" - лишь небольшая, но 
очень важная арка со своими интригами и ляпами. 
На днях "Спорт-Экспресс" опубликовал инсайд из красно-зеленых кабинетов: 
имя нового главного тренера казанцев известно - им станет Анвар Гатиятулин. 
Все, что происходило в соцсетях после этого - описать сложно. Полился поток 
мемов и постов на заданную тему - и все были в них единодушны: Анвара 
Гатиятулина в Казани не надо. 
Конечно, новость вызвала недоумение, мол, как это получилось, если "Сибирь" 
писала официально об идущих переговорах с Гатиятулиным? Видимо, 
северяне должны были еще и "Ак Барс" туда добавить, мол, тоже с тренером 
общается. 



 

 

Зачем клубу это? 
Гатиятулин может не справиться с такой командой 
Тренерскую карьеру Гатиятулин начал с самых низов системы челябинского 
клуба "Трактор" - два года в СДЮСШОР, еще два в "Белых Медведях", поста 
ассистента в главной команде и, наконец, трехлетнее соглашение с 
"Трактором". 
За этот период лучшим достижением Гатиятулина считается выход в финал 
Восточной конференции, где челябинцы уступили "Ак Барсу", будущему 
победителю Кубка Гагарина (0:4). 
В связи с этим за перспективным тренером пришел СКА вместе со сборной 
России по хоккею. Анвар был назначен ассистентом тренера, но за два года 
вместе с ним питерцы добрались лишь до одного финала конференции. На 
этом сотрудничество закончилось. 
Сразу после этого Гатиятулин вернулся в родные пенаты - и вновь успех. 
Первый сезон - плей-офф, проигранный "Салавату" во втором раунде. 
Следующий год вновь успех - выход в финал конференции, второй для 
Гатиятулина в карьере, но граблями лег "Металлург" (1:4). В этом сезоне 
"Трактор" играл так хорошо, что даже по заброшенным шайбам в регулярке 
стал вторым - тренерская звезда зажглась. 
Однако сезон 2022/23 обернулся крахом - "Трактор" не вышел в плей-офф, 
мало забивал и показывал невнятную, оборонительную игру, свойственную 
командам Гатиятулина. При этом в арсенале менеджера были личности, 
способные показывать интересный хоккей: Бурдасов, Бывальцев, Ткачев и 
другие. 
В новом сезоне, оказавшимся последним, Гатиятулин вновь ничего не смог 
преподнести своим оппонентам - в раздевалке доверие оказалось потеряно. На 
этом все закончилось. 
Серьезных побед на игровом уровне у Гатиятулина тоже не было - два серебра 
в юношеских сборных России и больше ничего. 
Нужен ли такой главный тренер "Ак Барсу", который может просто не 
справиться с коллективом и задачами ввиду отсутствия необходимого опыта 
работы в топ-клубе? Нужен ли тренер, пускай и неплохой, но не имеющий 
имени в такой команде, как "Ак Барс"? Нужен ли человек, продолжающий 
оборонительные конспекты Билялетдинова? Такими вопросами задаются 
болельщики клуба. 
Наверное, нет, особенно когда есть такой человек, как Федоров. 
За Федорова - все 
Пока остальные варианты для "Ак Барса" рассыпаются, уходят по разным 
клубам, в ЦСКА зреет один очень подходящий выбор. Контракт у Федорова до 
конца апреля 2024 года. До этого момента, как бы ни хотелось, но клуб не 
может подтвердить его переход на какой бы стадии он не состоялся. Да, пишут 
про Гатиятулина всеми силами, но мы надеемся на лучшее. 
Федоров - относительно молодой тренер, уже сделавший себе имя в лиге. Два 
Кубка Гагарина кряду, один из которых выигран в битве с "Ак Барсом", делают 
свое дело. ЦСКА при Сергее Викторовиче - это сила, мощь и прочие эпитеты. 
Большой игровой опыт - тоже "за". У тренера есть форма, еще не растеряны 
навыки, благодаря которым появляется возможность лично участвовать в 
упражнениях команды, подсказывать в случае чего, показывать на реальном 
примере то, как надо выполнять тот или иной маневр. 
Игровая карьера дает и еще одно преимущество: Федоров - составной элемент 
"русской пятерки", которая является визитной карточкой России в НХЛ. Мало 
кто выскажет недоверие человеку с тремя чемпионатами мира и тремя Кубками 



 

 

Стэнли. Даже, условно, Радулову придется выполнять то, что ему кажется 
ненужным. 
В порядке и работа с молодежью: Макаров, Долженков, Мингачев, Полтапов, 
Соркин получили свое развитие в основном составе именно при Федорове, то 
есть надеяться на омоложение состава можно. 
Да и пойдут на тренера не только болельщики, но и СМИ. Московские коллеги 
будут следить за успехами Федорова, наводя шорох вокруг клуба, в хорошем 
смысле. Постоянное внимание - это здорово для любой команды. Не дает 
расслабиться. 
Надежда на назначение Сергея Федорова все еще сохраняется. Кто его знает, 
может у Гатиятулина паста в ручке закончится, может, в целом ручки не у кого 
будет попросить. А Федоров тут как тут - и с ручкой и со всем нужным, чтобы 
повести звездную Казань к новым вершинам. 
В любом случае, подобных разговоров о главном тренере и со временем 
меньше не станет. Останутся недовольные в любом случае. Единственное, 
хочется, чтобы все это закончилось уже поскорее и разрешился вопрос с 
уходящими игроками, чтобы в следующем сезоне не сидеть довольными с 
тренером, но без игроков. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/postavit-ne-na-tu-loshad-chem-
gatiyatulin-silnee-fedorova 

К заголовкам сообщений 

Кудашову простили провал чемпиона. В "Динамо" революций не будет 
(Советский спорт, Москва, 3 апреля 2024) 
Наставник уходить на захотел, а у клуба и претензий к нему не нашлось.  
Алексей Кудашов, который последние три года работал с "Динамо", останется в 
команде еще на два. Президент клуба Виктор Воронин заявил, что на днях как 
раз обсуждал с наставником состав на следующий сезон. По словам 
руководителя, тренер не изъявлял желания уходить, а у клуба, в свою очередь, 
нет к нему вопросов.  
Первые два сезона под руководством Кудашова москвичи выступали хорошо, 
примерно с одним и тем же качеством игры, но в текущем вышли на новый 
уровень, выиграв Кубок Континента. Легионеры держали стабильно высокую 
планку, ради чего их и брали, а 31-летний Джордан Уил даже неожиданно 
существенно прибавил. Конечно, огромнейшим подспорьем стал приход 
Никиты Гусева, ставшего лучшим бомбардиром регулярного сезона КХЛ.  
 Он виноват, но он не виноват. Роль Кудашова в причинах провала "Динамо" в 
плей-офф  
Регулярка без спадов  
Действительно, придираться к работе Кудашова с динамовцами в целом за три 
прошедших года можно только при очень большом желании. Команда 
стабильно оставалась в топе Западной конференции, а на третий сезон вообще 
взлетела на самую вершину. У клуба далеко не самый талантливый и сильный 
состав, да и бюджет не поражает воображение, отчего достижение ценно 
вдвойне.  
"Динамо" в регулярном сезоне заняло третье место по количеству заброшенных 
шайб, по сравнению с другими грандами довольно редко теряло шайбу и с 
большим отрывом от всех остальных клубов оказалось сильнейшим по игре в 
большинстве - 30,7%. Прогресс по сравнению с предыдущим сезоном 
выдающийся - было 20,1%.  
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У команды подобрался великолепный для регулярного сезона состав - лидеры 
атаки Гусев с Уилом, еще несколько блестящих форвардов, которые составили 
две великолепные первые атакующие тройки. И к этому добавился защитник из 
топ-3 по результативности во всей лиге - Бреннан Менелл. И этот состав 
позволил команде провести выдающийся регулярный сезон.  
 Кудашова напрягает игра "Динамо". Чемпион играет в два звена и сыплется  
Большущим подспорьем стало то, что у клуба почти не было спадов. И тут, 
безусловно, огромная заслуга как раз главного тренера. В конце регулярки 
"Динамо" не оставило шансов конкурентам - выиграло девять матчей подряд. 
При этом по ее ходу бело-голубые никогда не проигрывали более трех раз 
подряд. Да и такое случилось только дважды.  
Плей-офф выявил слабину  
Но в плей-офф проявились две основные проблемы, не позволившие пройти 
дальше, - слабая вратарская линия и отсутствие качественных нижних звеньев.  
И если против минского "Динамо" это еще не оказалось решающим фактором, 
то с более собранным "Трактором" это сразу стало заметно. Голкиперы не 
выручали, лидеров более-менее соперник сумел прихватить, и оказалось, что 
потащить за собой команду больше некому. Тех, кто мог бы даже без большого 
мастерства потолкаться и побороться, запихнуть шайбу в сетку, вовремя 
подставить клюшку, - ничего этого у "Динамо" не было.  
Эти проблемы Кудашову придется как-то решать. Плюс не стоит думать, что 
это были единственные вопросы, на которые стоит обратить внимание. По 
итогам регулярного сезона команда очень прибавила при игре в большинстве, 
но регрессировала в меньшинстве - 79,8% (15-й результат в КХЛ) против 84% 
(6-й) в прошлом году. Никто из топ-5 хоть на Западе, хоть на Востоке не показал 
в этом важнейшем компоненте настолько плохих цифр.  
 "Трактор" и "Динамо" играли "6 на 6". Такого в Кубке Гагарина еще не было  
Команда играла не слишком дисциплинированно, было много удалений. 
Оборона тоже хромала - только четыре "сухих" матча, 15-е место по отборам 
шайбы, 12-е по ее перехватам. И даже атака оказалась не такой эффективной, 
как может показаться, - 11-я позиция в КХЛ по проценту реализованных 
бросков.  
У Кудашова есть отличный материал, с которым можно побеждать, особенно на 
дистанции регулярного сезона. И он это доказал. Но при этом имеется ряд 
моментов, над которыми обязательно стоит поработать, если "Динамо" хочет 
закрепиться среди топов КХЛ и наконец-то преодолеть второй раунд плей-офф.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kudashovu-prostili-proval-chempiona-v-
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К заголовкам сообщений 

Ставка на разум. Что ждет "Динамо" после спасительного продления 
контракта с Кудашовым? (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
У столичного клуба не было, да и не могло быть адекватного плана B. 
Накануне московское "Динамо" провело итоговую пресс-конференцию, 
посвященную подведению итогов завершенного для бело-голубых сезона КХЛ. 
Главным вопросом к президенту - председателю совета директоров столичного 
клуба Виктору Воронину - было обсуждение дальнейшего будущего главного 
тренера команды Алексея Кудашова. Понимал это и сам руководитель 
"Динамо", быстро поставивший точку в этом вопросе. 
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"Ключевой ответ, который вы все от меня хотите услышать. Алексей Кудашов 
продолжит работу в "Динамо". Соглашение со специалистом рассчитано на два 
года", - резюмировал Воронин в своем выступлении. 
Необходимо сразу подчеркнуть главный момент, что это не "Динамо" любезно 
дало Кудашову новый шанс продолжить его работу в организации. У 52-летнего 
тренера было несколько запасных альтернативных вариантов, которые по 
своей привлекательности как минимум ничем не уступали предложению бело-
голубых. Более того: один из вариантов был куда благоприятнее с точки зрения 
комфортной работы. Кудашова звали в Казань на многолетний контракт, но 
Алексей Николаевич еще не закончил все дела в родном клубе. 
"Мы очень благодарны Алексею Кудашову за его стремление работать в нашем 
клубе. Для него буква "Д" и само "Динамо" - не пустой звук. Я многое не могу 
рассказать, но хочу выразить Алексею Николаевичу большую признательность 
за всю работу. "Динамо" для него очень много значит", - заявил генеральный 
директор московского клуба Сергей Сушко. 
Кудашов подписал с "Динамо" двухлетний контракт, а предстоящий сезон 
станет для него четвертым в клубе в этом качестве. На протяжении каждого из 
предыдущих сезонов опытный тренер неизменно справлялся с поставленными 
ему задачами, которые каждый год менялись и трансформировались в 
зависимости от нового вектора. В последнем регулярном чемпионате Кудашов 
со своим тренерским штабом даже перевыполнил задачу, выиграв Кубок 
Континента, хотя перед началом сезона ставилась задача - войти в топ-3 по 
итогам гладкой части сезона. Вот только побеждает тренер, скорее вопреки, 
нежели благодаря. 
Для столичной организации, не знавшей никаких титулов с 2014 года, само по 
себе завоевание Кубка Континента является серьезным успехом. Хотя сам 
Кудашов всегда подчеркивал, что не считает этот титул большой личной 
победой. Впереди "Динамо" ждало выступление в плей-офф, где команду 
постигла неудача. Во втором раунде бело-голубые "сгорели" "Трактору" (0-4), 
не выполнив вторую часть задачи на сезон по выходу в полуфинал Кубка 
Гагарина. 
Ключевые причины сухого поражения в серии с челябинцами лежат на 
поверхности. Во-первых, команду подвела вратарская линия, потерпевшая 
поражение по всем статьям в дуэли с Заком Фукале. Разумеется, у 
динамовской неудачи были и иные причины, о которых вскользь вчера сказал 
сам Кудашов на пресс-конференции. 
Но ситуация с вратарями оказалась большой динамовской бедой. Достаточно 
сказать, что в трех из четырех матчей серии тренерскому штабу "Динамо" в 
ходе встреч приходилось производить замену голкипера. Такая чехарда 
происходила не от хорошей жизни. У основного вратаря Ильи Коновалова 
серия откровенно не задалась, а молодой дебютант плей-офф Максим 
Моторыгин оказался ментально не готов к четвертому матчу, когда бело-
голубым уже требовалось настоящее чудо. 
В свою очередь, в противоположных воротах Фукале действовал просто 
превосходно, не допустив провала ни в одном матче. Насколько ключевым 
игроком Зак является для своей команды, можно было наглядно увидеть на 
старте серии с "Локомотивом", когда Фукале получил травму, и "Трактор" 
моментально развалился, перестав получать от своей вратарской линии 
требуемый эффект. 
В плей-офф порой все решают мелкие детали, тогда как у "Динамо" рухнула в 
пропасть ключевая линия. Надо понимать, что постоянные вратарские 
недочеты не проходят бесследно для полевых хоккеистов. Видя, что на 



 

 

последнем рубеже все плохо, волей-неволей игроки начинают терять 
уверенность и при каждом случае с тревогой оглядываются назад, ища шайбу в 
своих воротах. При всем при этом в каждом из сыгранных матчей динамовцы 
переиграли челябинцев по той самой пресловутой статистике XG, считающей 
создание голевых моментов. Но это уже в пользу бедных. 
Минувший плей-офф наглядно подчеркнул и другие болевые точки нынешнего 
"Динамо", широкими мазками обозначив те самые слабые места, исправление 
которых поможет сделать следующий шаг в развитии клуба. В розыгрыше Кубка 
Гагарина москвичам не хватило глубины скамейки и адекватной ротации в 
нижних звеньях. Серьезный прогресс Егора Римашевского и Игоря Чернышова, 
который, между прочим, является заслугой тренерского штаба, - это шикарно, 
но оба хоккеиста проводили свой первый плей-офф на взрослом уровне, а для 
выполнения серьезных задач сейчас требовались фигуры немного иного плана. 
В дедлайн у "Динамо" существовали различные варианты по усилению состава. 
В прессе проходила информация, что одним из них было приобретение из 
"Сочи" Марата Хуснутдинова. И это действительно так. Но трансфер оказался 
сорван из-за нерасторопности определенных людей в московском клубе. У 
спортивного блока "Динамо" существовали и другие варианты по созданию 
необходимой глубины, но в руководстве только отмахивались, говоря, что у вас 
же есть Гусев и иностранцы, ими и играйте. 
Здесь мы переходим к тем самым недоброжелателям Кудашова, которые все 
еще находятся в руководстве организации. Так называемым советникам. На 
матчах "Динамо" можно наблюдать поразительную картину, как некоторые лица 
в клубной ложе открыто болеют за команды гостей, чтобы у них наступил 
удобный случай для подножки Кудашову, а когда столичная команда ведет в 
ходе игры с крупным счетом, то эти люди покидают стадион, резко утрачивая 
всякий интерес к игре. 
А что насчет вопроса с домашним льдом, который в ходе чемпионата в 
динамовской раздевалке не критиковал только ленивый, но эту ситуацию в 
клубе никто так и не попытался исправить? Может быть, Алексею Николаевичу 
со своим тренерским штабом еще и лед заливать самостоятельно? И это 
происходит на домашней арене. Представить подобное развитие событий в 
любом другом клубе, который декларирует решение серьезных задач, просто 
невозможно. Так устроена вся вертикаль "Динамо". Кудашов все это прекрасно 
видит, понимает, но продолжает свою борьбу. 
Внутри же раздевалки, чем непосредственно и должен заниматься главный 
тренер, сложился прекрасный микроклимат. И это не пустые слова. Можно ли 
было представить, чтобы получивший тяжелейшую травму Никита Гусев с 
таким же усердием и старанием бился бы за тренера в своей предыдущей 
команде? В серии с минским "Динамо" Гусев получил повреждение, 
равносильное перелому ребер, но нашел в себе силы продолжить плей-офф и 
при этом оставался лучшим игроком в московском "Динамо". Не будем 
забывать и про Седрика Пакетта, который доигрывал плей-офф с серьезным 
переломом. 
У лучшего же бомбардира регулярного чемпионата КХЛ в конце апреля 
истекает годичный контракт, и можно не сомневаться, что в случае смены 
главного тренера Никита спокойно продолжил бы карьеру в другом месте. 
Например, в том месте, куда отправился бы работать сам Кудашов. И это не 
шантаж. Это совершенно нормальное явление в профессиональном спорте. 
Свои деньги Гусев может заработать еще примерно в 10 командах в этой лиге. 
Так что Никита может выбирать лучшие условие для себя в плане комфорта, и 



 

 

работа с устраивающим его тренером - важнейший фактор в принятии 
решения. 
Под Кудашова в клубе остаются и другие ключевые хоккеисты вроде Джордана 
Уила и Эрика О'Делла. За 31-летнего Уила на трансферном рынке 
развернулась бы огромная борьба. Известно, что к форварду был предметный 
интерес у "Авангарда" и "Магнитки", которые готовы были предложить канадцу 
более выгодные финансовые условия, нежели в Москве. Но Джордан сделал 
выбор в пользу "Динамо". 
Продление контракта с Кудашовым позволяет сейчас осуществить точечные 
усиления, а не уходить в новую перестройку, которая откинула бы столичную 
команду на несколько километров назад. Высшее руководство "Динамо" 
сделало верную ставку на разум, и теперь уже Кудашов сделает все от себя 
зависящее, чтобы победить с родным клубом. Но ему будет очень сложно.  
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К заголовкам сообщений 

Один из лучших снайперов МХЛ среди игроков до 17 лет примет участие в 
сборе "Динамо" (ТАСС, Москва, 3 апреля 2024) 
Нападающий системы московского "Динамо" Иван Рябкин примет участие в 
сборе основного состава перед новым сезоном. Об этом ТАСС рассказал 
спортивный директор "Динамо" Алексей Сопин.  
Ранее агент игрока Глеб Чистяков сообщил ТАСС, что 16-летний Рябкин принял 
решение остаться в системе клуба и не уезжать в Северную Америку.  
"Рябкина мы обязательно посмотрим на предсезонке, он заслужил своими 
действиями вызов в основную команду. Находясь с Алексеем Кудашовым, я 
вижу, как он реально подводит молодых на их уровень, - сказал Сопин. - У 
Алексея Николаевича есть свой план, маленькие секреты. Молодежь нужно 
плавно подвести, чтобы и физически, и психологически они не подсели".  
В регулярном чемпионате Олимбет - Молодежной хоккейной лиги Рябкин 
провел 44 матча, в которых набрал 58 очков по системе "гол+пас" (24+34). В 
феврале Рябкин вошел в тройку лучших снайперов за всю историю лиги среди 
игроков в возрасте 17 лет, первое и второе места занимают Матвей Мичков (55 
голов) и Никита Кучеров (29). В плей-офф Рябкин набрал шесть очков (1+5)  
"Думаю, что через лагерь развития, предсезонку и постепенно в сезоне его 
будут готовить к команде КХЛ. Тот же Римашевский уже играл 15-16 минут. И 
играл в плей-офф. Это уже уровень игрока основного состава", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/20429045 

К заголовкам сообщений 

В хоккейном клубе "Динамо" сообщили, что Крикунов останется 
консультантом (ТАСС, Москва, 3 апреля 2024) 
Бывший главный тренер клуба Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) "Динамо" 
(Санкт-Петербург) Владимир Крикунов должен остаться консультантом в 
московском "Динамо". Об этом ТАСС рассказал спортивный директор "Динамо" 
Алексей Сопин.  
Крикунову 73 года, он руководил санкт-петербурским "Динамо" в нынешнем 
сезоне Олимпбет-ВХЛ. Команда заняла восьмое место в регулярном 
чемпионате, а в плей-офф уступила в четырех матчах нынешнему 
полуфиналисту "Нефтянику".  

https://www.championat.com/hockey/article-5497714-dinamo-prodlilo-kontrakt-s-alekseem-kudashovym-ostanetsya-li-v-klube-nikita-gusev-perspektivy-na-sleduyuschij-sezon.html
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"Владимир Васильевич, я думаю, у нас остается консультантом. В Петербурге с 
тренером в ближайшее время тоже будет определено", - сказал Сопин.  
Ранее Крикунов также работал консультантом генерального директора 
московского "Динамо". Заслуженный тренер России и Белоруссии, он приводил 
"Динамо" к победе в чемпионате России в 2005 году и Кубке европейских 
чемпионов 2006 года. Сборная Белоруссии под его руководством вошла в 
четверку сильнейших на Олимпиаде 2002 года, а сборная России выиграла 
бронзу чемпионата мира 2005 года.  

https://tass.ru/sport/20430083 

К заголовкам сообщений 

Директор "Магнитки" Жлоба - о задачах команды ВХЛ: "В нашем клубе 
всегда ставят максимальные результаты" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Директор "Металлурга" Алексей Жлоба в интервью "СЭ" прокомментировал 
задачи команды ВХЛ, которая откроется в Магнитогорске с сезона-2024/25. 
"Главная задача для команды ВХЛ, как и для команды МХЛ, - обеспечение 
вертикали качественными игроками. Чем больше игроков зайдет из ВХЛ в 
"Металлург", тем лучше - это будем основным результатом. В остальном, как 
уже говорил, "Магнитка" всегда ставит максимальные результаты - как по 
первой команде, так и по остальным", - сказал Жлоба.  

https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/direktor-metallurga-prokommentiroval-
zadachi-komandy-vhl-kotoraya-otkroetsya-v-magnitogorske-s-sezona-2024-25-
2196809/ 

К заголовкам сообщений 

Директор "Металлурга" заявил, что у команды стоит задача выйти в 
финал плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 3 апреля 2024) 
Целью магнитогорского "Металлурга" является выход в финал плей-офф 
Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), команда не собирается 
останавливаться на достигнутом результате. Об этом "Спорт-Экспрессу" 
рассказал директор "Металлурга" Алексей Жлоба.  
"Металлург" дошел до полуфинала плей-офф КХЛ. В полуфинальной серии 
магнитогорская команда встретится с екатеринбургским "Автомобилистом". 
Первая игра противостояния пройдет 3 марта в Магнитогорске.  
"Я не раз говорил, что в "Металлурге" стоят максимальные задачи, - сказал 
Жлоба. - В начале текущего сезона в том числе одной из главных целей был 
как минимум выход в финал. Конечно, мы понимали, что, обновив состав на 
60% и тренерский штаб, выполнить эту задачу архисложно, но наш коллектив 
справился. Никто уже не хочет останавливаться на достигнутом, аппетит 
приходит во время еды, двигаемся дальше".  
В первом раунде плей-офф КХЛ "Металлург" обыграл хабаровский "Амур" (4-2), 
во втором - московский "Спартак" (4-2).  

https://tass.ru/sport/20434177 

К заголовкам сообщений 

В "Металлурге" заявили, что на Мемориале Ромазана могут сыграть 
клубы Западной конференции (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
3 апреля 2024) 

https://tass.ru/sport/20430083
https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/direktor-metallurga-prokommentiroval-zadachi-komandy-vhl-kotoraya-otkroetsya-v-magnitogorske-s-sezona-2024-25-2196809/
https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/direktor-metallurga-prokommentiroval-zadachi-komandy-vhl-kotoraya-otkroetsya-v-magnitogorske-s-sezona-2024-25-2196809/
https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/direktor-metallurga-prokommentiroval-zadachi-komandy-vhl-kotoraya-otkroetsya-v-magnitogorske-s-sezona-2024-25-2196809/
https://tass.ru/sport/20434177


 

 

Директор "Металлурга" Алексей Жлоба в интервью "СЭ" прокомментировал 
состав участников предсезонного Мемориала И. Х. Ромазана, который пройдет 
в августе в Магнитогорске. 
"Мы отправили запросы порядка семи клубам, в том числе из Западной 
конференции, которые редко приезжали на Мемориал Ромазана. Дождемся 
ответа, после чего объявим, какие команды сыграют на турнире в этом году", - 
сказал Жлоба.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-metallurge-zayavili-chto-na-
memoriale-romazana-mogut-sygrat-kluby-zapadnoy-konferencii-2196808/ 

К заголовкам сообщений 

Директор "Магнитки" Жлоба: "С Юровым и Гребенкиным есть 
предварительные договоренности" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 апреля 2024) 
Директор магнитогорского "Металлурга" Алексей Жлоба в интервью "СЭ" 
прокомментировал переговоры с нападающими Данилой Юровым и Никитой 
Гребенкиным.  
 - Как продвигаются переговоры о новых контрактах с Данилой Юровым, 
Никитой Гребенкиным, а также с вратарем Ильей Набоковым?  
 - Весь переговорный процесс по понятным причинам мы остановили на период 
плей-офф. Вернемся к нему после окончания плей-офф. Надеюсь, после 
апреля. Сейчас пока есть предварительные договоренности по всем игрокам, 
которых вы перечислили.  
 - То есть они готовы остаться в "Металлурге"?  
 - Есть определенные договоренности. Я не сказал утвердительно, что все 
согласились. Есть определенные договоренности, которые мы будем 
реализовывать после окончания плей-офф.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/direktor-magnitogorskogo-metallurga-
prokommentiroval-peregovory-s-daniloy-yurovym-i-nikitoy-grebenkinym-2196801/ 

К заголовкам сообщений 

Величкин - об игре Ильи Набокова: с таким вратарем можно спокойно 
выходить и выигрывать (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
оценил шансы "Металлурга" в серии полуфинала Кубка Гагарина с 
"Автомобилистом" и отметил великолепную игру магнитогорского голкипера 
Ильи Набокова. 
"Магнитке" не надо ничего опасаться, нужно выходить и работать. 
"Автомобилист" серьезный соперник. Многие годы, когда они были в менее 
достойной форме, представляли угрозу, игры были тяжелые. Сейчас тоже 
просто не будет, но шансы "Металлурга" предпочтительнее. 
В начале сезона мы думали, что будет тяжело из-за вратарской линии. 
Казалось, что беда: то один голкипер, то второй, то третий. Сейчас Набоков 
творит чудо, он талантливейший мальчишка, у которого большое будущее. С 
таким вратарем можно спокойно выходить и выигрывать". 

https://www.championat.com/hockey/news-5498044-velichkin-ob-igre-ili-nabokova-s-
takim-vrataryom-mozhno-spokojno-vyhodit-i-vyigryvat.html 

К заголовкам сообщений 
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"Если бы проиграли, я бы его убил". "Металлург" повел в серии 
"Автомобилиста" благодаря Набокову (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 апреля 2024) 
Его вратарская дуэль с Аликиным - украшение серии. 
"Металлург" на домашнем льду обыграл "Автомобилист" (2:1) в первом 
полуфинальном матче Кубка Гагарина. "Магнитка" показала, что готова брать 
инициативу и в этой серии, сумев нейтрализовать важнейшее оружие 
соперника в нападении. Однако ключевую роль сыграли вратари, которые 
должны стать самыми заметными фигурами в серии. 
"Металлург" не дал контратаковать  
Заранее можно было предугадать, как будет складываться рисунок игры в 
серии. "Металлург" - заведомо более атакующая команда. Но "Автомобилист", 
пройдя до этого "Ак Барс" и СКА доказал, что может бодро контратаковать, а не 
только скучно обороняться, как в регулярном чемпионате.  
По статистике сильного перевеса в сторону "Магнитки" не было. В атаке они 
провели лишь на 6 минут больше, хотя у них было 10 минут большинства. У 
гостей не было ни одной такой возможности. Однако за пять попыток 
магнитогорцы большинство так и не реализовали, хотя была даже возможность 
5 на 3. По броскам в створ разница минимальная - 35 на 32.  
Дисциплина у ворот позволила заблокировать "Автомобилисту" аж 25 бросков. 
Считается, что этого достаточно для победы. "Автомобилист" с "Трактором" в 
этом плане вообще законодатели мод, в топ-10 по блокам только их игроки. Но 
"Магнитка" дисциплинированно возвращалась назад, из-за чего контратаки у 
екатеринбуржцев получались редкими. Помогло и превосходство на перехватах 
(14 на 6). Но общий уровень нападения у "Металлурга" выше. Они создавали 
моменты чаще, заслужив открыть счет в своей контратаке, а в конце забив в 
пустые. Хотя "Автомобилист" и подарил интригу, заковыряв одну шайбу на 
последней минуте.  
"Задрожать то, конечно, не задрожали. Ребята - профессионалы, не должны 
дрожать в таких ситуациях. У нас были и похуже ситуации, так что нормально. 
Почему сыграли дисциплинированно? Во-первых, удаления когда 
зарабатываются? Когда отнимаешь шайбу. Владеешь шайбой - процент 
повышается не удалиться. Поэтому мы сегодня в этом проценте, во-первых, 
времени в атаке в полтора раза больше провели, плюс начали строить 
"автобус" только в конце игры. До этого мы пытались в основном взломать 
оборону - то есть, тоже владели шайбой", - рассказал после матча главный 
тренер "Металлурга" Андрей Разин.  
"Не успевали за соперником, чтобы сыграть в тело, надо поближе к сопернику 
играть. заслуга "Металлурга", что не было контратак. Я посмотрел игры со 
"Спартаком", они быстрая команда, а "Магнитка" еще быстрее, было много 
контратак из зоны обороны, даже не из средней зоны. Быстрый соперник не 
давал это сделать", - резюмировал главный тренер "Автомобилиста" Николай 
Заварухин.  
"Магнитку" тащит 21-летний Набоков  
Определяющую роль в серии пока играют вратари. 21-летний Илья Набоков у 
"Металлурга" был почти безупречен, сделав 34 сэйва и пропустив под большим 
давлением лишь на последних секундах. Но он оставался заряженным и даже 
попробовал забить в пустые сам. "Если бы проиграли, я бы его убил, а так, 
пусть делает, пусть пробует", - сказал Разин. "Набоков - хороший вратарь. Он 
ловит прямые броски, от него мало отскоков", - прокомментировал игру 
соперника Заварухин. Но минимум претензий можно предъявить и к 29-летнему 



 

 

Евгению Аликину из "Автомобилиста" - 31 сэйв и гол, пропущенный после 
рикошета. Каждый сделал по несколько ярких спасений.  
Пока остановимся на первом. Широкой общественности более известен другой 
вратарь с такой же фамилией - 48-летний Евгений Набоков, чемпион мира и 
легенда НХЛ с множеством рекордов. В нулевых во время локаута он даже 
заезжал в "Металлург", но, кроме этого, никакого отношения к Магнитогорску не 
имеет. "У него есть сын хоккеист, но с Ильей Набоковым они лишь 
однофамильцы. Раньше в интернете часто писали, что я и есть сын Евгения 
Набокова. Читали с отцом и смеялись. Так-то я сын Набокова, но не Евгения, а 
Дмитрия. Забавная ситуация. Сейчас уже вроде все знают, что мы просто 
однофамильцы", - рассказывал Илья.  
Илья - воспитанник "Металлурга". В КХЛ он дебютировал еще в прошлом 
сезоне, а в этом залетел в основу, можно сказать, с двух ног, став первым 
номером. Перед сезоном такой вариант даже не рассматривался, но Набоков 
воспользовался неудачной игрой другого магнитогорского воспитанника Артема 
Загидуллина, которого в дедлайн отправили в "Нефтехимик". В итоге в 43 
матчах регулярки он добыл 25 побед при 93% отраженных бросков и 
коэффициенте надежности 2,15, войдя в топ-10 лиги. В плей-офф его роль 
первого номера была уже логична, а статистика выросла до совсем 
феноменальных показателей - 94,9 ОБ и КН 1,7. Пока он здесь абсолютно 
лучший, опережая того же Аликина или Данила Исаева из более сильных 
оборонительных систем. Также он успел уже трижды сыграть "на ноль" - 
столько же, сколько за всю регулярку. Пусть и все три матча были в серии со 
"Спартаком".  
Школа "Магнитки" очень сильна. По ходу сезона в команде на ведущие роли 
вышли молодые форварды Данила Юров и Никита Гребенкин. Теперь то же 
самое можно сказать и о Набокове. Их дальнейшие перспективы вполне 
осязаемы. Интересно, что вратарь, в отличие от форвардов, на драфте НХЛ 
пока выбран не был. Но после такого плей-офф это кажется вопросом времени.  
Для Аликина это тоже дебютный плей-офф, хотя ему 29 лет 
Отметим, что для более опытного соперника Набокова это тоже дебютный 
плей-офф. Аликин - воспитанник пермского "Молота", сперва успел проявить 
себя в ВХЛ, а в 2015-м попал в "Амур". Через четыре года он стал основным в 
Хабаровске и с тех пор стабильно в сезоне отражает не менее 92% бросков. 
При этом, долгое время он играл в команде-аутсайдере. После окончания 
прошлого сезона он вышел на рынок, активный интерес проявляли ряд клубов, 
включая "Салават Юлаев". Но всех опередил "Автомобилист".  
"Честно скажу, голову сломал в плане выбора команды. "Автомобилист" - 
золотая середина. Общался много с ребятами из разных клубов, которые 
делали предложения. Один из факторов, который повлиял на решение, - то, что 
мы долго и откровенно поговорили по душам с Олегом Ли об организации. Я и 
сам знал, что "Автомобилист" - хороший клуб, в который вкладывают деньги. 
Созданы все условия, все идеально. Но все мы знаем, что на первом раунде 
плей-офф все останавливается. Мне было непонятно, почему так. Думаю, 
долго такое продолжаться не может, когда есть все условия: финансирование, 
топ-команда, город. Рано или поздно все должно произойти", - объяснял выбор 
сам Аликин.  
Выбор оказался удачным для обеих сторон. У Аликина дебют в плей-офф 
лучше не придумаешь и 94,5% отраженных бросков в сериях с "Ак Барсом" и 
СКА. А у "Автомобилиста" первый выход в полуфинал Кубка Гагарина. 
Несмотря на поражение, Евгений еще создаст проблем "Магнитке". А его дуэль 



 

 

с Набоковым подарит еще кучу сэйвов, хотя, может, и сделает игру менее 
зрелищной.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293249 

К заголовкам сообщений 

Уникальные вратари в серии "Металлург" - "Автомобилист". Это из-за них 
такой скучный счет (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 апреля 2024) 
Следите за Набоковым и Аликиным.  
Первый матч полуфинальной серии между "Металлургом" и "Автомобилистом", 
несмотря на большое количество бросков с обеих сторон (35:32), много голов 
не принес. Хозяева все-таки победили - 2:1. До 59-й минуты "Металлург" 
вообще выигрывал с минимальным счетом. Похожего сюжета стоит ждать и 
дальше.  
Ожидаемо ярко выступили вратари обеих команд. Как всегда хорош Евгений 
Аликин ("Автомобилист"), но стоит отметить и Илью Набокова ("Металлург"). 
Неудивительно, что во время такой вратарской дуэли первый гол случился 
после рикошета. Вторую шайбу "Металлург" забросил уже в пустые ворота, а 
"Автомобилист" пробил Набокова лишь на последней минуте.  
Вратари точно окажут решающее влияние и на дальнейший ход полуфинала - 
пусть для обоих голкиперов это первый плей-офф в карьере.  
Илья Набоков - открытие сезона в "Металлурге" и лидер плей-офф по сухим 
матчам 
Ранее мы писали о прогрессе нападающего Данилы Юрова - тот мощно 
прибавил в сезоне-2023/24. Юров набрал 49 (21+28) очков в 62 матчах 
регулярки и стал лучшим бомбардиром команды. Кроме него, в топ-3 по 
результативным действиям вошел 20-летний Никита Гребенкин, у которого 
19+22 за 67 игр.  
Прогрессируют в "Металлурге" не только нападающие. На ведущую роль 
вышел 21-летний вратарь Илья Набоков.Перед сезоном воспитанник 
челябинского хоккея даже не рассматривался в качестве стартового голкипера. 
Неудачная игра Артема Загидулина дала шанс молодому вратарю. Набоков 
вытеснил Загидулина из основы. В итоге Артем оказался в "Нефтехимике", 
который не попал в плей-офф.  
Сам Набоков провел полный сезон в качестве основного вратаря "Металлурга" 
и за 43 матча отметился отличной статистикой: 93% отраженных бросков и 2,15 
коэффициент надежности. В ноябре 2023 года КХЛ признала его лучшим 
новичком месяца.  
Поэтому вполне ожидаемо, что Набоков и в плей-офф стал первым номером 
"Металлурга". Теперь он закрепляет успех регулярки - в розыгрыше Кубка 
Гагарина-2024 на данный момент Илья лидирует по всем основным вратарским 
показателям.  
● 94,9% ОБ: почти космический уровень.  
● 1,70 КН: позади даже Даниил Исаев из "Локо" (1,77), играющий в 
первоклассной оборонительной системе.  
● 3 сухих матча: больше четверти от общего количества сухарей в плей-офф 
КХЛ (11). Сильно досталось "Спартаку" - все три раза Набоков засушил именно 
москвичей.  
Контракт Ильи с "Металлургом" действует еще год. В этом году у клубов НХЛ 
будет последняя возможность задрафтовать его - наверняка такая игра 
привлекла внимание скаутов. Может, "Сан-Хосе" в пару к Евгению возьмет 
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второго Набокова? На всякий случай проясним ответ на популярный запрос: 
Илья Набоков - это не сын Евгения Набокова. Они просто однофамильцы.  
Евгений Аликин несколько лет тащил "Амур", но не играл в плей-офф. Теперь 
пользуется шансом 
Соперник по полуфиналу у Набокова тоже серьезный. Евгений Аликин - 
опытный 29-летний вратарь, который несколько сезонов отыграл основным в 
командах КХЛ. Ассоциируется он прежде всего с "Амуром": именно там Аликин 
дебютировал в лиге по ходу сезона-2015/16 и играл долгое время.  
Воспитанник пермского хоккея (как и Набоков, Аликин тоже с Урала) со 
временем стал в Хабаровске ключевым игроком. Показатели Евгения в "Амуре" 
впечатляют: с сезона-2019/20 по 2022/23 он неизменно пробивал отметку в 92% 
отраженных бросков - и все это на серьезной выборке (35-40 матчей) в 
команде-аутсайдере.  
В каждом из этих сезонов "Амур" финишировал вне зоны плей-офф, несмотря 
на такую статистику голкипера. Поэтому каждое лето Аликина неизменно 
отправляли в клубы выше уровнем. Но на повышение он ушел только в 2023-м, 
подписав контракт на три сезона с "Автомобилистом".  
В новой команде Аликин сразу закрыл пунктик насчет плей-офф: не просто 
вышел туда, но и помог "Авто" впервые в истории преодолеть два раунда. 
Аликин сыграл в этом важнейшую роль: за две серии против "Ак Барса" и СКА у 
него 94,5% ОБ и один сухой матч.  
По итогам первого раунда Аликин был признан лучшим вратарем - именно с "Ак 
Барсом" он сделал сухарь, а в целом в серии отразил уникальные 96% бросков.  
Противостояние Набокова и Аликина - пожалуй, главная интрига серии. Первый 
матч за собой оставил вратарь "Металлурга". Сможет ли Аликин подтащить 
команду в следующих играх?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/scoring_heads/3232702.html 

К заголовкам сообщений 

Уверенная игра молодого вратаря помогла "Магнитке" начать 1/2 финала с 
победы (Российская газета (rg.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Магнитогорский "Металлург" на своем льду одолел екатеринбургский 
"Автомобилист" со счетом 2:1 в первом матче полуфинальной серии Кубка 
Гагарина. 
Любопытный факт: в этой паре сошлись самая молодая команда 1/2 финала 
("Магнитка", средний возраст 24,7 года) и самая возрастная ("Авто", 27,8 года). 
Вчера верх взяла молодость. Решающую роль сыграл 21-летний голкипер 
хозяев Илья Набоков, которого уже называют главным открытием плей-офф. С 
учетом предыдущей серии с московским "Спартаком" Набоков не пропускал 128 
минут подряд. "Автомобилисту" молодого голкипера пробить удалось, но лишь 
однажды. Да и поздновато было: до конца третьего периода оставалось 42 
секунды. 
В целом, по содержанию матч получился таким, как и ожидалось. "Металлург" 
больше искал счастья в атаке, "Автомобилист" надеялся на контрвыпады и 
самоотверженную игру в защите. Екатеринбуржцы блокировали аж 25 бросков 
соперника. "Этого иной раз достаточно для победы, но нам не хватило своих 
голов", - сказал после игры главный тренер гостей Николай Заварухин. 
Впрочем, и у "Автомобилиста" голкипер Евгений Аликин сыграл добротно, 
пропустив лишь однажды, при том что "Магнитка" по ходу матча получала 
большинство 5 на 3. Забить помог курьез: после броска Александра Петунина 
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шайба отскочила в ворота от конька защитника "Авто" Никиты Трямкина. 
Вторую шайбу Павел Акользин забрасывал в пустые ворота. 
- Может, это и не наш косяк, что не могли реализовать моменты, а заслуга 
защиты и вратаря соперника, - констатировал наставник "Магнитки" Андрей 
Разин. 
Следующий матч в этой паре пройдет завтра, а сегодня в Ярославле вторую 
встречу проведут местный "Локомотив" и челябинский "Трактор". В первом 
матче сильнее были волжане - 5:2. 
Российский нападающий "Питтсбург Пингвинз" Евгений Малкин признан первой 
звездой дня в регулярном чемпионате НХЛ, сообщает пресс-служба лиги.  
"Питтсбург" одержал победу над "Нью-Джерси Дэвилз" со счетом 6:3. Малкин 
оформил дубль и сделал результативную передачу. Россиянин отметился 36-й 
голевой передачей в сезоне, она стала для него 794-й в 1138 играх.  
Сэйвы 21-летнего Ильи Набокова стали залогом успеха  

https://rg.ru/2024/04/03/proza-nabokova.html 

К заголовкам сообщений 

Игра как колыбельная. "Металлург" и "Автомобилист" выдали самый 
скучный матч этого плей-офф (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 
2024) 
"Магнитка" одержала победу, а "Автомобилист" впервые в плей-офф проиграл 
на выезде. 
Полуфинал Кубка Гагарина стартовал и во второй паре - "Металлург" - 
"Автомобилист". Мы писали, что в этой серии Екатеринбург не станет отходить 
от своей тактики, которая приносила результат в двух предыдущих. А от 
"Магнитки" будет исходить тот же рисунок игры, что и в серии с "Амуром". 
Разница только в том, что у "Автомобилиста" более высокий уровень мастеров 
в составе. 
К сожалению, первая игра серии получилась не самой зрелищной и яркой на 
события. Команды создавали мало, эмоции не кипели. Такое чувство, что 
"Автомобилист" немного потерял тонус из-за большой паузы. Все-таки в 
предыдущих раундах команда Заварухина играла более активней и 
агрессивней при той же системе и модели. 
 "Металлург" победил "Автомобилист" в первом матче полуфинала Кубка 
Гагарина 
"Металлург" будто бы повторил первую свою игру в Кубке Гагарина-2024. Тогда 
дома с "Амуром" тоже был не самый зрелищный матч. И команды больше 
пытались сыграть от своих ворот. "Тигры", как и "Автомобилист", чтобы не дать 
"Сталеварам" пространства. А "Металлург" - чтобы не нарваться на контратаки 
противников. 
Однако один скучный матч не означает, что и дальше будет тоже самое. 
Команды сейчас привыкают друг к другу. Дальше должны раскрыться. Скажем 
так, у "Автомобилиста" и "Металлурга" было первое знакомство на уровне 
полуфиналов плей-офф КХЛ. 
В первой игре все решил один момент. "Металлург" забросил достаточно 
неочевидную шайбу в середине второго периода -рикошетом от конька игрока 
"Автомобилиста". Но даже при фартовости этого гола, "Магнитка" была ближе к 
шайбе и к победе. Поэтому то, что "Сталевары" забросили первыми и в итоге 
забрали первый матч - логичный результат, если отталкиваться от сюжета 
встречи. Не сказать, что "Автомобилист" не создавал, но явно меньше, чем 
соперник. 
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Отметим, что у "Металлурга" ноль удалений в игре. Это еще раз подтверждает 
тезис, что команда из Екатеринбурга не создавала тот темп, который заставлял 
бы выходить подопечных Разина за рамки правил. А вот "Магнитка" вынуждала 
"Автомобилист" нарушать. Правда хорошие попытки в большинстве от 
"Металлурга" не закончились голом.  
В конце матча "Автомобилист" снял вратарь (при счете 0:1). Сначала - 
пропустили, а затем удалось забросить. По сути, получилось лишить Набокова 
очередного "сухаря" в плей-офф. На этом все. 
Первый матч серии в этой паре не получился. Но вряд ли болельщики 
"Металлурга" расстроились, так как команда одержала победу. А вот 
"Автомобилист" ко второй игре должен восстановить игровой тонус. При этом и 
серия раскрепостится, потому что клубы уже будут знать своих противников 
версии плей-офф-2024 лучше. 

https://allhockey.ru/article/show/513290-
Igra_kak_kolybel_naya_Metallurg_i_Avtomobilist_vydali_samyj_skuchnyj_match_eto
go_plej_off 

К заголовкам сообщений 

Автогол спас самый скучный матч плей-офф КХЛ. И это дух дерби? (Р-
Спорт, Москва, 3 апреля 2024) 
"Металлург" одолел "Автомобилист" в первом матче серии полуфинала Кубка 
Гагарина 
Магнитогорский "Металлург" в плей-офф КХЛ поистине удивляет. Нет, не 
результатами. Как раз в том, что команда Андрея Разина один из главных 
претендентов на Кубок Гагарина и уверенно идет к цели, ничего сенсационного 
нет. А вот манера игры "Магнитки" - очень даже. 
"Металлург" ярко прошел регулярный чемпионат и зарекомендовал себя одной 
из самых результативных команд. От Разина в этом плане чего-то иного не 
ожидаешь. Однако в плей-офф картина заметно поменялась: магнитогорцы 
сделали акцент на аккуратности и внимательности. Это на пресс-конференциях 
объяснял и сам Андрей Владимирович, который справедливо указывал на то, 
что в плей-офф цена ошибки намного выше, а также рассказывал о ключевой 
разнице между надежной игрой в обороне и попытке "припарковать автобус".  
Но все же показательно, что ярославский "Локомотив", который многие почему-
то называют едва ли не самой скучной командой сезона и ругают за строгий 
стиль игры, выступает даже ярче, привлекательнее и результативнее. 
Впрочем, Андрея Разина это вряд ли беспокоит. Его коллектив прошел "Амур", 
с достоинством приняв испытание в виде перелетов на Дальний Восток, следом 
разобрал "Спартак", "засушив" самую забивающую команду лиги в трех матчах 
из шести, а теперь с победы стартовал в полуфинале. Первая игра 
противостояния с "Автомобилистом" получилась крайне скудной на события. И 
это несмотря на то, что "Магнитка" в первом периоде поиграла в формате "5 на 
3", а суммарно команды на двоих нанесли 67 бросков в створ. 
Самым интересным эпизодом встречи стал момент, который, что логично, 
привел к первому голу. Примечательным он является даже не из-за самого 
факта взятия ворот, а из-за того, как это произошло. Александр Петунин 
прорвался по правому краю, вышел на пятак и прострелил в центр. Шайба 
рикошетом от конька Никиты Трямкина заскочила в ворота. Фактически понятия 
"автогол" в хоккее нет, поэтому гол был засчитан на Петунина. 
Все остальное было делом техники в исполнении "Магнитки". Команда Андрея 
Разина внимательно сыграла у своих ворот, создала нужное давление в 
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средней зоне и успешно выстояла при игре "4 на 6", завершив это голом в 
пустые ворота. Он, кстати, помог создать победное преимущество в счете и 
избежать фиаско: менее чем за минуту до конца встречи "Автомобилист" все же 
пробил Илью Набокова и лишил его четвертого "сухаря" в этом плей-офф КХЛ. 
2:1 - "Металлург" начинает очередную серию Кубка Гагарина с победы в, 
пожалуй, самом скучном матче всего розыгрыша плей-офф.  

https://rsport.ria.ru/20240403/khokkey-1937692724.html 

К заголовкам сообщений 

Магия Заварухиных закончилась. "Автомобилист" вслед за "Трактором" 
проиграл первый матч полуфинала (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 апреля 2024) 
"Магнитка" стартовала с победы. 
Длительное время существовала шутка, что в Магнитогорске болельщики 
заполняют трибуны только к полуфиналу Кубка Гагарина. В этом году 
магнитогорские фанаты не собрались даже на полуфинал. После начала матча 
непроданными остались более тысячи билетов.  
Смотря на итоговый счет, можно подумать, что зрители в Магнитогорске 
приняли верное решение, оставшись дома. Но это совсем не так. Команды 
создавали достаточно моментов, только вратари были снова в порядке. 
Все свои броски взял Илья Набоков, который уже в 21 год способен тащить 
команду в плей-офф на своих плечах: три "сухаря" в серии со "Спартаком" и 
еще почти один сегодня. 
Здорово отыграл и Евгений Аликин. На его счету сегодня 33 сейва, а по 
довольно курьезному голу Петунина вряд ли можно предъявить претензии 
Евгению. 
Во многом екатеринбуржцев подвели удаления. "Автомобилист" по-прежнему 
очень хорош в меньшинстве, а "Металлург" плох в большинстве. Команда из 
Магнитогорска ничего не смогла сделать за пять попыток в большинстве 
сегодня. Но необязательными удалениями "Автомобилист" сам у себя отнял 
достаточно времени, особенно в третьем периоде, когда екатеринбуржцам 
надо было срочно отыгрываться. 
Удивительно, что самыми результативными в матче стали последние две 
минуты. Сначала Павел Акользин, казалось, поставил точку, забросив в пустые 
ворота. 
Но интрига в матч вернулась за 40 секунд до конца. Не удалось сегодня 
отыграть на ноль Илье Набокову. Гол в его ворота тоже получился достаточно 
курьезным: голкипер уже отбил бросок Даниила Романцева, но шайба 
предательски закатилась за линию. 
Кажется, магия братьев Заварухиных закончилась в полуфинале. По крайней 
мере оба начали третий раунд плей-офф с поражения.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-avtomobilist-video-golov-i-
obzor-pervogo-matcha-polufinala-kubka-gagarina-3-aprelya-2024-goda-2196985/ 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" начал за здравие! Все решил курьезный гол от конька игрока 
"Автомобилиста" (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
В полуфинале Кубка Гагарина хочется более яркого и интересного хоккея. 
Многие ли могли предположить, что "Металлург" и "Автомобилист" встретятся 
друг с другом в полуфинале Кубка Гагарина? Однако после введения 
перекрестного плей-офф это стало реальностью. Команда Андрея Разина 

https://rsport.ria.ru/20240403/khokkey-1937692724.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-avtomobilist-video-golov-i-obzor-pervogo-matcha-polufinala-kubka-gagarina-3-aprelya-2024-goda-2196985/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-avtomobilist-video-golov-i-obzor-pervogo-matcha-polufinala-kubka-gagarina-3-aprelya-2024-goda-2196985/


 

 

ранее прошла "Амур" и "Спартак", а коллектив Николая Заварухина оказался 
сильнее "Ак Барса" и СКА. Клуб из Екатеринбурга и вовсе стал одной из 
главных сенсаций нынешнего розыгрыша Кубка Гагарина. 
В составе хозяев не оказалось Максима Карпова - на последней тренировке 
"металлургов" он занимался в желтой бесконтактной джерси. У гостей впервые 
за четыре игры вернулся в строй Широков, не выходивший на лед после 
первого матча со СКА. Не смог сыграть из-за повреждения один из ключевых 
защитников Эберт, зато болельщики увидели Блэкера. 
"Не думаю, что моя поддержка что-то решает, но если говорить о шансах, то 
наиболее серьезно из оставшихся в Кубке Гагарина команд подготовлен 
"Автомобилист". Видна мотивация, физическая готовность, очень прилично 
отыграл вратарь Евгений Аликин. На ключевой фазе плей-офф вратари будут 
одними из главных действующих фигур", - заявил мне накануне олимпийский 
чемпион Александр Пашков. 
В первом периоде зрители заброшенных шайб не увидели. "Магнитка" владела 
территорией и оказывала давление на ворота Аликина. Хозяева нанесли 15 
бросков в створ, но свои шансы не реализовали. Особенно запомнилась игра 
магнитогорцев в формате "пять на три", когда двухминутные штрафы отбывали 
Осипов и Баранцев. С реализацией лишнего Разину и его помощникам 
необходимо что-то делать, здесь видны серьезные проблемы. У гостей самый 
реальный шанс был в концовке, когда Зборовский не смог в упор пробить 
Набокова после роскошного паса от Голышева. 
Во второй двадцатиминутке гол наконец-то случился. Петунин совершил рывок 
по правому флангу, вылез на пятак и отдал в центр, а шайба от конька 
Трямкина закатилась в ворота "Автомобилиста". Курьез, но по такой игре хоть 
что-то, учитывая, что с заброшенными шайбами, как оказалось, возникли 
проблемы. 
В целом же и второй период прошел с преимуществом хозяев - они больше 
владели шайбой и нагружали Аликина бросками, а вот к атаке екатеринбуржцев 
появлялось много вопросов. Удивляло и другое - судьи упорно давали 
удаления исключительно в одну сторону, "Автомобилист" в большинстве не 
играл. Какая-то невероятная дисциплинированность. 
Права на видео принадлежат ООО "КХЛ". Посмотреть видео можно на 
официальном сайте Континентальной хоккейной лиги. 
В третьем отрезке встречи шибко результативного хоккея тоже не вышло. 
"Металлург" старался играть более осторожно и с оглядкой на свои ворота, а 
"Автомобилист" пытался пробить Набокова. За две с половиной минуты на 
площадке у гостей появился шестой полевой игрок, но решение получилось 
преждевременным - Акользин забил в пустые ворота. Аликин продолжал 
находиться на лавке, и Набокова все-таки пробили: Романцев удачно сыграл на 
чужом пятаке. 
На большее не хватило времени. "Металлург" забрал первый матч со счетом 
2:1 и повел в серии - 1-0. Послезавтра команды снова встретятся в 
Магнитогорске. Надеемся, что будет повеселее.  

https://www.championat.com/hockey/article-5498224-metallurg-avtomobilist-2-1-
pervyj-match-polufinalnoj-serii-plej-off-khl-otchyot-i-video-3-aprelya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" размагнитили уже в первом матче. Победу "Металлургу" 
принес автогол (Советский спорт, Москва, 3 апреля 2024) 
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Героем встречи стал вратарь хозяев Илья Набоков, чья сухая серия 
прервалась на отметке 128 минут 6 секунд.  
Когда в воротах "Металлурга" появился вратарь Набоков, его сразу же связали 
с Евгением Набоковым. Не может же такая несложная фамилия быть настолько 
богата хоккейными вратарями. Но, отчество у Ильи оказалось не Евгеньевич, а 
вполне себе даже Дмитриевич. "Точно! - воскликнул безымянный диванный 
эксперт. - Это его племянник!"  
Но и этот выстрел оказался в молоко. Никакие они не родственники, правда 
Илья - тот, что помладше - в последствии признался, что видел в Евгении 
кумира и во всем хотел быть на него похожим. Ну, а познакомиться было бы 
высшим счастьем.  
Так вот, Илья. Если вы и дальше будете так играть, то познакомиться с вами 
будет высшим счастьем для Евгения. Для тех, кто подключился к Кубку 
Гагарина только сейчас стоит пояснить, что в разгар четвертьфинальной серии 
со "Спартаком" Илья Набоков отпраздновал свой 21-й день рождения. Обычно 
этот праздник сочетается с тортами. Ну, а Илья Дмитриевич, видимо, 
предпочитает сухари. Со "Спартаком" их набралось три! А это уже целая 
коллекция.  
И вот теперь "Автомобилист". Тут с вратарями тоже полный порядок. Аликин в 
прекрасной форме, а когда у него не пошло, с лавки вышел Галкин и отправил 
СКА судиться с арбитрами. Хотя, конечно, противостояние "Металлург" - 
"Автомобилист" никто чисто вратарским признавать не собирался. Главными 
персонажами здесь виделись наставники. Андрей Разин долго ждал, пока 
судьба даст ему по-настоящему сильный клуб. И вот он шанс, который Андрей 
Владимирович упустить не имеет права.  
 "Локомотив" разбил "Трактор" его же оружием. Ярославль нацелился на финал  
У Николая Заварухина амбиции не слабее, но к этому полуфиналу он уже 
подходил в звании героя Екатеринбурга всех времен. И дело даже не в 
победах, а в том, над кем они были добыты и как. "Автомобилист" показал 
ярчайших хоккей на стыке разных подходов с успешными овертаймами, 
хорошей защитой и невероятными камбеками. А как начинались эти серии! 
Каждая - с трех побед подряд!  
Но "магнитка" - это совсем другой, более хитрый и более коварный хоккей, 
нежели СКА или "Ак Барс". Взять эту крепость штурмом не удалось даже 
лучшей атаке регулярки. "Автомобилисту" Разин предложил бешеные скорости 
и постоянную нацеленность на ворота. С последним какое-то время удавалось 
справляться. Ну, а первое постоянно приводило к удалениям. Когда вы играете 
в меньшинстве на две или четыре минуты больше, это уже достаточно 
серьезная фора. А представьте, что таких минут набралось 10. Даже были 
примерно 50 секунд 5 на 3. Но вот этот очень реальный момент "Металлург" не 
использовал.  
Гол случился, когда этого ждали меньше всего, и от того, от кого этого вообще 
не ждали. Там была интересная атака, начавшаяся с перехвата в зоне хозяев. 
Нацеленность на ворота никуда не делась, и когда шайбу в центре поля 
подхватил Петунин, он просто попер на пятак. Его быстро заблокировали, и 
бросок как следует не получился. Однако шайба, пущенная скорее вдоль ворот, 
чем в створ, по пути примагнитилась в конек Никиты Трямкина и пересекла 
линию ворот. Большая печаль для защитника "Автомобилиста" и огромная 
радость для переполненной "Арены-Металлург".  
 Кудашову простили провал чемпиона. В "Динамо" революций не будет  
Дальше началось бодание, в котором хозяева по-прежнему выглядели более 
солидно. Плюс, те самые удаление никуда не делись. У гостей были моменты, 



 

 

точнее - один хороший момент на 52-й минуте. Судьба могла вернуть Трямкину 
должок, но Набоков парировал шайбу плечом.  
Конечно, на льду появился шестой полевой игрок. Конечно, "Автомобилист" 
запер "магнитку" в зоне. Конечно, у публики подскочил пульс, но все 
обернулось лишь голом в пустые за авторством Павла Акользина.  
2:0. Как красиво было бы, если бы на табло остался именно этот счет. Сколько 
еще хороших рекордов положил бы Илья Набоков. Но, к чести гостей, одну 
шайбу они все-таки отыграли. Гол-стихотворение соорудили Денис Баранцев и 
Данил Романцев. В формате 6 на 5 они размочили парню четвертый сухарь. 
Тем не менее "Металлург" третью серию подряд начал с победы, а у 
"Автомобилиста" есть 48 часов на то, чтобы расколдовать Илью Набокова.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/avtomobilist-razmagnitili-uzhe-v-pervom-
matche-pobedu-metallurgu-prinyos-avtogol 

К заголовкам сообщений 

Разин - о попытке Набокова забить гол в концовке: если бы проиграли, я 
бы его убил (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин оценил попытку вратаря 
магнитогорцев Ильи Набокова забить гол в пустые ворота в концовке первого 
матча серии с "Автомобилистом" (2:1). 
"Состояние Подскребалина? Он заявлен третьим, вторым его пару раз 
выпускали, не очень хорошо получалось. Сашка Смолин в игре с Омском 
шикарно вошел в игру, сейчас выбор такой. Состояние Неколенко? Гипс не 
сняли пока. 
Мухаметов не играл сегодня? Он сегодня две-три смены провел. 49 секунд, но у 
нас быстрые смены. 
Набоков пытался забить гол в концовке? Если бы проиграли, я бы его убил, а 
так пусть делает. 
Повреждение Силантьева? Трямкин мощнейшим броском пытался ему ногу 
сломать. Кость выдержала, поэтому пару смен отдохнул, когда Мухаметов 
сыграл, потом жалоб не было", - передает слова Разина корреспондент 
"Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5498274-razin-o-popytke-nabokova-zabit-
gol-v-koncovke-esli-by-proigrali-ya-by-ego-ubil.html 

К заголовкам сообщений 

"Эпизод с травмой Фукале - несчастный случай" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 3 апреля 2024) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов, известный 
в прошлом защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов, а также двукратный 
обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков дали свои комментарии нашему 
порталу по первому матчу полуфинальной серии Кубка Гагарина "Локомотив" - 
"Трактор", в котором победу со счетом 5:2 одержали ярославцы. 
"Трактор" зависим от Фукале. Его отсутствие может сказаться на результатах 
клуба 
Филатов: Я думаю, что все получилось ожидаемо. "Локомотив" немножко 
проспал старт, он выглядел хуже соперника. Но момент с голом в меньшинстве, 
очевидно, перевернул игру. Гол в раздевалку всегда может подкосить команду, 
что с "Трактором" и произошло. "Локомотив", начиная со второй половины 
первого периода, играл лучше, играл в свой хоккей. Он заслуженно повел. А 
эпизод с травмой Фукале - несчастный случай. Не мог никак Шалунов избежать 
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этого контакта. К сожалению, такое происходит. При этом стоит отметить, что 
Мыльников не мог что-либо сделать в моменте с третьим голом. Не стоит 
вешать на него вину. "Локомотив" заслуженно выиграл. Если Зак не сможет 
вернуться в серию, то шансы "Трактора" уменьшатся.  
Щитов: Я не думаю, что Шалунов специально летел бить Фукале. Это не тот 
игрок. Безусловно, потеря Зака очень серьезно скажется на "Тракторе". Его 
сменщику, Сергею Мыльникову, наверняка было тяжело с психологической 
точки зрения. К тому же он достаточно долго не играл, поэтому, я думаю, он и 
пропустил эти голы. Думаю, ключевую роль в результате матча сыграла травма 
Зака Фукале. Когда Челябинску удастся решить проблему с вратарем, 
неизвестно. Алексей Заварухин после матча сказал, что это военная тайна. 
Посмотрим. Если его сменщик раскроется, то я думаю, что "Трактор" выиграет в 
следующем матче. Команда сплотится и сыграет еще ответственнее, потому 
что у нее в воротах будет играть молодой голкипер. 
Коньков: Я считаю, что игровой тонус был на порядок выше у "Локомотива", чем 
у "Трактора". Челябинцам понадобилось войти в эту игру, в эту серию. До 
момента с травмой их вратаря игра была достаточно равной. Отлично 
сработала бригада большинства у "Локомотива". То, что "железнодорожники" 
забили в начале третьего периода, решило исход матча. С их тактикой 
соперникам сложно отыграться. Что касается травмы Фукале, то у Шалунова не 
было никакого злого умысла. Так сложилось, что он попал в колено вратарю. Я 
считаю, что это произошло случайно. Там не было какой-то злонамеренной 
атаки в сторону вратаря. Опять же, надо понимать, что хоккей - контактный вид 
спорта. Все, что находится рядом с площадью ворот, может быть опасно. Когда 
туда прилетает шайба, возникает повышенная опасность. 

https://allhockey.ru/article/show/513252-
Epizod_s_travmoj_Fukale_neschastnyj_sluchaj 

К заголовкам сообщений 

Творил историю "Вашингтона", стал рекордсменом НХЛ, но оказался в 
"Тракторе". Кто такой Зак Фукале - герой плей-офф (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 3 апреля 2024) 
"Его дорога полна препятствий".  
"Трактор" в этом сезоне напоминает "Вегас"-2017/18: крепкая команда без звезд 
лиги. Действует единым целым, а не выезжает на индивидуальном мастерстве 
лидеров. Чаще всего лучший игрок в таких командах - вратарь. У "Вегаса" это 
был Марк-Андре Флери, у "Трактора" - Зак Фукале.  
В регулярке-2023/24 "Трактор" занял лишь шестое место на Востоке, но уже 
вышел в полуфинал Кубка Гагарина. С таким результатом помог именно 
Фукале: он отыграл без замен два раунда и отбивал в среднем по 35+ бросков 
за матч. Теперь Зак получил травму - без него шансы "Трактора" резко упали.  
Всю боль ситуации характеризуют слова главного тренера "Трактора" Алексея 
Заварухина. Он комментировал игру второго вратаря Сергея Мыльникова. До 
выхода на замену у того не было ни минуты в плей-офф-2023/24, потому что 
"Трактор" надеялся на одного голкипера: "Никто не думал, что Фукале получит 
нелепую травму".  
Кто Фукале вообще такой и как стал таким важным уже в первый сезон в КХЛ? 
Фукале убедили на переход Кузнецов и генменеджер "Трактора" - тоже бывший 
вратарь "Галифакса"  

https://allhockey.ru/article/show/513252-Epizod_s_travmoj_Fukale_neschastnyj_sluchaj
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Зак приехал в Россию год назад. Всю карьеру, за исключением небольшого 
отрезка в сезоне-2019/20, он провел за океаном. Летом 2023-го Фукале, так и не 
закрепившись даже в АХЛ, перебрался в Европу. Сделал выбор в пользу КХЛ.  
У "Трактора" как раз проседала вратарская линия. В сезоне-2022/23 клуб 
использовал преимущественно Илью Проскурякова и Сергея Мыльникова. Оба 
показали себя весьма средне: 90,9% и 92,1% отраженных бросков, 2,44 и 2,60 
пропущенных шайбы за матч. Главное - на пару они выиграли лишь треть 
встреч, в которых принимали участие: 11 побед у Проскурякова и 9 у 
Мыльникова.  
В плей-офф-2022/23 "Трактор" не попал. Летом Проскуряков сменил Челябинск 
на Омск, что создало вакуум в тандеме. Руководство в поисках вратаря 
обратилось к варианту с Заком Фукале - генеральный менеджер челябинцев 
Алексей Волков был знаком с канадцем около трех лет и ранее также играл за 
"Галифакс".  
В интервью Metaratings.ru Зак рассказывал, что важную роль в переходе сыграл 
разговор с Волковым: "Я понял, что могу доверять этому человеку, а доверие 
для меня очень важно. В свою очередь, и он верит в меня, это много значит". 
Он отметил огромную фанатскую базу и доверие со стороны тренеров.  
Помогли Фукале и разговоры с бывшими игроками "Трактора". Он советовался с 
Франсисом Паре, Робом Хэмилтоном и, конечно, Евгением Кузнецовым. Фукале 
восторженно высказывался об энергии Евгения - возможно, именно от него Зак 
заразился способностью зажигать раздевалку. Именно Фукале доработал 
победную традицию "Трактора": после матчей команда разрывает форму на 
манекене, а Зак его еще и активно лупит.  
У Фукале все получилось отлично и в игровом плане: по коэффициенту 
надежности и проценту отраженных бросков он закончил регулярку на девятом 
месте среди всех вратарей лиги (2,16 и 92,9%). По сухим матчам - третьим (6 - 
от Билялова и Самонова отстал всего на один сухарь).  
В плей-офф канадец работает еще лучше: в первом раунде против "Салавата 
Юлаева" Зак пропускал лишь 2,19 шайбы за матч, отражая при этом уже 94,3% 
бросков - четвертый показатель среди всех вратарей в матчах на вылет в 
сезоне-2023/24. Несколько раз он спасал "Трактор" от, казалось, верных голов:  
Реклама 18+  
Вероятно, сказывается прошлое: чемпионский дух у Фукале есть. Зак 
выигрывал Мемориальный кубок (вручается чемпиону лиги Квебека) в составе 
"Галифакса", лидерами которого были Нэтан Маккиннон и Джонатан Друэн.  
Менее года назад Фукале взял Кубок Колдера, главный трофей АХЛ, в составе 
фарм-клуба "Вашингтона" "Херши Беарс" (именно их автобус развернулся на 
полпути и повез Евгения Кузнецова на самолет до Роли в день дедлайна 
обменов НХЛ - 2024).  
Кроме того, и в самом "Вашингтоне" Фукале поиграл - даже стал рекордсменом 
"Кэпиталс" и вошел в историю НХЛ. Стоп, что?  
Лучший период Фукале в "Вашингтоне": единственные матчи в НХЛ, рекорд 
клуба и лиги 
К 28 годам у Фукале уже набрался внушительный список команд. Зак попал в 
"Монреаль" под 36-м номером на драфте новичков-2013, прямо перед 
Валентином Зыковым. Канадец стал первым вратарем, выбранным на той 
ярмарке. Позже ушли, например, Тристан Джерри, Спенсер Мартин и даже 
Юусе Сарос.  
Еще тогда Фукале показал способность вести и быть лидером. Когда Заку было 
19, он попал на интервью к знаменитому коллеге по амплуа Роберто Луонго - и 
на середине начал сам задавать вопросы легенде. Причем, что характерно, 



 

 

вопросы не только раскрывали Луонго, но и были своего рода памяткой для 
Фукале - Зак спрашивал о тренировочном процессе и мышлении голкипера.  
Взрослая карьера Фукале не слишком задалась. В "Канадиенс" Зак не получил 
шанса - катался между АХЛ и Лигой Восточного побережья (ECHL). Не получив 
от "Монреаля" квалификационного предложения летом 2018 года, Фукале 
вышел на рынок свободных агентов и подписал двусторонний контракт с 
"Вегасом". За год в системе "Голден Найтс" канадец ни разу не получил вызова 
в главную команду. Даже за "Чикаго Вулвз", тогдашний фарм невадской 
команды, он выходил на лед лишь 5 раз, а большую часть сезона опять провел 
в ECHL.  
Сезон-2019/20 стал, вероятно, самым трудным для Зака: подписаться он смог 
только в АХЛ (с "Сиракьюз", фармом "Тампы"), но вновь не закрепился. В 
середине сезона контракт разорвали, и Фукале поехал в Европу. 
Планировалось, что Зак станет вратарем "Ред Булла" из Мюнхена. Сначала 
Фукале получил травму, а затем началась пандемия коронавируса.  
Тогда в некогда перспективного вратаря поверил "Вашингтон". Летом 2020 года 
Фукале подписал двусторонний контракт с "Кэпиталс", а затем продлил его еще 
на два года. Именно там канадец и получил минуту славы.  
11 ноября 2021 года Зак впервые вышел на лед в матче НХЛ - против 
"Детройта". Отразив 21 бросок, Фукале стал первым вратарем в истории 
"Вашингтона", который в дебютной игре сумел оформить шатаут (2:0). 
Памятную шайбу для канадца, кстати, сохранил Александр Овечкин.  
Тогдашний главный тренер "Кэпиталс" Питер Лавиолетт после той игры 
отметил: "Его дорога не была вымощена золотом, она полна ухабов, 
препятствий и крутых поворотов. Но когда ты берешь себя в руки и работаешь, 
иногда такой путь становится лучшим".  
Тем не менее Фукале был лишь подменной опцией для "Вашингтона", так что 
следующего шанса пришлось ждать два месяца. В матче против "Сент-Луиса" 7 
января 2022 года Зак сменил Илью Самсонова при счете 1:4 - и вновь не 
пропустил (пятая шайба "Блюз" залетела в пустые ворота).  
На следующий день канадец вновь вышел в основе. "Миннесота" не могла 
пробить Зака до последней минуты основного времени, но за 35 секунд до 
конца третьего периода Матс Зуккарелло все же забил. Сухая серия Фукале со 
старта карьеры оборвалась на отметке 138:07 - лучший результат в истории 
НХЛ. В овертайме той игры ему удался невероятно красивый сэйв:  
Через два дня Фукале вышел в старте против "Бостона", но меньше чем за 
полчаса пропустил четыре шайбы и покинул лед. Как оказалось, это был его 
последний на данный момент матч в НХЛ - после этого в Северной Америке Зак 
играл только в "Херши", в составе которого стал чемпионом АХЛ. Хотя большую 
часть сезона-2022/23 Фукале провел в основе, в плей-офф его вытеснил 
Хантер Шеппард.  
Сейчас Зак - один из героев сезона в "Тракторе", по-прежнему имеющего 
шансы в полуфинале с ярославским "Локомотивом". Вот только если Фукале не 
вернется в следующих матчах, возможности "Трактора" критически снизятся.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nhlonair/3232657.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" зависим от Фукале. Его отсутствие может сказаться на 
результатах клуба (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Голкипер не смог продолжить первый матч серии после контакта с нападающим 
"Локомотива". 
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Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
"Трактор" заслужил своей игрой биться за попадание в финал Кубка Гагарина-
2024. И все предпосылки пройти "Локомотив" у них сохраняются. Так что 
Челябинску точно не стоит переживать из-за поражения, а Ярославлю - 
радоваться и расслабляться. Однако по ходу первой игры команда Заварухина, 
кажется, потеряла больше, чем половину команды. 
 "Локомотив" победил "Трактор" и повел 1-0 в полуфинальной серии плей-офф 
КХЛ 
Вратарь Зак Фукале показал себя шикарным кубковым игроком. Он дает эмоции 
в раздевалке. Особенно тяжело приходится манекену "Трактора", который 
получал от вратаря удары после побед. И во время игры североамериканский 
голкипер дает полевым право на ошибку. Фукале находится в топе плей-офф 
по проценту отраженных бросков - на пятом месте. Но статистика - не главное. 
Зак выручал в двух раундах, переигрывая своих соперников. Сначала 
Александра Самонова, хоть вратарь "Салавата Юлаева" играл с 
повреждением. А затем переиграл тандем голкиперов московского "Динамо". 
Фукале чувствовал ритм. В нужные моменты, когда соперники давили 
"Трактор", он вовремя ставил игру на паузу, сбивая темп противников. Да и 
отлетает от него шайб очень мало. Следовательно, сыграть на добивании 
противникам тяжело. 
В первом матче третьего раунда с "Локомотивом" в Фукале влетел Максим 
Шалунов. Очевидно, что форвард "Железнодорожников" сделал это не 
специально, даже пытался уйти от столкновения. Однако получилось, что попал 
прямо в ногу основному голкиперу "Трактора". И Фукале очень сильно не хотел 
покидать площадку, но в итоге пришлось. 
При счете 1:2 Челябинску не оставалось ничего, как выпустить Мыльникова. И 
через четыре минуты после замены Зака, "Локомотив" забросил две шайбы. Да, 
пропустили одну, но сильно это на игру не повлияло. Там, где Фукале 
подтаскивал - Мыльников не смог. Однако не нужно делать виновником 
поражения бэкапа. Последний матч Сергей сыграл 26 февраля - больше 
месяца назад. Игровой тонус равен нулю. И проблема возникла у любого бы 
клуба, который сейчас лишился бы основного вратаря. 
Понятное дело, что тренерский штаб "Трактора" не будет рассказывать о том, в 
каком состоянии находится Фукале. Голкипер мог получить небольшое 
повреждение, которое ко второй игре пройдет. Или же более серьезное. Но не 
исключено, что в Челябинске решатся продолжить играть с Заком, хоть и с 
небольшим повреждением. Поэтому и состояние здоровья Фукале остается 
тайной, что абсолютно нормально и логично.  
 Алексей Заварухин двумя словами отреагировал на вопрос о состоянии 
Фукале 
Однако здоровый вратарь и с повреждением - абсолютно разные хоккеисты. 
Зак играет очень большую роль в "Тракторе" - как внутри коллектива, так и на 
льду. Он оставлял Челябинск в играх, он одерживал победы, не давая 
противникам сравнять счет. И потеря ключевого хоккеиста или его 
ограниченность в силу повреждения, может сказаться на выходе в финал для 
команды из Челябинска. 
Момент, от которого не застрахован никто. И никакой грязи в действиях игрока 
"Локомотива" в моменте не было. Теперь тренерскому штабу "Трактора" 
придется решать вратарский вопрос. И менять немного систему игры, 
отталкиваясь от новых вводных, в случае потери или повреждения Фукале. 
Судя по видео, какое неестественное положение после контакта приняла нога 



 

 

Зака, не верится, что там ушиб или что-то такое. Но это догадки. Все 
общественности расскажут после того, как "Трактор" закончит сезон. 

https://allhockey.ru/article/show/513198-
Traktor_zavisim_ot_Fukale_Ego_otsutstvie_mozhet_skazat_sya_na_rezul_tatah_klu
ba 

К заголовкам сообщений 

"Завтрак с КХЛ": первый матч полуфинала и эмоции Звягина 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  
Предлагаем вашему вниманию запись эфира и ответы ведущих на некоторые 
вопросы.  
О первом матче серии "Локомотив" - "Трактор"  
Артем Батрак: "Стартовал полуфинал Кубка Гагарина, "Локомотив" обыграл 
"Трактор" 5:2. По счету как-будто без шансов, по игре - с шансами. Но у меня 
сложилось впечатление, что чем ближе был конец игры, тем меньше было 
шансов у "Трактора".  
Алексей Потапов: "По-прежнему считаю, что "Локомотив" это фаворит. Даже 
когда они проигрывали 0:1, а челябинцы активно бежали, у меня было 
ощущение, что этот питон, с которым у меня ассоциируется "Локомотив", 
доведет дело до конца".  
Артем Батрак : "Атаки "Трактора" не было. Кажется, что за время паузы 
некоторые забыли, как играть. Вышел Котляревский - он не забыл. А 
некоторые, откровенно говоря... В третьем периоде я вчера понял, что 
некоторые фамилии я вообще не называл".  
Алексей Потапов: "Как играет Ярославль? Сдержано, лаконично. Первое звено 
"Трактора" было заметно только в большинстве, а пять на пять соперник был 
разобран, ребята здорово выполняют свою работу".  
О травме Зака Фукале  
Артем Батрак: "Победа "Трактора" без Фукале почти невозможна. С Фукале - 
тяжело, но реально. Представляешь, челябинец въезжает в игрока "Трактора"?"  
Алексей Потапов: "Там не было никакой грязи. Шалунов просто упал, а Фукале 
оказался на опорной ноге. Опасный эпизод, но получилось это 
непреднамеренно. Потеря Фукале... Челябинцам будет не хватать этого 
вратаря".  
Артем Батрак: "Непонятно, что с ним. Сегодня, наверное, уже будет 
информация, но она будет в "Тракторе", не факт, что будет в медиа. Но даже 
если Фукале не будет играть, в раздевалке он сделает все как надо".  
Об эмоциях Сергея Звягина в седьмом матче против "Локомотива"  
Артем Батрак: "Кто-то говорит, что тренер не должен так делать. Но в седьмом 
матче, когда вы проигрываете, сделать что-то необычное - это нормально".  
Алексей Потапов: "Трудно представить Никитина или Билялетдинова в такой 
ситуации, конечно. Для "Авангарда" этот плей-офф - шоковая терапия. Нужно 
было использовать все способы для победы. Почему бы и нет? Зная, насколько 
Сергей спокойный, дружелюбный и вежливый - у меня даже мурашки по коже".  
Об игре Ильи Набокова  
Алексей Потапов: "Не было в серии такого, чтобы "Спартак" не атаковал или 
бросал от борта. Набоков выручал своих, что сейчас нужно каждой команде. 
"Металлург" играл очень организованно. В сезоне происходили замены 
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https://allhockey.ru/article/show/513198-Traktor_zavisim_ot_Fukale_Ego_otsutstvie_mozhet_skazat_sya_na_rezul_tatah_kluba
https://allhockey.ru/article/show/513198-Traktor_zavisim_ot_Fukale_Ego_otsutstvie_mozhet_skazat_sya_na_rezul_tatah_kluba


 

 

Набокова на Подскребала и обратно, не было понятно, доверяют ли ему, но 
сейчас он однозначно самый ценный игрок в команде".  

https://www.khl.ru/news/2024/04/03/529728.html 

К заголовкам сообщений 

В штаб СКА войдет Максим Соколов, который будет работать с вратарями 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
В штаб СКА войдет Максим Соколов, который будет работать с вратарями  
"Матч ТВ" стало известно, кто заменит Сергея Зубова в штабе петербургского 
СКА после возвращения специалиста на пост главного тренера " Сочи ". 
Ранее "Матч ТВ" сообщил, что Зубов, работавший в штабе СКА и отвечавший 
за защитников, подпишет двухлетний контракт с "Сочи". 
При этом на его позицию в СКА никого искать не станут, перераспределив 
обязанности. Константин Шафранов будет отвечать за защитников и 
большинство, Альберт Лещев - за меньшинство, Евгений Корешков - за 
нападающих. Главный тренер - Роман Ротенберг. 
При этом в штаб СКА войдет известный в прошлом вратарь Максим Соколов, 
который будет помогать Юрию Ключникову в работе с голкиперами. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037531_V_shtab_SKA_vojdet_Maksim_
Sokolov_kotoryj_budet_rabotat_s_vratarami 

К заголовкам сообщений 

СКА забирает игроков у ЦСКА и меняет тренеров. Каким будет клуб из 
Петербурга в следующем сезоне (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 апреля 2024) 
Михаил Григоренко и Сергей Плотников переходят в команду с Невы, Сергей 
Зубов уезжает в "Сочи". 
Чемпионский потенциал 
"У команды сумасшедший потенциал. Надо просто его реализовать. Команда 
молодая. У нас есть ребята, которые сейчас на травме. Были бы полностью в 
боевом комплекте - все складывалось бы по-другому. 
В моем понимании большой ротации не будет. Надо просто продолжать 
работать. Собрана команда с потенциалом развития на несколько лет. Это 
молодые ребята, которые могут выиграть не раз, не один кубок привезти в 
Санкт-Петербург. Мы точно обещаем это нашим болельщикам. Надо смотреть 
точечные моменты. Всегда есть шанс изучить возможности, которые есть на 
рынке. Там не так много возможностей - все команды укомплектованы. 
Те ребята, которые ушли из нашей команды, были возрастными. Сейчас они 
играют в других клубах. Наши ребята - молодые, они имеют огромный 
потенциал. Надо просто его реализовать. В моем понимании по игрокам надо 
продолжать работать с этим составом и оттачивать детали, чтобы выигрывать 
с явным преимуществом и не допускать ошибок ", - отвечал Роман Ротенберг 
после окончания серии с "Автомобилистом" на вопрос, как сильно изменится 
СКА в межсезонье. 
Потенциал у нынешней команды Ротенберга действительно велик, и с этим 
мало кто будет спорить - о глубине состава и скамейке питерцев мечтает едва 
ли не каждый клуб КХЛ. Уже в следующем сезоне он должен прирасти 
окрепшими в аренде Сергеем Ивановым, Дмитрием Бучельниковым и Матвеем 
Мичковым. 
Однако называть состав армейцев молодым или юным - это значит подменять 
понятия. Тем более что "Автомобилист" в заключительном матче серии был 

https://www.khl.ru/news/2024/04/03/529728.html
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ненамного старше СКА - 28,09 года против 28,2. Можно ли назвать состав, 
который за одно межсезонье обновился на 70 процентов, сырым? Определенно 
да. Так же, как и "Спартак" Жамнова. Так же, как и "Магнитку" Разина. Всем 
этим командам нужно время, чтобы окрепнуть и набить шишки. 
Можно ли согласиться с Ротенбергом, что у нынешнего СКА чемпионский 
потенциал? Вполне. В свой потолок он точно не уперся. Прибавить могут даже 
сложившиеся игроки вроде Толчинского и Хайруллина. Не говоря уже о 
Грицюке, Бардакове, Бучельникове, Мичкове и Кузьмине. Только где у 
западного гранда были те самые "юность" и "молодость", о которых говорит 
председатель совета директоров СКА Александр Медведев? 
Фамилии игроков, которые точно покинут клуб из Санкт-Петербурга, известны. 
Чистка ростера, чья платежная ведомость существенно превышает потолок 
зарплат на следующий сезон, началась практически моментально. По нашей 
информации, питерцы точно расстанутся с Бренданом Лайпсиком, 
Александром Кадейкиным, Артемом Сергеевым, Михаилом Пашниным и 
Артемом Швецом-Роговым. При этом у всех игроков, за исключением 
последнего, есть контракты на следующий сезон. 
Решение расстаться с Пашниным мало кого удивляет. Опытный жесткий 
домосед еще в прошлом году был одним из якорей, который периодически 
тянул команду на дно. А вот расставание с Сергеевым, подписавшим прошлым 
летом соглашение до апреля 2026 года, объяснить гораздо сложнее. Один из 
столпов обороны чемпионского ЦСКА Сергея Федорова должен был стать 
важным элементом топ-4 петербуржцев и добавить кубкового опыта. Но в итоге 
он покидает Северную столицу после первого же сезона, который для него 
точно нельзя назвать провальным. 
Настоящая загадка - это будущее Швеца-Рогового, почти полностью 
пропустившего два последних сезона из-за травмы. Питерцы поступили по-
настоящему красиво и не бросили своего нападающего в сложный период, 
полностью оплатив ему все лечение и сохранив шанс на продолжение карьеры. 
Форвард, которому недавно исполнилось 29 лет, сыграл за СКА в регулярке 
всего пять матчей, а концовку сезона максимально серо провел в "СКА-Неве". И 
готов ли кто-то из клубов КХЛ взяться за его реанимацию - пока большой 
вопрос. 
Что до Лайпсика и Кадейкина, то за весь сезон Ротенберг так и не сумел 
интегрировать в состав двух статусных нападающих, которым скомкали сезон 
травмы. Учитывая наличие российского паспорта у первого и дефицитную 
позицию второго, спрос на них будет велик. В этом можно не сомневаться. Вряд 
ли в Санкт-Петербурге будут цепляться и за пропустившего почти весь плей-
офф хорвата Борну Рендулича. То же самое можно сказать про шведского 
голкипера Юхана Матссона, которого окончательно зачехлил по ходу регулярки 
Никита Серебряков. 
Кто придет и уже пришел 
До 1 мая без малого месяц, а мы уже узнали о том, что команда пополнится 
двумя игроками ЦСКА и сборной: Михаилом Григоренко и Сергеем 
Плотниковым. Первый - настоящий снайпер, по меркам КХЛ суперэлитного 
уровня. Во многом олимпийский чемпион Пхенчхана - игрок настроения, но при 
наличии хороших партнеров и места в первой бригаде большинства способен 
заколачивать по 20-35 голов за сезон, в основном с помощью своего 
убийственного кистевого. 16 мая Михаилу исполнится 30 - форвард в самом 
расцвете сил 
Плотников старше, но зовут его для другого. С ним СКА выигрывал Кубок 
Гагарина семь лет назад. С тех пор Сергей забрал этот трофей еще два раза в 



 

 

ЦСКА, и наличие такого хоккеиста в раздевалке - победный опыт во плоти. 
Минусы Плотникова - постоянные удаления и бесконечные пререкания с 
судьями, что может быть чревато в решающих матчах. 
В качестве аргумента против очередной перестройки босс СКА помимо 
желания развивать действующие активы назвал скудность рынка свободных 
агентов в ближайшее межсезонье. Впрочем, мимо главных лотов вроде Егора 
Коршкова он все равно проходить не станет. 
Отчасти помешать контрольной закупке должно еще одно "но" - свежая 
поправка в регламент, позволяющая лиге отказывать в регистрации новых 
контрактов при превышении потолка зарплат. Теоретически ничто не мешает 
питерцам заблаговременно расчистить пространство для будущих маневров. 
Однако теперь у них не получится притащить на летние сборы почти два 
состава и скидывать ненужных игроков в последний момент. 
Предполагаемый размен семи человек из нынешней команды - стандартная 
история для любого топ-клуба. Тем не менее по-прежнему трудно представить, 
что СКА этой весной обойдется настолько незначительными для себя 
изменениями. Как бы то ни было, сейчас армейцы имеют возможность 
доказать, что они умеют ждать и верят в костяк, пересобранный в прошлом 
году. 
Изменения также коснутся тренерского штаба. Как стало известно "СЭ", его уже 
точно покинет отвечавший за оборону Сергей Зубов, который в ближайшее 
время должен возглавить "Сочи". Формально его назначение в один из 
дочерних клубов можно расценивать как очередное повышение. Но в то же 
время это решение намекает на то, что в Санкт-Петербурге именно его 
посчитали слабым звеном. Усилить же лавку должна работавшая в прошлом 
сезоне в "СКА-Неве" клубная легенда Максим Соколов - он в тандеме с Юрием 
Ключниковым будет отвечать за работу с вратарями. 
Поверить в увольнение Ротенберга-тренера Ротенбергом-менеджером 
изначально было невозможно. Поводов для самоустранения с должности он не 
видел. А его уверенное поведение на последней пресс-конференции, на 
которой он в красках описывал будущее своей команды, намекало на то, что 
кредит доверия от людей свыше у него все еще есть. Вот и Александр 
Медведев не видит проблем у будущего клуба, кроме несправедливого 
судейства. 
Еще один шанс после чисто формального отчета об итогах сезона перед 
советом директоров Ротенберг получил. Но при отсутствии Кубка Гагарина он 
может стать последним. Следующей весной разговоры о предвзятости судей, 
травмах, новом дворце и самолетных ногах уже не помогут оправдать или 
замаскировать причины слабых результатов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/mihail-grigorenko-i-sergey-plotnikov-
pereydut-v-ska-kakim-budet-sostav-komandy-v-sezone-2024-25-2196950/ 

К заголовкам сообщений 

Сергей Зубов возглавит ХК "Сочи", контракт будет подписан на два года 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Сергей Зубов возглавит ХК "Сочи", контракт будет подписан на два года  
Как стало известно "Матч ТВ", новым главным тренером ХК "Сочи" станет 
Сергей Зубов, специалист подпишет двухлетний контракт. 
Ранее предполагалось, что что главным тренером вместо Дмитрия Кокорева 
станет Александр Титов. Но Титов по‑прежнему останется в штабе "Сочи" в 
роли помощника. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/mihail-grigorenko-i-sergey-plotnikov-pereydut-v-ska-kakim-budet-sostav-komandy-v-sezone-2024-25-2196950/
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Зубов уже возглавлял ХК "Сочи" с 2017 по 2019 год, а с 2022‑го входил в штаб 
СКА, где отвечал за работу с защитниками. Зубову 53 года, в качестве игрока 
он дважды выигрывал Кубок Стэнли, становился чемпионом СССР, 
олимпийским чемпионом. 
"Сочи" в текущем сезоне не сумел попасть в плей‑офф, завершив "регулярку" 
на 10‑м месте в турнирной таблице Западной конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037519_Sergej_Zubov_vozglavit_KhK_S
ochi_kontrakt_budet_podpisan_na_dva_goda 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 3 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов продолжит работу в минском "Динамо" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", Дмитрий Квартальнов продолжит работу на посту 
главного тренера минского "Динамо" в следующем сезоне. 
Квартальнов возглавляет команду с апреля 2023 года. В сезоне-2023/24 
минчане заняли восьмое место в таблице Западной конференции ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ с 69 очками в 68 матчах. 
В первом раунде плей-офф минское "Динамо" уступило московскому "Динамо" 
со счетом 2-4 в серии.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-kvartalnov-prodolzhit-rabotu-v-
minskom-dinamo-2197054/ 

К заголовкам сообщений 

Будет ли Гатиятулин в "Ак Барсе", и что делать "Трактору" без Фукале: 
обзор главных событий дня в КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 3 апреля 2024) 
Дан старт полуфиналам Кубка Гагарина. Вчера первый матч серии сыграли 
"Локомотив" и "Трактор", завершившийся победой челябинцев со счетом 5:2. 
Сегодня свое противостояние откроют "Металлург" и "Автомобилист". Обзор 
главных последних событий КХЛ - в материале "ТИ-Спорт".  
Поплывет ли "Трактор" без своего основного вратаря Фукале? 
В первом матче серии "Локомотив" - "Трактор" ярославцы одержали более чем 
убедительную победу. 5:2 - на табло, и практически идеальная игра в 
исполнении подопечных Игоря Никитина. 
"Железнодорожники" были не слишком убедительны только в первые десять 
минут первого периода, когда пропустили гол от "Трактора". Нападающий 
Чарльз Робинсон, потрепавший сильно нервы хоккеистам "Салавата Юлаева" в 
1/8 финала, на пятой минуте точным броском в дальний угол ворот прошил 
вратаря ярославцев - Даниила Исаева. Причем парадоксально, что гол 
челябинцев снова возник из полумомента, который на первый взгляд не 
предвещал ничего опасного. 
"Трактор" выдал классное начало, но к середине первого периода свое слово 
начал говорить уже "Локомотив". Шайбы Полунина и Герната к концу стартовой 
двадцатиминутки изменили положение команд на 180 градусов. Куражный и 
задорный "Трактор" Заварухина был вынужден проявлять волевой характер. 
На хоккее "Локомотива" добытый перевес в счете за секунды до сирены 
сказался самым положительным образом. "Железнодорожники" взвинтили темп 
и начали давить в атаке на ворота Фукале. Канадский вратарь подтаскивал 
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команду, как мог, держа челябинцев в игре. Однако в середине второго 
периода, к несчастью для "Трактора", Зак Фукале получил травму. 
Столкновение с Максимом Шалуновым оказалось слишком болезенным, 
канадец попросил замену. 
На смену Фукале вышел 24-летний Сергей Мыльников. Вратарь в регулярном 
чемпионате провел всего 19 матчей за челябинцев и не рассматривался в 
плей-офф в качестве равноценной замены Заку. 
Последний раз в джерси "Трактора" Мыльников появлялся на льду 26 февраля. 
Естественно, игрового тонуса у голкипера не было. Да и по глазам Сергея на 
трансляции читалось, что он сам испугался свалившейся внезапно на него 
огромной ответственности. 
Ожидаемо, выход Мыльникова не встряхнул челябинцев. Напротив, защитники 
"Трактора" стали действовать более опасливо, осторожно, опасаясь за 
надежность молодого голкипера. 
В общей сумме, за оставшееся время Сергея Мыльников пропустил три шайбы. 
К голу Полунина вопросов нет, там все было без шансов. А вот шайбы 
Красковского и Елесина, очевидно, лежат на совести голкипера. 
Для "Трактора" серия с "Локомотивом" началась тяжелейшим образом. Если 
челябинские доктора не смогут явить чудеса медицины и не вернут Фукале хотя 
бы к третьему матчу, для уральцев исход противостояния с "Локо" будет 
предрешен. 
Станет ли Анвар Гатиятулин новым главным тренером "Ак Барса"? 
Настоящая Санта-Барбара разгорелась вокруг фигуры экс-наставника 
"Трактора" Анвара Гатиятулина. Непонятно, какой клуб КХЛ возглавит 
специалист - "Сибирь" или "Ак Барс". 
На днях в своих социальных сетях новосибирский клуб объявил, что у 
руководства команды достигнута договоренность по контракту с Гатиятулиным. 
Несколько источников сообщило, что тренер вел переговоры из Ванкувера 
напрямую с губернатором Новосибирской области. 
Исходя из заявлений ХК "Сибирь", сторонам до первого мая осталось уладить 
лишь детали соглашения. В остальном, Гатиятулин как бы уже формально 
новый главный тренер команды. 
Между тем, по заявлениям журналиста Артура Хайруллина, на момент 
переговоров с "Сибирью" у специалиста также лежало готовое предложение от 
"Ак Барса", который был крайне заинтересован в приглашении на работу 
Гатиятулина. И, надо сказать, казанский клуб 48-летний тренер ставил в 
приоритет. Поэтому с большей долей вероятности Анвар Гатиятулин возглавит 
именно "Ак Барс", нежели "Сибирь". 
Если новосибирцам не получится уговорить тренера поменять свои взгляды, то 
в плане имиджа для клуба это будет еще более сокрушительная история, чем 
снятие четырех очков в прошедшей регулярке. 
Пока Анвар Гатиятулин находится в Канаде на двухнедельной стажировке в 
НХЛ. Кажется, что финал его эпопеи с назначением главным тренером в 
"Сибирь" или "Ак Барс" уже совсем близко. 
Нападающий "Ак Барса" Кирилл Петров похоже отправляется в Хабаровск 
Хабаровский "Амур" продолжает готовиться к ударному трансферному 
межсезонью. Напомним, по окончании первого раунда плей-офф губернатор 
края Михаил Дегтярев анонсировал существенное увеличение бюджета 
команды на следующий год. По предварительным данным, "Амур" готов 
загрузить платежку клуба почти до потолка зарплат (900 млн). 



 

 

На прошлой неделе уже пронесся слух, что Хабаровск готов принять к себе 
капитана "Ак Барса" Александра Радулова. Дальневосточники предложили 
нападающему контракт с учетом бонусов в размере 200 млн рублей. 
Вчера появилась информация, что "Амур", кроме Радулова, заинтересован в 
приобретении еще одного хоккеиста казанского клуба - нападающего Кирилла 
Петрова. 
33-летнему хоккеисту хабаровчане готовы платить почти вдвое больше (50 
млн), по сравнению с контрактом в "Ак Барсе" (25 млн). 
В Казани форварда вряд ли оставят на следующий сезон. В услугах Петрова 
"Ак Барс" был не заинтересован еще прошлым летом. У нападающего лежало 
предложение от минского "Динамо" на 40 млн, но Кирилл отказался, 
согласившись на понижение зарплаты в Казани. 
В минувшем регулярном чемпионате Петров провалился. В 50 матчах за "Ак 
Барс" на счету нападающего всего три заброшенные шайбы и 12 
результативных передач. В плей-офф против "Автомобилиста" форвард набрал 
две результативные передачи. 
Принимая во внимание предстоящую перестройку в "Ак Барсе", оснований для 
предложения Петрову нового контракта нет. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/budet-li-gatiyatulin-v-ak-barse-i-cto-delat-traktoru-
bez-fukale-obzor-glavnyx-sobytii-dnya-v-kxl-5889774 

К заголовкам сообщений 

Козырев рассказал о возможных изменениях в составе "Северстали" 
(Sport24.ru, Москва, 3 апреля 2024) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев рассказал о возможных 
изменениях в составе.  
В минувшем сезоне клуб вышел в плей-офф с пятого места в Западной 
конференции.  
"Кирилл Пилипенко и Данил Аймурзин, как мы и говорили, остаются и проведут 
следующий сезон тут. Будут радовать болельщиков своей игрой. По вратарям? 
Костя (Шостак) уже полностью восстановился, Дима (Шугаев) в заключительной 
стадии реабилитации. Саша (Самойлов) у нас готов. Мы вступаем в сезон с 
тремя хорошими вратарями.  
Сочетания у нас есть, вы видели, как они работали, есть наигранные связки. То, 
что касается усиления, то, безусловно, мы сейчас над этим работаем. Конечно 
же усиления будут. Процесс этот идет, идет полным ходом. Игра развивается, 
двигается вперед. Мы тоже развиваемся, ищем моменты, в которых мы можем 
улучшить нашу игру, чем мы можем удивить соперника. Это постоянный 
процесс", - заявил Козырев на пресс-конференции.  

https://sport24.ru/hockey/news-635067-kozyrev-rasskazal-o-vozmozhnykh-
izmeneniyakh-v-sostave-severstali 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Руководство не пыталось спасти сезон". Честное интервью Рябыкина 
после ухода из "Витязя" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 
апреля 2024) 
Поговорили с экс-наставником подмосковного клуба о непопадании в плей-
офф.  

https://sport.tatar-inform.ru/news/budet-li-gatiyatulin-v-ak-barse-i-cto-delat-traktoru-bez-fukale-obzor-glavnyx-sobytii-dnya-v-kxl-5889774
https://sport.tatar-inform.ru/news/budet-li-gatiyatulin-v-ak-barse-i-cto-delat-traktoru-bez-fukale-obzor-glavnyx-sobytii-dnya-v-kxl-5889774
https://sport24.ru/hockey/news-635067-kozyrev-rasskazal-o-vozmozhnykh-izmeneniyakh-v-sostave-severstali
https://sport24.ru/hockey/news-635067-kozyrev-rasskazal-o-vozmozhnykh-izmeneniyakh-v-sostave-severstali
https://www.khl.ru/news/2024/04/03/529740.html


 

 

Дмитрий Рябыкин возглавил "Витязь" в начале октября, когда команда 
находилась в глубоком кризисе. Новый тренер смог перестроить игру, но на 
дистанции это не помогло, и подмосковный клуб не попал в плей-офф. "Витязь" 
не предложил Рябыкину новый контракт. Теперь тренер рассматривает 
варианты в других командах. В интервью "СЭ" Дмитрий Анатольевич объяснил, 
что помешало "Витязю" попасть в плей-офф, рассказал о будущих планах и 
прокомментировал итоги сезона. 
Почему "Витязь" не попал в плей-офф? 
 - По вашим словам на одной из пресс-конференций в конце сезона читалось, 
что в "Витязе" вы не останетесь. Заранее понимали, что придется искать новый 
клуб?  
 - Конечно. Я стал это понимать, когда прошел дедлайн и мы никого не 
подписали. Для меня это больная тема. Когда есть все возможности, но мы 
ничего не делаем, чтобы улучшить команду, - это тяжело. 
 - Почему "Витязь" не подписал хотя бы одного-двух хоккеистов?  
 - Видимо, в руководстве решили, что шансы уже потеряны, и не хотели 
пытаться спасти сезон. Сэкономили. 
 - Какие позиции нужно было усилить?  
 - Я просил всего лишь одного центрального и одного защитника. 
 - И у клуба была возможность пригласить игроков?  
 - Конечно. 
 - Вернемся к вашему назначению в "Витязь". Вы понимали, что команду можно 
вывести в плей-офф?  
 - Да. Мы выдали хороший отрезок, когда до минского "Динамо" оставалось, по-
моему, пять очков. Все шансы были. Просто нам надо было чуть-чуть помочь - 
тогда бы шансы на плей-офф повысились. 
 - Что сделали в первую очередь, чтобы преобразить "Витязь"?  
 - В таком насыщенном графике очень тяжело донести до хоккеистов, в какой 
хоккей мы хотим играть. Тренировочного процесса мало, матчи через день. 
Тренировок почти нет. Приходится доносить свое видение хоккея быстрыми 
темпами, чтобы ребята адаптировались. 
 - В таком насыщенном календаре тактическая база во многом закладывается 
именно летом?  
 - Конечно. Сколько бы ты ни показывал видео игрокам, когда отрабатываешь 
все через тренировки, информация лучше усваивается. Если только 
показывать видео, не подкрепляя тренировками, то все проходит намного 
дольше. 
 - Вам удалось поменять атмосферу в "Витязе". Что этому помогло?  
 - Мы донесли до ребят, что они многое могут и что им нужно верить в себя. 
Показательный момент: когда они выполняли то, что от них просят, получался 
хороший хоккей, был результат. Многие поверили в то, что мы, тренеры, 
давали. 
 - В какой момент чемпионата поняли, что на дистанции не получается играть 
стабильно и "Витязь" отдаляется от плей-офф?  
 - После Нового года. У нас был нехороший отрезок: проиграли СКА в одну 
калитку, да и сама игра не получалась в целом. 
 - Многие матчи "Витязь" проигрывал в одну-две шайбы, показывая хороший 
хоккей. Не хватало мелочей - вас посещало такое чувство?  
 - Мы во многих матчах владели инициативой, создавали много моментов, но 
никак не могли забить. Подводила реализация. Вспомним матч с "Ладой" на 
выезде. Мы играли хорошо, создали много моментов, но уступили. 
 - Реализация - следствие мастерства игроков?  



 

 

 - Конечно. Реализация идет от мастерства. Ты не можешь научить забивать. 
Можно научить обороняться, объяснять схемы по тактике в атаке, но голевое 
чутье - немного другое. Натренировать его тяжело. 
 - Состав "Витязя" подходит, чтобы команда вышла в плей-офф? Кажется, он 
был чуть ли не слабейшим на "Западе".  
 - Можно согласиться с этим. Но если добавить одного хорошего центрального 
и одного защитника, то даже с этим составом можно бороться за плей-офф. 
Дмитрий Рябыкин и Боб Хартли. 
В чем изменился после "Авангарда"? 
 - Непопадание в плей-офф сильно ударило по тренерскому самолюбию?  
 - Конечно. Мы приходили в раздевалку и понимали, что стоит такая задача. 
Просто "Витязь" - специфический клуб. Не всегда получается осуществить то, 
что планируешь. 
 - Тяжело было мотивировать игроков в конце сезона, когда команда потеряла 
шансы на плей-офф?  
 - Это нелегко, особенно когда игроки поняли, что шансов на плей-офф нет. Но 
это наша работа. Мы, тренеры, пытались поднять команду, в конце регулярки 
были хорошие матчи, с тем же ЦСКА. 
 - В чем вы изменились, когда возглавили "Витязь"?  
 - Я сделал определенные выводы по сравнению с "Авангардом". Тяжело 
сравнивать, это две совершенно разные команды. Все по-другому. 
Коммуникация с хоккеистами - самое главное, в чем я изменился. 
 - Как вы изменились? Стали мягче?  
 - Не могу сказать, что я стал мягче. Главная оценка моей работы после 
увольнения - обратная связь хоккеистов. Они мне пишут, звонят, благодарят. 
 - После "Авангарда" и "Металлурга" такого не было?  
 - Нет, почему? Мы вот играли с "Трактором" на выезде. Гриша Дронов 
подошел, сказал, что я много ему дал, поблагодарил за работу. Это всегда 
приятно. 
 - Долго раздумывали, когда получили предложение от "Витязя"?  
 - Это был вызов для меня как тренера. Я понимал, куда я иду и что легко не 
будет. Надеялся, что руководство все-таки будет помогать. Мы старались: 
поменяли хоккей, были хорошие отрезки, на матчах стало больше 
болельщиков. Мы ведь все равно играем для них, правильно? 
 - Когда только пришли в "Витязь", понимали, что руководство вам поможет в 
селекции? Это оговаривалось на первых встречах?  
 - Мы обсуждали все это, но потом оказалось, что мы не можем никого брать в 
аренду. Такой принцип - клуб не берет никого в аренду, хотя были игроки, 
которые могли помочь нам здесь и сейчас. Но руководство не хочет развивать 
игроков для других команд. А других хоккеистов мы подписать не могли. 
 - Понимаете, как в будущем исключить эти разногласия?  
 - Тяжело говорить за других людей. Со своей стороны скажу так: надо быть 
честным со всеми и честно выполнять свою работу. Это самое главное. 
 - Какие мысли о будущем? Видел, что вас пригласили в ТВ-студию на матч 
плей-офф.  
 - Да, пригласили экспертом, попробовал что-то новое. К нам в студию 
подключался Алексей Борисович (Заварухин, главный тренер "Трактора". Прим. 
автора). Интересный опыт. 
 - Вы бы согласились на интервью со скамейки?  
 - В плей-офф - вряд ли. Хотя это же была разминка. Во время игры - точно нет. 
 - Что сейчас для вас в приоритете: продолжить работу главным тренером или, 
если поступит хорошее предложение, вернуться на роль ассистента в КХЛ?  



 

 

 - Я пока не думал об этом. Главное - остаться в хоккее и заниматься любимым 
делом. Я общаюсь со многими клубами, но пока ничего конкретного нет. 
 - Работа в ВХЛ вам интересна? Не считаете, что будет полезно провести 
полноценный сезон в этой лиге?  
 - Я даже не думал о ВХЛ. Пока есть общение с клубами КХЛ, какой смысл 
задумываться о ВХЛ? Я ни с кем не разговаривал из ВХЛ и даже не 
задумывался. Рассчитываю найти работу в КХЛ. 
Почему поддерживает перекрестный плей-офф? 
 - Второй сезон подряд в КХЛ проводят 68 матчей в регулярке. Как это 
отразилось на чемпионате и уровне хоккея?  
 - Чемпионат стал более динамичным. В таблице команды идут плотно. С 
другой стороны, без перерывов тяжело. Если хоккеисты получают травмы, то 
времени на восстановление почти нет. Приходится ставить в состав тех, кто 
есть. У нас в "Витязе" даже приходилось ставить защитника в центр четвертого 
звена. Это просто смешно, когда не можешь использовать игрока по позиции. У 
нас переодевались на матчи все, кто мог. 
 - Согласны, что лига за последние годы подравнялась? Это видно и по 
регулярке, и по плей-офф.  
 - В плей-офф всегда ровный хоккей. Редко когда серии заканчиваются 4-0. 
Возможно, лиге стоило сделать перекрестный плей-офф с первого раунда. 
 - Вы поддерживаете перекрестный плей-офф?  
 - Абсолютно. Во-первых, это новые пары. Понимаю, в классической сетке есть 
история противостояний. Например, "Магнитка" - "Авангард", ЦСКА - СКА. В 
этих сериях есть история. С другой стороны, перекрестный плей-офф 
повышает шансы других команд сыграть в финале. 
 - Могли представить, что "Лада" в первый сезон после возвращения так 
уверенно попадет в плей-офф?  
 - "Лада" показала очень хороший результат в первый же год. Собрали команду, 
и она сразу попала в плей-офф. Это очень здорово. С "Ладой" было тяжело 
играть. 
 - Прошлогодние финалисты - ЦСКА и "Ак Барс" - вылетели в первом раунде 
плей-офф. Это закономерный результат, если разбирать, как команды провели 
регулярку?  
 - Для меня не бывает чудес. Если команды играют не очень хорошо весь 
сезон, то как они преобразятся в плей-офф? Чудес не бывает. На протяжении 
всего сезона надо показывать хорошую игру. 
 - На вашей памяти были команды, которые выходили в финал, а в следующем 
сезоне так проваливались?  
 - Конечно. Я сам играл в такой команде. С "Трактором" мы играли в финале с 
"Динамо", а на следующий год даже не вышли в плей-офф. Помню один случай. 
Я расстроился после финала с "Динамо", начал высказывать одному человеку. 
А он мне говорит: "Что ты переживаешь? На следующий год мы выиграем". А 
после того как через год мы не попали в плей-офф, я спросил у него: "Ну что, 
выиграл?" Кто-то, возможно, думал, что на следующий год будет еще лучше, но 
не все осознают, что играть в финале - редкий шанс, который не каждому 
дается. Некоторые игроки за всю карьеру могут ни разу не выйти в финал.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-ryabykin-intervyu-byvshego-
glavnogo-trenera-vityazya-o-nepopadanii-v-pley-off-i-uhode-iz-kluba-2196831/ 

К заголовкам сообщений 
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Интервью с Егором Климовичем нападающим "Сибири" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 3 апреля 2024) 
Егор Климович - хоккеист системы "Сибирь", в Регулярном чемпионате 23/24 
провел в молодежной команде "Сибирские Снайперы" 22 игры, набрав 30 
очков, сделав 16 передач, забросив 14 шайб, во время плей-ин за два матча 
набрал одно очко, забросив шайбу. В сезоне 23/24 Егор дебютировал в 
Континентальной лиге за "Сибирь", где провел 28 игр. О своих впечатлениях, 
целях, играх с другими командами, первой заброшенной шайбе и многом 
другом рассказал в этом интервью.  
- Сначала хотелось бы узнать подробнее о Регулярном чемпионате в МХЛ, при 
22-ух играх Вы набрали 30 очков. Поделитесь своим мнением по поводу того, 
как лично для Вас прошел этот чемпионат. Как оцените результат?  
Что касается МХЛ, то я считаю, что сезон был хорошим. После прошлого я 
исправил некоторые моменты и улучшил свою игру. Для меня хороший 
результат, когда у меня 1,5-2 очка в игру, в этом сезоне немного не дотянул. 
Это моя планка, к которой я стремлюсь. Самое главное, что я понял, над 
какими элементами нужно поработать в межсезонье и улучшить свою игру.  
- Игры с какими соперниками в МХЛ стали самыми интересными и 
запоминающимися?  
Я думаю, что матч со "Стальными Лисами", тогда мы выиграли со счетом 4:3. 
За 20 секунд до конца я отдал голевую передачу с разворота на партнера по 
команде, этот гол стал победным. Второе событие - это, когда удалось 
обыграть "Авто" на выезде со счетом 4:3, мы проигрывали за десять минут до 
конца 1:3, потом я забил гол, следом мы забросили еще одну шайбу и сравняли 
счет. За минуту до конца у нас было большинство. И вот вратарь зажимает 
шайбу буквально за одну или две секунды до конца. Вбрасывание, и мы 
забиваем гол. Это был выезд в Уфу и Екатеринбург, где именно этот матч стал 
важным для выхода в плей-ин, далее в Уфе мы сыграли на пополам. 
Следующая игра была очень важной, именно поэтому эта победа мне так 
запомнилась.  
- В этом сезоне Вы дебютировали в Континентальной лиге. Поделитесь 
эмоциями и впечатлениями с первого матча. Первый матч я сыграл в Астане 
против "Барыса". По-моему, сыграл 5 минут, но эмоции остались только 
положительные, хоть и провел немного времени на льду, но даже этому был 
рад. А так, весь сезон был, во многом очень поучительным, больше именно как 
знакомство с лигой. Я понял, какие тут скорости, особенно, скорость принятия 
решений. У меня в этом сезоне в КХЛ было достаточно выходов "1 в 0", но ни 
одного я не реализовал. Все эти моменты и уроки из этого сезона сделали меня 
лучше и дали понимание, какой вектор работы взять в межсезонье. Этот сезон 
был словно взлетная полоса для дальнейших успехов.  
- Расскажите, как Вам работа с тренерским штабом? Весь тренерский штаб 
много подсказывал и давал советы по моей игре на протяжении всего сезона.  
- Как Вас приняла команда? Как атмосфера в раздевалке? Давали ли Вам 
советы старшие товарищи по команде?  
В общем и целом, все хорошо. Старшие ребята подсказывали и также давали 
советы. Особенно, когда я играл в тройке с Беком, он мне много подсказывал.  
- Поделитесь самыми яркими воспоминаниями за этот сезон в КХЛ.  
Думаю, что самое яркое воспоминание - мой первый гол. У меня было до этого 
много моментов, чтобы забить, поэтому, когда я забил - это было как 
облегчение, словно камень с души упал. И, наверное, когда я отдал первую 
передачу с "Сочи", вот два самых ярких воспоминания.  
- Встречи с какими командами в КХЛ запомнились Вам больше всего?  



 

 

Очень запомнилась мне игра с "Торпедо", не только потому что я забил, но и 
потому что мне было очень интересно сыграть против этой команды, ощущать 
на себе весь этот хоккей, в который они играют и, который мне очень близок, 
потому что я сам в такой хоккей играю.  
- Как настраиваетесь перед матчами? Может есть какие-то особые традиции. В 
начале, я молюсь и читаю Библию перед играми. Потому что без Бога ничего не 
получится. Вера в Бога - это основа в моей жизни. Эта вера дает мне силы 
проходить какие-то испытания или трудности. Еще я ментально готовлюсь к 
играм, анализирую соперника, что за команда, в какой хоккей они играют, кто у 
них вратарь. И от этого выстраиваю план, как я буду играть.  
- Следите сейчас за плей-офф в МХЛ и КХЛ? Может за какими-то командами 
особенно?  
Я следил за "Торпедо", мне было интересно, как они выступят в плей-офф с 
достаточно молодой командой. Также интересно было понаблюдать за "ЦСКА", 
потому что после выигранных чемпионских перстней, мне было интересно, как 
они после такого регулярного чемпионата выступят в плей-офф.  
- Какие у Вас цели?  
Моя ежедневная цель - это становиться лучше, чем я был вчера. Ведь 
совершенству нет предела. И это касается не только хоккея, но и каждой сферы 
моей жизни, везде стремлюсь быть лучшей версией, которую задумал Бог. А 
главная цель - это прославлять Бога через мою игру, чтобы люди видели, Кто 
все делает. Потому что как сказано в Библии, "Однажды сказал Бог, и дважды 
слышал я, что сила у Бога".  
Пожелаем удачи Егору в следующем сезоне. Уверенна, что у него получится 
реализовать все свои планы и цели, а результат лишь приумножится. Ждем 
следующий хоккейный сезон!  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/eternity/3232637.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России объявила состав и календарь игр. Итоги дня в хоккее 
(Чемпионат.com, Москва, 4 апреля 2024) 
Клубы КХЛ уже работают над трансферами на следующий год, "Филадельфия" 
готова продлить контракт с Федотовым. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 3 апреля 2024 
года. 
Козырев рассказал, что "Северсталь" сохранит своих лидеров на следующий 
сезон 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев рассказал, что череповецкий 
клуб сохранит своих лидеров на следующий сезон. Лучший бомбардир 
прошлого сезона Кирилл Пилипенко и его партнер по звену Данил Аймурзин 
продлили контракты с клубом. 
"Кирилл Пилипенко и Данил Аймурзин, как мы и говорили, остаются и проведут 
следующий сезон тут. Будут радовать болельщиков своей игрой. По вратарям? 
Костя Шостак уже полностью восстановился, Дима Шугаев в заключительной 
стадии реабилитации. Саша Самойлов у нас готов. Мы вступаем в сезон с 
тремя хорошими вратарями", - цитирует Козырева пресс-служба КХЛ. 
Нападающий "Сибири" Михеев близок к продолжению карьеры в московском 
"Динамо" 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий "Сибири" Артем Михеев близок 
к переходу в московское "Динамо". У команды Алексея Кудашова есть большая 
заинтересованность в центральном форварде, у которого после 30 апреля 2024 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/eternity/3232637.html


 

 

года заканчивается контракт с новосибирским клубом. Также интерес к Михееву 
проявлял "Локомотив". 
В регулярном сезоне-2023/2024 28-летний Михеев сыграл 68 матчей, в которых 
забросил 13 шайб и отдал шесть результативных передач с показателем 
полезности "-10". 
Представлен расширенный состав сборной России по хоккею на турне в мае 
Федерация хоккея России определила состав сборной "Россия 25". В 
расположение сборной вызваны игроки: 
Вратари: Никита Серебряков, Артемий Плешков, Сергей Иванов (все - СКА), 
Егор Заврагин (Югра, ВХЛ), Евгений Волохин ("Мамонты Югры", МХЛ). 
Защитники: Егор Брютов, Николай Макаров (оба - ЦСКА), Иван Выдренков, 
Артем Земченок, Никита Камалов, Арсений Коромыслов, Максим Федотов (все - 
СКА), Данила Галенюк (ХК "Сочи"), Владимир Грудинин, Никита Седов (оба - 
"Северсталь"), Михаил Гуляев ("Авангард"), Артемий Князев, Никита Лямкин 
(оба - "Ак Барс"), Владислав Семин ("Лада"). 
Нападающие: Виталий Абрамов, Прохор Полтапов, Максим Соркин (все - 
ЦСКА), Руслан Абросимов, Данил Аймурзин, Егор Степанов (все - Северсталь), 
Василий Атанасов ("Торпедо"), Захар Бардаков, Дмитрий Бучельников, Михаил 
Воробьев, Василий Глотов, Арсений Грицюк, Валентин Зыков, Матвей Мичков, 
Николай Поляков, Сергей Толчинский, Андрей Чивилев (все - СКА), Владислав 
Барулин ("Амур"), Максим Джиошвили, Дмитрий Рашевский (оба - "Динамо" М), 
Никита Дыняк ("Ак Барс"), Артур Тянулин (ХК "Сочи"). 
Также в расположении сборной вызваны игроки, которые пройдут 
восстановление: 
защитники Даниил Журавлев ("Ак Барс"), Богдан Конюшков ("Торпедо"), Даниил 
Пыленков ("Динамо" М), Александр Никишин (СКА), Семен Чистяков, Дамир 
Шарипзянов (оба - "Авангард") 
и нападающие - Сергей Гончарук ("Торпедо"), Никита Коростелев 
("Северсталь"), Илья Сафонов ("Ак Барс"), Марат Хайруллин (СКА). 
Главный тренер команды - Роман Ротенберг. 
Команда проведет пять матчей со 2 по 11 мая: 
турнир в Казахстане: 
2 мая - Россия - Казахстан (Астана); 
4 мая - Россия - Беларусь (Астана). 
Турне по городам России и Беларуси: 
6 мая - Россия - Беларусь (Омск); 
9 мая - Россия - Беларусь (Тула); 
11 мая - Россия - Беларусь (Минск). 
"Локомотив" продлил контракт с нападающим Артуром Каюмовым 
"Локомотив" продлил контракт с нападающим Артуром Каюмовым на три года, 
сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
В регулярном сезоне-2023/2024 26-летний форвард провел 66 матчей, в 
которых забросил 16 шайб и отдал 20 результативных передач, набрав в общей 
сложности 36 очков. В нынешнем розыгрыше Кубка Гагарина Каюмов записал 
на свой счет 10 (2+8) очков. 
Всего в рамках Континентальной хоккейной лиги Каюмов сыграл 410 матчей, в 
которых набрал 187 (81+106) очков с показателем полезности "+46". 
В "Динамо" рассказали о переговорах с вратарем системы "Сент-Луиса" 
Спортивный директор "Динамо" Алексей Сопин рассказал о переговорах по 
контракту с вратарем системы клуба "Сент-Луис Блюз", бывшим игроком бело-
голубых Вадимом Жеренко. 



 

 

"Мы общаемся с Жеренко, его агентами, но вся проблема в том, что у него 
контракт еще на год с "Сент-Луисом". Думаю, это очень тяжело, чтобы на 
последний год контракта его отдали в аренду. Он перспективный парень, я 
думаю, что будут на него ставку делать в НХЛ. Мы контактируем, но посмотрим, 
к чему это приведет". 
"Металлург" обыграл "Автомобилист" в первом матче 1/2 финала Кубка 
Гагарина 
В Магнитогорске завершился первый матч серии 1/2 финала Кубка Гагарина 
между "Металлургом" и "Автомобилистом". Победу в упорном матче одержали 
магнитогорцы со счетом 2:1 и повели в серии 1-0. 
Долгое время команды не могли открыть счет в матче. Лишь на 35-й минуте 
матча нападающий "Металлурга" Александр Петунин совершил проход по 
правому флангу и прострелил на дальнюю штангу ворот "Автомобилиста". 
Шайба срикошетила от конька гостей Никиты Трямкина и залетела в ворота. 
Ассистентом в голе был признан Игорь Гераськин. В концовке матча голом в 
пустые ворота отметился Павел Акользин. Хоккеисты "Автомобилиста" не 
опустили руки и забили гол на последней минуте - отличился Данил Романцев. 
Инсайдер НХЛ: "Филадельфия" уже ведет переговоры с Федотовым о 
долгосрочном контракте 
Инсайдер НХЛ Крис Джонстон заявил, что руководство "Филадельфии" уже 
ведет переговоры о новом контракте с вратарем Иваном Федотовым. 
Россиянин дебютировал в НХЛ в матче с "Айлендерс" (2:3 ОТ), в котором 
пропустил две шайбы и получил похвалу от главного тренера Джона 
Тортореллы. 
"Еще до того, как он сыграл свой первый матч в НХЛ, уже шла работа над его 
вторым контрактом. И это из-за уникальных обстоятельств, в которых 
находится вратарь. Поскольку ему 27 лет, Федотов будет иметь право стать 
неограниченно свободным агентом с 1 июля, но я не ожидаю, что это 
произойдет. 
Похоже, что в продлении был достигнут значительный прогресс, и, возможно, 
они не подпишут контракт до конца сезона, но вряд ли будут затягивать с этим. 
Я думаю, что Федотов и "Флайерз", хотят, чтобы это было долгосрочное 
соглашение, и я ожидаю, что контракт будет подписан задолго до того, как он 
станет свободным агентом", - цитирует Джонстона TSN.  
Новости дня в хоккее за 3 апреля 2024 года 

https://www.championat.com/hockey/article-5498500-novosti-dnya-v-hokkee-za-3-
aprelya-2024-goda-chto-proishodit-v-plej-off-khl-sostav-sbornoj-rossii-po-
hokkeyu.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Юрий Карандин: "Судьи КХЛ - заложники дилетантов и жонглеров 
правилами" (Russia-hockey.ru, Москва, 3 апреля 2024) 
Об очередном скандале в плей-офф КХЛ - лучший судья XX века, легендарный 
советский арбитр, участник Залов славы ИИХФ и отечественного хоккея, для 
Russia-Hockey.ru  
МОЕ МНЕНИЕ - ШАЛУНОВ НЕ ЗАСЛУЖИВАЛ УДАЛЕНИЯ  
- Юрий Павлович, хоккейный Челябинск возмущен - в первом матче 
полуфинала "Локомотив" - "Трактор" форвард Шалунов нанес травму вратарю 
Фукале. Возмущение по делу?  
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- Я в профессиональном хоккее шесть десятков лет, много раз видел, как 
лишние эмоции "съедали" команды. Причем команды, которые по уровню 
мастерства заметно выше нынешнего "Трактора". Так что Челябинску нужно как 
можно быстрее забыть этот эпизод.  
Но я понимаю опасения, что эта серия завершилась, толком не начавшись. 
Вратарь "Трактора" очень много выручал в первых двух сериях - против 
"Салавата Юлаева" и московского "Динамо". "А без него команда как-то сразу 
сникла.  
- "Трактор" сетует, что Шалунов не был удален. Очередная судейская ошибка?  
- Нет! Давайте честно - Шалунов владел шайбой и делал все возможное, чтобы 
уйти от столкновения с вратарем. Скорее тут несчастный случай - форвард 
неудачно падал, его немного развернуло, ноги пошли в колени вратаря. Да, 
жесткое столкновение, но, на мой взгляд, арбитры сработали правильно.  
Другое дело - судейская линия на протяжении всего плей-офф, да и сезона. Вот 
тут возмущение "Трактора" понятно.  
НА ФОНЕ УДАЛЕНИЙ ГРИЦЮКА ЭМОЦИИ ЧЕЛЯБИНСКА ПОНЯТНЫ  
- О чем речь?  
- Думаю, Челябинск видел, какие фолы свистелись, например, на Грицюке в 
серии СКА - "Автомобилист". Там защитники дважды толкали форварда на 
своего вратаря. И оба раза удаления получали не защитники, а именно Грицюк, 
что является грубейшими судейскими ошибками.  
Предположу, что на фоне этих эпизодов "Трактор" рассчитывал как минимум на 
"5+20" Шалунова. Ну нелепая же ситуация - ни в чем не виноватый и никого не 
травмировавший Грицюк каждый раз удалялся, а Шалунов, нанесший травму 
вратарю, - прощен. Абсурд!  
Отсюда и нервная реакция "Трактора", которая в ходе серии может привести к 
новым скандалам. В стиле того, что инициировал сам Челябинск, когда в серии 
с Уфой применил грязный прием против капитана "Салавата". Так что тут к 
"Трактору" все вернулось.  
- Кто виноват?  
- У нас неплохие судьи. Но они становятся заложниками дилетантов и 
имитаторов бурной деятельности в руководстве. Отсюда и разная реакция на 
эпизоды с Шулановым-Грицюком, и многие судейские скандалы, и грязноватый 
хоккей, и общий негативный фон вокруг нашей Лиги.  
МНЕ ЖАЛЬ МОЛОДЫХ КОЛЛЕГ, ИХ ЗАМОРДОВАЛИ ПОПРАВКАМИ  
- Ваши выводы.  
- Иногда мне становится просто жалко молодых коллег, такого бардака в 
корпусе не было даже в девяностые годы. Не понаслышке знаю, что судей 
просто замордовали постоянными поправками. Руководитель, не имея высшего 
судейского образования, имитирует бурную деятельность, изменения в 
правилах идут одно за другим, иногда они откровенно дилетанские.  
Насколько понимаю, ошибочные решения по Грицюку руководство корпусом 
защитило, в очередной раз в этом сезоне придумав какую-то поправку. Хотя эта 
словесная эквилибристика всего лишь cпособ прикрытия непрофессионализма. 
Кстати, похожая история была и в регулярном чемпионате, когда в ворота 
"Спартака" ошибочно засчитали гол после броска после свистка, сославшись на 
какое-то новое правило.  
Вот и в случае с Фукале судьи стали заложниками этих дилетантов и жонглеров 
правилами.  
- Что делать?  



 

 

- Много раз говорил о том, что нашему судейству срочно необходимы реформы. 
С таким количеством скандалов наш хоккей потонет в мелких фолах и грязи, а 
главными "героями" станут арбитры.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/karandin_sudyi_khl_zalozhniki_diletantov_i_zhonglerov_r
ules_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Нападающий "Сан-Хосе" Гущин в межсезонье может перейти в ЦСКА 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", нападающий системы "Сан-Хосе" Даниил Гущин в 
межсезонье может перейти в ЦСКА. 
При этом у Гущина еще год контракта с "Шаркс". Права на игрока в КХЛ 
принадлежат армейцам. 
В текущем сезоне НХЛ 22-летний россиянин провел 2 матча, в которых набрал 
1 (0+1) очко. Большую часть времени форвард выступает за фарм-клуб "Сан-
Хосе Барракуда". В нынешнем сезоне он сыграл 50 матчей, записав на свой 
счет 46 (16+30) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-san-hose-guschin-v-
mezhsezone-mozhet-pereyti-v-cska-2196796/ 

К заголовкам сообщений 

Руслан Исхаков вернется из Северной Америки в Россию и будет 
выступать за ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", одним из новичков ЦСКА в следующем 
сезоне станет 23-летний центральный нападающий системы "Нью-Йорк 
Айлендерс" Руслан Исхаков. Официально об этом будет объявлено после 
истечения срока контракта россиянина в Северной Америке (до 30 июня 2024 
года). Права на Исхакова в КХЛ принадлежат армейскому клубу. 
В текущем сезоне АХЛ 23-летний нападающий провел 64 матча, в которых 
забросил 17 шайб и отдал 28 результативных передач с показателем 
полезности "-16". 
Всего в АХЛ Исхаков провел 133 матча, в которых забросил 34 шайбы и отдал 
62 результативные передачи. Прошлый сезон-2022/2023 он провел в АХЛ за 
клуб "Бриджпорт Айлендерс". В 69 матчах регулярки нападающий набрал 51 
(17+34) очко.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497528-ruslan-ishakov-vernyotsya-iz-
severnoj-ameriki-v-rossiyu-i-budet-vystupat-za-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард Джордан Уил официально продлил контракт с московским 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Нападающий Джордан Уил заключил новое соглашение с московским "Динамо", 
сообщает пресс-служба бело-голубых. Контракт рассчитан на два года. 
31-летний канадец Джордан Уил в 66 матчах регулярки забросил 30 шайб и 
отдал 47 результативных передач, набрав в общей сложности 77 очков. В плей-
офф на счету форварда 10 матчей, где он записал на свой счет 9 (4+5) баллов. 
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Джордан является обладателем Кубка Колдера (2015), становился серебряным 
призером Мирового кубка вызова (2009), участником Матча звезд АХЛ (2015, 
2017). Нападающий переехал в КХЛ в 2021 году и выступал за казанский "Ак 
Барс" и московское "Динамо". За три года в лиге форвард провел 186 игр и 
набрал 167 (63+104) результативных баллов. 
Ранее стало известно, что главный тренер Алексей Кудашов продолжит работу 
в московском "Динамо".  

https://www.championat.com/hockey/news-5497862-forvard-dzhordan-uil-oficialno-
prodlil-kontrakt-s-moskovskim-dinamo.html 

Похожие сообщения (14): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 3 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 3 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" продлил контракт с Каюмовым на три года (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
"Локомотив" продлил контракт с нападающим Артуром Каюмовым, сообщает 
пресс-служба КХЛ. 
Новое соглашение с 26-летним хоккеистом рассчитано на три года. 
Также КХЛ сообщила, что "Северсталь" продлила соглашение с защитником 
Марком Барберио на один сезон. 
Каюмов в текущем сезоне сыграл за "Локомотив" 79 матчей и набрал 45 (18+27) 
очков. Команда в первом матче серии 1/2 финала Кубка Гагарина дома 
обыграла "Трактор" со счетом 5:2.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-
kayumovym-na-tri-goda-2196841/ 

Похожие сообщения (17): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 апреля 2024 

• Аргументы и Факты (yar.aif.ru), Ярославль, 3 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 апреля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Голкипер Бобков официально продлил контракт с "Амуром" на два года 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
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https://yar.aif.ru/sport/details/yaroslavskiy-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-arturom-kayumovym
https://metaratings.ru/news/lokomotiv-obyavil-o-prodlenii-kontrakta-s-arturom-kayumovym-349893/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037588_Lokomotiv_prodlil_kontrakt_s_khokkeistom_Kajumovym
https://www.sports.ru/hockey/1115967693-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-kayumovym-na-3-goda.html
https://sport24.ru/hockey/news-635007-kayumov-zaklyuchil-trekhletniy-kontrakt-s-lokomotivom
https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/03/kayumov/
https://www.khl.ru/news/2024/04/03/529737.html


 

 

Губернатор Хабаровского края Михаил Дегтярев в телеграм-канале объявил, 
что Игорь Бобков подписал новый контракт с "Амуром". Соглашение рассчитано 
на два сезона и носит односторонний характер. 
В прошедшей регулярке Бобков сыграл 44 матча, в которых одержал 19 побед с 
93% отраженных бросков и коэффициентом надежности 2,20. В розыгрыше 
Кубка Гагарина - 2024 Игорь провел все шесть матчей, одержав две победы с 
92,3% отраженных бросков и коэффициентом надежности 2,78. 
"Амур" завершил регулярный сезон на восьмом месте в таблице Восточной 
конференции и в первом раунде плей-офф уступил "Металлургу" в шести 
матчах. 

https://www.championat.com/hockey/news-5497762-golkiper-bobkov-oficialno-
prodlil-kontrakt-s-amurom-na-dva-goda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Нападающие ЦСКА Плотников и Григоренко перейдут в СКА 1 мая (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Нападающие ЦСКА Плотников и Григоренко перейдут в СКА 1 мая  

"Матч ТВ" стало известно, что в это межсезонье клуб из Санкт‑Петербурга 

пополнят два игрока ЦСКА - Сергей Плотников и Михаил Григоренко. 
С обоими нападающими будут подписаны контракты на четыре года. Но это 
произойдет только 1 мая, когда откроется рынок свободных агентов КХЛ. На 
этом комплектация линии нападения СКА будет практически завершена. 
Григоренко в составе ЦСКА завоевал три Кубка Гагарина (2019, 2022, 2023). Со 
сборной россиянин стал олимпийским чемпионом в 2018 году. Плотников тоже 
выиграл три Кубка Гагарина - два с ЦСКА (2022, 2023) и один со СКА (2017). В 

составе сборной он становился серебряным призером Олимпиады‑2022, 

чемпионом мира. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037581_Napadajushhije_CSKA_Plotniko
v_i_Grigorenko_perejdut_v_SKA_1_maja 

Похожие сообщения (37): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 апреля 2024 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 3 апреля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 3 апреля 2024 

• 78.ru, Санкт-Петербург, 3 апреля 2024 

• Национальная Служба Новостей, Москва, 3 апреля 2024 

• Lenta.Ru, Москва, 3 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 3 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 3 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 апреля 2024 
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https://lenta.ru/news/2024/04/03/ska-podpishet-kontrakty-s-dvumya-hokkeistami-tsska/
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https://metaratings.ru/news/ska-nameren-podpisat-forvarda-cska-mikhaila-grigorenko-349850/


 

 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 3 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" ведет переговоры по возвращению Воронкова из НХЛ (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 апреля 2024) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающий Дмитрий Воронков может 
вернуться в "Ак Барс". 
Казанский клуб ведет переговоры с "Коламбусом" по возвращению хоккеиста. У 
Воронкова есть действующий контракт с клубом НХЛ до 2025 года. 
"Коламбус" не попадет в плей-офф в этом сезоне. После сезона Воронков 
вернется в Россию. 
В нынешнем сезоне 23-летний нападающий провел в НХЛ 54 матча и набрал 31 
(18+13) очко. До отъезда за океан Воронков провел в "Ак Барсе" пять сезонов.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293233 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" продлила соглашение с защитником Марком Барберио 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
"Северсталь" продлила соглашение с защитником Марком Барберио на один 
сезон. Об этом сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
34-летний Барберио в серии 1/8 финала Кубка Гагарина - 2024 со "Спартаком" 
за четыре матча результативными баллами не отметился. В регулярном 
Фонбет Чемпионате Континентальной хоккейной лиги защитник отдал 10 
результативных передач в 65 матчах. 
Всего за свою карьеру в Континентальной хоккейной лиге Марк сыграл 148 
матчей, в которых забросил четыре шайбы и отдал 27 результативных передач, 
набрав в общей сложности 31 очко с показателем полезности "+4". 
Напомним, "Северсталь" завершила сезон-2023/2024 после проигрыша в серии 
первого раунда плей-офф КХЛ "Спартаку" со счетом 1-4.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497870-severstal-prodlila-soglashenie-s-
zaschitnikom-markom-barberio.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Курьянов: наконец подходим к тому, что в "Омских Ястребах" 80% игроков 
будут из академии (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов рассказал о работе 
академии омского клуба и озвучил план развития команд МХЛ И ВХЛ. 
"Судьба "Ястребов" и "Крыльев"? Весь тренерский штаб остается. Есть 
вакансия в ВХЛ, над ней работаем. План развития - омолодим команду в МХЛ 
до 2006-2008 года, чтобы команда набиралась опыта. 2005 год будет 
плавающий в зависимости от того, кто закрепится в ВХЛ. Там будет играть 
2002-2005 год. Наконец-то подходим к тому, что 80% игроков будут из нашей 
академии. Будет 3-4 опытных игрока, которые будут держать раздевалку", - 
передает слова Курьянова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/03/ska-nameren-podpisat-grigorenko.html
https://www.sports.ru/hockey/1115967387-ska-zainteresovan-v-podpisanii-grigorenko-se.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-nameren-podpisat-grigorenko-2196797/
https://sport.business-gazeta.ru/article/293233
https://www.championat.com/hockey/news-5497870-severstal-prodlila-soglashenie-s-zaschitnikom-markom-barberio.html
https://www.championat.com/hockey/news-5497870-severstal-prodlila-soglashenie-s-zaschitnikom-markom-barberio.html


 

 

Напомним, "Авангард" в шестой раз в истории потерпел поражение в седьмой 
встрече серии плей-офф Континентальной хоккейной лиги, уступив 
"Локомотиву". По итогам прошедшей регулярки КХЛ "Авангард" занял второе 
место в таблице Восточной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497420-kuryanov-nakonec-podhodim-k-
tomu-chto-v-omskih-yastrebah-80-igrokov-budut-iz-akademii.html 

К заголовкам сообщений 

"Омские Ястребы" могут переехать на "G-Drive Арену" (Омск-Информ 
(omskinform.ru), Омск, 3 апреля 2024) 
Домашние матчи омской "молодежки", возможно, будут проводиться не в 
Хоккейной академии "Авангард", а на другом берегу Иртыша.  
В следующем сезоне команда "Омские Ястребы" может переехать на "G-Drive 
Арену", где будет проводить свои домашние матчи. Об этом на сегодняшней 
пресс-конференции заявил генеральный менеджер "Авангарда" Антон 
Курьянов. 
- Что касается матчей Молодежной хоккейной лиги, мы об этом думали. Летом 
еще раз соберемся, обсудим. Есть календарь, концерты и финансовая 
составляющая, - заявил Курьянов. 
Сейчас "ястребы" играют в Хоккейной академии "Авангард". Их матчи в будние 
дни начинаются в неудобные для болельщиков 17:00. Там же играют и "Омские 
Крылья". Но они на "G-Drive Арену" точно не переедут. В ВХЛ свой регламент. 
Должна быть определенная реклама на льду и на бортах. Лед несколько раз в 
неделю перекрашивать никто не будет.  

https://omskinform.ru/news/190026 

К заголовкам сообщений 

"К 97-й минуте матча с "Динамо" сил оставалось очень мало". Антон 
Мельчаков - о дебютном сезоне в МХЛ, Череповце и плей-офф 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
17-летний вратарь "Алмаза" ударно начал молодежную карьеру.  
Антон Мельчаков - воспитанник череповецкого хоккея. В возрасте 16 лет он 
получил свой шанс в МХЛ и оправдал тренерское доверие, оформив "сухарь" в 
дебютном матче против "Крыльев Советов". С тех пор Антон появлялся в 
воротах примерно два раза в месяц, пока волей случая он не стал главной 
надеждой "Алмаза". В течение декабря поочередно травмировались оба 
вратаря "Северстали", поэтому тренерский штаб первой команды вызвал 
Александра Самойлова из ВХЛ и Григория Волкова из МХЛ. Мельчаков без 
особых проблем справился с ролью первого вратаря молодежки: он одержал 11 
побед в 17 матчах и позволил команде избежать попадания в плей-ин. 
Набравших ход голкипер помог "Алмазу" в плей-офф отыграться с 0-2 в серии 
против московского "Динамо", в том числе выстояв в четвертом матче, который 
шел 97 минут. Во втором раунде против "Локо" он отразил 96% бросков 
ярославцев (98/102).  
В интервью официальному сайту МХЛ Антон Мельчаков рассказал о сериях с 
"Динамо" и "Локо", доверии молодежи в "Северстали", 124 сэйвах Артемия 
Плешкова и своих кумирах.  
"Поражение во втором раунде не отпустил до сих пор" 
- У "Алмаза" выдался яркий и насыщенный сезон, подведите его итоги.  
 - Неплохой сезон для команды. Результатом доволен, хотя могли зайти и 
дальше.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497420-kuryanov-nakonec-podhodim-k-tomu-chto-v-omskih-yastrebah-80-igrokov-budut-iz-akademii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5497420-kuryanov-nakonec-podhodim-k-tomu-chto-v-omskih-yastrebah-80-igrokov-budut-iz-akademii.html
https://omskinform.ru/news/190026


 

 

- Учитывая состав "Алмаза" вместе с ребятами из КХЛ, считаете второй раунд 
успехом?  
 - Не могу назвать этот результат удачным. Мы точно могли зацепить 
последний матч с "Локо". Неизвестно, как бы в таком случае сложилась пятая 
игра. Где-то сопернику больше повезло, где-то сказалась наша усталость. 
"Алмазу" местами не хватило свежести.  
- В плей-офф ваша статистика была заметно лучше, чем в регулярке. Что 
позволило так добавить?  
 - Хочу сказать спасибо защитникам - они многое не позволяли соперникам. У 
моих ворот не было каких-то суперопасных моментов благодаря надежной 
обороне  
- При этом на вашем счету один из самых ярких сэйвов второго раунда плей-
офф.  
 - Это уже получается на автомате (улыбается). Приятно, что такие моменты 
вообще есть. Когда пересматриваю матчи, порой обращаю внимание на свои 
сэйвы, но не зацикливаюсь на них.  
- Вы пересматриваете каждый матч с вашим участием?  
 - Да, мне скидывают нарезки. Концентрируюсь на пропущенных голах, где я не 
доработал. Спрашиваю у себя, почему так получилось, и разбираюсь в этом.  
- Долго не можете отпустить обидный гол, когда вы были в сантиметрах от того, 
чтобы отразить шайбу?  
 - Не больше четырех секунд. Пропустил и пропустил, не акцентирую на этом 
внимание во время матча.  
- В регулярном чемпионате у вас шесть поражений в 22 матчах, здорово для 
дебютного сезона.  
 - Согласен, это здорово. Повторюсь - мне очень помогала команда.  
- Вы получили штраф в первом же периоде дебютного матча в МХЛ. Помните 
его?  
 - Да, я вышел за трапецию и сразу "отхватил" за задержку игры. Чувствовал 
себя виноватым. Во время того меньшинства было давление, думал: "Не дай 
Бог пропустим из-за моей ошибки...". Совершенно не хотел в первом же матче 
подводить команду.  
- Можете выделить самую яркую победу и самое обидное поражение в МХЛ?  
 - Самая яркая победа - против "Крыльев Советов" в моей первой игре в МХЛ, 
были такие эмоции! Самым обидным поражением назову последний матч 
второго раунда с "Локо", было очень досадно упустить эту серию...  
- Что не получилось у "Алмаза" в серии с ярославцами?  
 - "Локо" - очень дисциплинированная команда. Там все бегут назад даже 
быстрее, чем вперед. Серега Мурашов тоже здорово сыграл, не оставил нашим 
нападающим шансов почувствовать игру. Дисциплина соперника также сыграла 
свою роль.  
- В четвертом матче с "Локо" "Алмаз" остался в меньшинстве из-за нарушения 
численного состава и пропустил. Понимали, что сделали для команды все, что 
могли?  
 - Да, я понимал, что в пропущенной шайбе нет моей вины. В плей-офф не 
стоит зацикливаться на личных результатах, нужно играть только на команду. 
Лучше бы я пропустил пять голов, но мы выиграли 6:5, чем проиграли 1:2.  
- Что чувствует вратарь, пропустив решающую шайбу?  
 - Злость. Ничего кроме нее. Получить такое глупое удаление в овертайме и 
просто отдать матч, который мы могли забирать...  
- После гола в овертайме вы ударили клюшкой о защитное стекло. Такие 
эмоции вам присущи?  



 

 

 - Нет, обычно я вообще не злюсь. Просто мне было очень обидно в том 
моменте. После пропущенной шайбы понял, что это последняя игра сезона, мы 
так безалаберно ее отдали. Считаю это недопустимым.  
- Ту шайбу "Локо" забывали дольше четырех секунд?  
 - Обычно забываю все неудачи в тот же вечер или спустя день, но поражение 
во втором раунде не отпустил до сих пор. Просто стараюсь не повторять 
ошибок, а голы сами вылетают из головы. Скоро у меня новые матчи, так что 
нужно забывать старые.  
- Июльские предсезонные турниры - это не так уж и скоро.  
 - Сейчас я продолжаю сезон в юношеской команде "Северсталь", где мой 2007 
год - выпускной. Скоро поедем играть с командой из Калининграда и "СКА-
Варягами" за выход в первенство Северо-Западного федерального округа.  
"В перерывах матча с "Динамо" старался как можно меньше двигаться" 
- В матчах плей-офф на вратарей ложится огромная психологическая нагрузка, 
вас потряхивало?  
 - Мандраж всегда присутствует, но только до первого пойманного броска. 
После сэйва ты вкатываешься в игру и любой страх пропадает.  
- Вы помогли "Алмазу" отыграться с 0-2 в серии с московским "Динамо", 
выстояв 97 минут в четвертом матче. Какой вам запомнилась та игра?  
 - Безусловно, она была очень энергозатратной. После таких матчей нужно 
быстро восстанавливаться. Может быть, в том числе из-за этого нам не хватило 
свежести в серии с "Локо". Четвертый матч с "Динамо" стал для меня большим 
опытом. Все настраивались только на победу. Я был уверен в своих силах, но к 
97-й минуте их оставалось очень мало. В перерывах старался как можно 
меньше двигаться, просто сидел на месте и попивал водичку. Повезло, что 
выдался момент, и Тимур Муханов реализовал выход "1 на 1". После того гола 
почувствовал, какое большое дело мы сделали, вытащив тяжелый матч с 0:2 и 
вырвав победу в овертайме. Те эмоции помню до сих пор: сумасшедшая игра, 
две хороших команды в абсолютно равной борьбе. Для меня это самый 
запоминающийся матч в МХЛ после победы над "Крыльями".  
- Как восстанавливались после такого энергозатратного матча?  
 - После игры мне сразу сделали массаж ног, затем были раскатка на валике и 
велосипед. Здоровый сон тоже сыграл важную роль в восстановлении. К 
сожалению, не взвешивался после той игры, поэтому не могу сказать, сколько 
потерял килограммов. Следующий день у нас был практически выходной - 
только утренняя раскатка, после которой мы отсыпались в автобусе.  
- Победа в четвертом матче стала переломным моментом серии?  
 - Да, но первая победа тоже сыграла свою роль. Мы надломили ход серии: 
выиграли один матч, затем одержали очень волевую победу во второй игре, а в 
Москве ребята просто на эмоциях уверенно решили исход в свою пользу.  
- Вратарь "СКА-Невы" Артемий Плешков установил мировой рекорд, отразив 
124 броска за один матч. Что для вас значат эти цифры?  
 - Я был в полном шоке! Когда увидел эту новость, сначала подумал, что 
Плешков отразил 124 броска за всю серию, а потом понял, что в одном матче... 
Только рад за Артемия, испытываю к нему большое уважение.  
"У Ильи Квочко самый сильный бросок в "Алмазе", он постоянно целит в голову" 
- Вам исполнилось 17 лет только в феврале. На первых порах МХЛ не казалась 
чем-то очень серьезным и недосягаемо крутым?  
 - Повезло, что в сезоне 2023/2024 у нас сложилась очень сильная команда, 
одна из лучших за последние годы. В "Алмазе" много опытных и мастеровитых 
ребят с хорошими бросками. Они подготовили меня к МХЛ во время 
предсезонки и на тренировках.  



 

 

- Броски Муханова и Ильина особенно тяжело ловить?  
 - Они больше выделялись во время матчей, делая результат. Не могу сказать, 
что у них самые сильные броски в "Алмазе".  
- Тогда у кого в команде самый сильный бросок?  
 - У Ильи Квочко. Постоянно целит в голову.  
- Не высказывали ему на этот счет?  
 - Не осмелился. Все-таки парень 2004 года (улыбается).  
- Как вас приняли в "Алмазе"?  
 - Я раньше уже общался с некоторыми ребятами, так что кого-то знал. Мне 
было легко адаптироваться к коллективу, потому что в составе были приезжие 
парни, все со всеми разговаривали.  
- Вас не привлекали в КХЛ по ходу сезона?  
 - Нет, меня не брали на тренировки "Северстали", но надежда была. Если я не 
ошибаюсь, в регламенте КХЛ есть какое-то правило, по которому молодой игрок 
сначала должен отыграть один сезон в МХЛ, после чего его уже могут 
привлекать к первой команде. Так что мне просто нельзя было играть в основе. 
В дебютном сезоне Миша Ильин тоже выступал только за "Алмаз".  
- Когда Григория Волкова стали подключать к первой команде, завидовали 
партнеру?  
 - К тому моменту я уже понял, что не смогу сыграть в КХЛ, так что искренне 
порадовался за Гришу. Писал ему после матчей.  
- Как отреагировали на две травмы вратарей "Северстали" и игру Александра 
Самойлова?  
 - Если честно, вообще не ожидал, что Александр так хорошо вольется в КХЛ и 
сыграет настолько здорово. Конечно, очень плохо, что Шостак и Шугаев 
травмировались, но это в конечном счете сыграло на руку тому же Самойлову. 
Думаю, после такого сезона его больше не отправят в ВХЛ.  
- Согласны с тем, что факт потери двух основных вратарей "Северстали" 
позволил вам стабильно заиграть в МХЛ?  
 - Да, тренеры "Алмаза" начали ставить меня в ворота, потому что Гришу 
Волкова вызвали в КХЛ. Это очень помогло мне раскрыться.  
- Не переживали, в одночасье став главной надеждой "Алмаза" в 16 лет?  
 - Нет. Я был рад тому, что начал играть, потому что первую половину сезона 
отдыхал от матчей. Может, тренеры меня специально берегли на вторую 
половину сезона (улыбается). Впервые после долгого перерыва я сыграл 23 
декабря против петербургского "Динамо", выйдя на замену в первом периоде. 
После этого мне стали больше доверять.  
Александр Самонов - один из моих любимых вратарей" 
- Расскажите про череповецкую вертикаль.  
 - Здесь сильная школа. С раннего возраста нас берут на турниры в Ярославль 
и Санкт-Петербург. Играть против таких топовых соперников, как "Локомотив" и 
СКА - это большой опыт. У "Северстали" один из самых молодых составов 
Лиги. В КХЛ больше наигрывают молодежь, которая в будущем может 
"выстрелить". Ребята сейчас просто набираются опыта. Еще не до конца 
раскрылись Миша Ильин, Тимур Муханов, Володя Грудинин. Думаю, у них все 
впереди.  
- На этом фоне рассчитываете на вызов в "Северсталь" в ближайшем 
будущем?  
 - Сомневаюсь в том, что смогу сыграть в КХЛ в сезоне 2024/2025. В 
"Северстали" есть три абсолютно равных вратаря. Было бы здорово хотя бы 
потренироваться с первой командой. К любому уровню можно привыкнуть через 
работу.  



 

 

- Вы никогда не сталкивались с проблемами из-за габаритов? На детском 
уровне ценятся вратари как можно выше.  
 - Нет, никогда не сталкивался с этим. Мне комфортно при нынешнем росте. 
Негабаритные вратари подвижнее и мобильнее, они могут опередить более 
крупных голкиперов за счет скорости и маневренности катания.  
- Ориентируетесь на кого-то из негабаритных вратарей по стилю игры?  
 - Я бы выделил Никиту Серебрякова, но в сезоне 2022/2023. После перехода в 
СКА на него обрушились психологическая ответственность и большое 
давление, это сказалось на игре. Еще назову Александра Самонова, он один из 
моих любимых вратарей. Первый раунд плей-офф 2023 против ЦСКА - это 
было круто!  
"Не могу представить жизнь без хоккея" 
- Как вы пришли в хоккей?  
 - Я ходил в один детский садик вместе со старшим братом. К нам как-то 
пришел хоккейный тренер, который набирал ребят 2005 года рождения. 
Родители заинтересовались и отдали туда брата. Я пришел на его первую 
тренировку, посмотрел за всем с трибун и мне понравилось. На следующий год 
полетел на тренировки со старшими ребятами, сразу все "схватил". Один сезон 
тренировался с ребятами 2006 года, после чего перешел к сверстникам.  
- Старший брат тоже был вратарем?  
 - Нет, нападающим. Но он уже закончил. Выпустился из СДЮШОР, не попал в 
команду НМХЛ, и решил завершить карьеру.  
- Имея перед глазами такой пример, задумывались о плане "Б"?  
 - В любом случае нужно учиться. Если бы я даже не стал профессиональным 
хоккеистом, то связал бы свое будущее с этим видом спорта. Не могу 
представить жизнь без хоккея.  
- Почему вы встали в ворота?  
 - Мне просто понравилась игра Василия Кошечкина за "Северсталь", также 
следил за Александром Еременко. Это два моих кумира детства. Оба - 
легенды!  
- Получается совмещать учебу с хоккеем?  
 - К сожалению, справляюсь с этим не очень хорошо. Хорошо, что учителя идут 
навстречу и дают задания, благодаря которым я могу получить оценки, 
необходимые для аттестации.  
- Уже знаете, на кого будете поступать?  
 - Я пока еще в десятом классе, не до конца определился. Скорее всего свяжу 
свою дальнейшую жизнь с хоккеем. Буду двигаться в направлении тренерства 
или менеджмента.  
- Чем предпочитаете заниматься в свободное от хоккея время?  
 - У меня нет как такового свободного времени. Все время либо школа, либо 
хоккей.  
- В сезоне 2023/2024 вы дебютировали в составе юниорской сборной России на 
Кубке Будущего. Какие впечатления?  
 - Кубок Будущего - это полезный опыт. Все ребята 2007 года топ уровня. 
Печально, что мы не можем выступать на более масштабных соревнованиях. 
Надеюсь, скоро ситуация на международной арене наладится.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у 
них спросили?  
 - С Валерием Харламовым. Это невероятный игрок, считаю его лучшим за всю 
историю советского хоккея. Восхищаюсь им и не представляю, как вообще 
можно было играть на таком уровне. Еще назову Александра Сергеевича 
Пушкина. Не понимаю, как можно писать такие произведения. Считаю 



 

 

стихотворение "У Лукоморья" шедевром. Спросил бы у Харламова и Пушкина о 
том, как они это делают.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051245/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Равняюсь на брата и на Овечкина": большое интервью с лучшей 
хоккеисткой России (Metro (metronews.ru), Санкт-Петербург, 3 апреля 2024) 
Стартовала финальная серия плей-офф Женской хоккейной лиги - 2023/24. 
Красноярская "Бирюса" сыграет против команды из Петербурга "Динамо-Нева". 
Для коллектива из Восточной Сибири это первый финал за 37 лет клубной 
истории. 
Metro обсудило грядущие матчи и своеобразие женского хоккея с капитаном 
"Бирюсы" Оксаной Митрофановой. 
Как вы попали в женский хоккей?  
- Мой папа играл в любительской лиге, а брат стал профессиональным 
хоккеистом. Я уже в 5 лет выходила с ним во двор в родном Воскресенске и 
махала клюшкой. Кстати, брат не любил, когда я играла с пацанами. Я все-таки 
девочка, совсем маленькая. А я говорила: "Не, дай поиграю!"  
Однажды он меня поставил в ворота и во время игры зарядил шайбой в глаз. Я 
пришла домой вся заплаканная, глаз опух. Родители разозлились: "Больше на 
площадку не пойдешь!" Но я не прекратила играть. Вообще, с детства не 
боялась боли, везде лазала, прыгала в компании пацанов.  
В вашем городе была секция по женскому хоккею?  
- Нет. Меня повели к мальчикам. Год тренировалась с ними, а потом в 
Воскресенске открылась женская команда. Естественно, я пошла туда. До 14 
лет играла одновременно и за пацанов, и за девчонок. Потом меня отправили 
играть с мальчиками, которые на 1-2 года младше. Одно время даже была 
лучшим бомбардиром. Но, когда там стали разрешать силовую борьбу, тренер 
сказал: "Мне за тебя страшно". Я снова стала играть за девчонок, а вскоре 
попала в профессиональный клуб.  
Регламент в женском хоккее сильно отличается от мужского?  
- Тактика и там и там одна. А вот в плане техники... Мы чуть медленнее 
соображаем, у нас ниже скорости. Хотя те девочки, которые тренировались с 
пацанами, хорошо оснащены технически. Правила такие же, как у мужчин, 
только силовая борьба запрещена - толчок в борт, плечо в плечо и так далее. 
Сразу будет удаление.  
До драк у девчонок доходит?  
- Бывает, особенно в плей-офф. Сейчас в 1/4 финала с "Торнадо" наша девочка 
толкнула соперницу, и все закончилось дракой. Сошлись три на три. А два года 
назад на меня одна хоккеистка накинулась. Схватила за маску и швырнула ее 
на лед. В этот момент мне кричали: "Не дерись! Тебя дисквалифицируют, а 
впереди плей-офф!" В итоге я просто стояла и не сопротивлялась. Той 
хоккеистке потом присудили два матча дисквалификации и денежный штраф.  
Этот сезон - поистине прорывной для вас. Вы выиграли золото Спартакиады и с 
36 голами стали лучшим бомбардиром ЖХЛ. Откуда такая прыть?  
- Раньше я была еще совсем молодая. Но из года в год старалась набирать 
больше очков, получала необходимый опыт. Мне стали давать больше игрового 
времени. Брат тоже подсказывал. Благодаря ему и тренерам я выстрелила.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051245/


 

 

В этом сезоне Оксана Митрофанова - капитан "Бирюсы". 
Предоставлено героиней 
Тем не менее полуфинал с нижегородским "Торпедо" вышел непростым.  
- Да, они заняли второе место в "регулярке". И начало полуфиналов у нас не 
задалось, проиграли. Но потом сплотились и вытянули серию - 3-1. Уверена, 
финал будет еще более упорным. Ни мы, ни динамовцы еще не были 
чемпионами, хотя они в прошлом году играли в финале. В этом плане у 
соперника больше опыта. Зато в "регулярке" мы у "Динамо" выиграли почти все 
матчи. Понятно, плей-офф - это совсем другое. Но фаворитов нет. Мы набрали 
форму и будем биться. Кровь, пот - все останется на льду.  
В "Бирюсе" есть забавная традиция - надевать на лучшего игрока матча 
розовую шапку. Кто это придумал?  
- Раньше мы вручали лучшему сибирский амулет с перышками. Но тренерский 
штаб решил что-то поменять. Мы тогда играли в Питере. Зашли в магазин и 
увидели там розовую шапку. Решили, что раз мы девушки, розовый цвет нам к 
лицу: отпороли на шапке лишнее и пришили клубный логотип. Мы ее вручаем 
только после побед. Когда проиграли, у нас нет лучших. Кстати, после 
решающего матча с "Торпедо" мы всей командой решили, что шапки достоин 
главный тренер.  
Александр Ведерников производит впечатление сурового наставника. Каков он 
на самом деле?  
- В плане работы он строгий, требовательный. Но вне хоккея - обычный 
человек. Может поговорить с тобой по душам, посмеяться. Если отчитывает, то 
всю команду. Никогда не переходит на личности. Он уже 12 лет тренирует 
"Бирюсу", строил команду с нуля, не раз брал с ней бронзу. Александр Юрьевич 
всегда мечтал, чтобы мы вышли в финал, и вот добился этого. Но, чтобы он 
гордился нами в полной мере, надо завоевать золото.  
После выхода в финал тренер дал команде два выходных. Как провели их?  
- Ходила на радио, телевидение - сейчас к нам уже больше внимания. Ну и 
просто отдохнула, погуляла, попарилась в бане. Вообще, когда устаю, люблю 
полежать дома, сериальчик включить, книжку почитать.  
Что сейчас читаете?  
- Любовные романы канадского писателя Эля Кеннеди. Там про юных 
хоккеистов, которые учатся в колледже, гоняют шайбу и влюбляются.  
Оксана в Москве в парке "Сказка" рядом с альпаками. 
Возвращение к тренировкам совпало с вашим днем рождения. Было время 
отметить?  
- Нет, сейчас не до этого. Клуб подарил цветочки. Я принесла торт, съели его 
всей командой. Мы так всегда делаем. Разница в том, что летом именинницы 
приносят мороженое или арбуз.  
Каковы ваши главные мечты - личные и спортивные?  
- В этом году хочу прыгнуть с моста на тарзанке. Боюсь высоты, так что это 
будет полезный опыт. (Смеется.) Что касается хоккея, мечтаю закрепиться в 
главной сборной, поехать на чемпионат мира и Олимпиаду. Надеюсь, что вся 
эта история с отстранением скоро закончится, я буду везде ездить и 
завоевывать медали для России. 
Митрофанова в матче за сборную России. 
Предоставлено героиней 
- В ВХЛ за тюменский "Рубин". Там играет мой брат Алексей Митрофанов, он 
двукратный чемпион лиги. Кстати, сейчас они встречались с нашим "Соколом" 
из Красноярска в четвертьфинале, и "Рубин" победил. Только не спрашивайте, 
за кого я болела, - за красивый хоккей! (Улыбается.)  



 

 

А в КХЛ симпатизирую ярославскому "Локомотиву" и московскому "Динамо". 
НХЛ? Конечно, "Вашингтон"! Там же Овечкин. Очень нравится его стиль игры, 
стараюсь равняться на него. Даже не сомневаюсь, что в следующем сезоне он 
побьет рекорд Гретцки.  
Когда-нибудь женский хоккей приблизится по популярности к мужскому?  
- Мне неприятно такое разделение. Это олимпийский вид спорта, и не важно, 
кто в нем - парни или девушки. Между прочим, наши финальные матчи с 
"Динамо" будет показывать "КХЛ ТВ". Да-да, в прямом эфире. Люди включат, а 
там бац - женский хоккей. Посмотрите обязательно, он тоже очень интересный 
и зрелищный!  

https://www.metronews.ru/novosti/reviews/ravnyayus-na-brata-i-na-ovechkina-
bolshoe-intervyu-s-luchshey-hokkeistkoy-rossii-2168913/ 

К заголовкам сообщений 

Уфимская "Агидель" настроена вернуть Кубок ЖХЛ в 2025 году (ИА 
Башинформ, Уфа, 3 апреля 2024) 
Женская хоккейная команда Уфы "Агидель" в этом году не завоевала главный 
трофей ЖХЛ. Тем не менее уфимские хоккеистки показывали отличную игру, 
продолжают считаться лидерами Лиги и в следующем сезоне обязательно 
вернут утраченные позиции. Об этом заявили старший тренер "Агидели" 
Валерий Давлетшин и спортивный директор "Салавата Юлаева" Василий 
Чижов на пресс-конференции, посвященной итогам выступления женского 
спортивного коллектива в сезоне 2023-2024. 
Валерий Давлетшин отметил, что в текущем сезоне изменилось проведение 
чемпионата, в турнире добавились игры. В результате "Агидель" вместо 30 
матчей провела 42. По мнению тренера, увеличение количеств встреч дало 
свою нагрузку. Кроме того, на поражение уфимок повлияли недомогания 
спортсменок в конце прошлого года и усиление команд соперников более 
опытными игроками. 
"Проводили по три поединка и на выезде могли находиться до 15 дней. Перед 
командой мы ставили задачу занять первое место. Эти переезды оставили свой 
след, но, несмотря на это, мы выиграли в 33-х из 42-х возможных 
противостояниях, шесть раз уступили в основное время и трижды играли по 
буллитам. У нас в сезоне никто не выпал, мы шли ровно, добивались 
результата. Конечно, были и серии, в которых нам было тяжело - перед Новым 
годом на выезде в Нижнем Новгороде половина команды заболела, часть из 
которых вышла на лед с температурой. Это было сложно. Плюсом, мы 
съездили на Спартакиаду, где завоевали серебро. В финале противостояли 
Красноярскому краю, провели достойный матч. Надежно сыграл вратарь 
соперника, и, несмотря на то, что мы перебросали красноярок, мы не смогли 
забить нужного гола. После турнира продолжили чемпионат, выступили 
Дмитрове и в Санкт-Петербурге. В этих встречах мы практически не уступали, 
проиграли по буллитам "Динамо-Неве". В этом сезоне петербурженки 
усилились, забрали из "Торнадо" Анну Шохину. Она опытный игрок, один из 
лучших бомбардиров лиги, который постоянно доказывает это. В решающих 
поединках она добилась этого результата, чего мы не смогли. Стоит также 
отметить их вратаря - здорово сыграла в серии послематчевых бросков. Вся 
наша команда горела желанием и стремилась снова стать чемпионом. Мы 
сражались, бились и хотели завоевать эту путевку в финал, но в этом сезоне 
нам немного не повезло", - сказал Валерий Давлетшин. 

https://www.metronews.ru/novosti/reviews/ravnyayus-na-brata-i-na-ovechkina-bolshoe-intervyu-s-luchshey-hokkeistkoy-rossii-2168913/
https://www.metronews.ru/novosti/reviews/ravnyayus-na-brata-i-na-ovechkina-bolshoe-intervyu-s-luchshey-hokkeistkoy-rossii-2168913/


 

 

 С Валерием Давлетшиным согласен и Василий Чижов. Он также считает, что 
"Агидели" не повезло в полуфинальной серии. Тем не менее команда 
сохранила чемпионские позиции и обязательно отыграется в следующем 
сезоне 
"Наша команда не потеряла свое чемпионское лицо, в каких-то моментах даже 
выглядела ярче. К сожалению, в полуфинальной серии нам не повезло, путевка 
в финал определилась по буллитам. Девчонки переживали по этому поводу, мы 
видели, как они бились и сражались до последних секунд. Наша задача - 
сохранить чемпионский состав. Может показаться, что получился неудачный 
сезон, но команда взяла бронзовые медали ЖХЛ. Да, очередного чемпионства 
не случилось, но ничего страшного, так как содержание игры позволяет считать, 
что команда у нас классная. На следующий год они добьются самых высоких 
целей", - добавил Василий Чижов. 
Напомним, женская хоккейная команда из Уфы "Агидель" проиграла в 
полуфинале питерской "Динамо-Неве" и выбыла из борьбы за Кубок ЖХЛ. 
Команда стала бронзовым призером Кубка ЖХЛ сезона 2023-2024 года. В 
прошлом сезоне "Агидель" вела борьбу за главный трофей ЖХЛ тоже с 
"Динамо-Невой" и завоевала титул чемпиона ЖХЛ, сообщало информагентство 
"Башинформ". 
Хоккеистки "Агидели" соберутся 8 апреля и проведут двухнедельные сборы. 
После 24 апреля спортсменки планируют уйти в отпуск. 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-04-03/ufimskaya-agidel-nastroena-
vernut-kubok-zhhl-v-2025-godu-3712728 

К заголовкам сообщений 

"Мы сражались, мы бились и хотели завоевать эту путевку в финал, но в 
этом сезоне нам немного не повезло". Главный тренер и игроки "Агидели" 
подвели итоги сезона 2023/2024 (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 3 апреля 2024) 
По итогам регулярки "Агидель" с рекордными 102 очками заняла первое место в 
чемпионате ЖХЛ. Несмотря на это, повторить прошлогодний триумф уфимки 
не смогли, в полуфинале трижды уступив "Динамо-Неве". Главный тренер 
Валерий Давлетшин и нападающие Илона Маркова и Вероника Коржакова 
подвели итоги прошедшего сезона 2023/2024.  
Подведение итогов сезона  
В прошлом году под руководством Валерия Давлетшина уфимки стали 
чемпионками ЖХЛ. После изменения в регламенте лиги в регулярке команда 
провела в полтора раза больше встреч и завоевала бронзу. Наставник сравнил 
два сезона и вспомнил самые запоминающиеся моменты прошедшего 
чемпионата.  
В этом году изменилось проведение чемпионата: добавились игры и вместо 30 
матчей мы провели 42. Увеличенное количество встреч дало свою нагрузку, 
проводили по три поединка и на выезде могли находиться до 15-ти дней. Перед 
командой мы ставили задачу занять первое место. Эти переезды оставили свой 
след, но, несмотря на это, мы выиграли в 33-х из 42-х возможных 
противостояниях, шесть раз уступили в основное время и трижды играли по 
буллитам. У нас в сезоне никто не выпал, мы шли ровно, добивались 
результата. Конечно, были и серии, в которых нам было тяжело - перед Новым 
годом на выезде в Нижнем Новгороде половина команды заболела, часть из 
которых вышла на поле с температурой. Это было сложно. Плюсом, мы 
съездили на Спартакиаду, где завоевали серебро. В финале противостояли 
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"Бирюсе", достойный матч. Надежно сыграл вратарь соперника и, несмотря на 
то, что мы перебросали красноярок, не смогли забить этого голика. После 
турнира продолжили чемпионат, выступили и Дмитрове и в Санкт-Петербурге. 
В этих встречах мы практически не уступали, проиграли по буллитам "Динамо-
Неве".  
Валерий Давлетшин, главный тренер "Агидели"  
По мнению специалиста, у изменений в регламенте проведения чемпионата 
две стороны. С одной точки зрения увеличилось количество игровой практики, с 
другой - сезон стал более морально непростым.  
Новый формат чемпионата очень тягучий, удлиняется время нахождения в 
поездке. Это очень сложно для хоккеисток. Конечно, если бы по два матча бы 
проводили, то можно было бы еще круг добавить, тогда бы также увеличилось 
бы количество противостояний. И еще я считаю, когда начинается серия плей-
офф, интересней было бы играть "5 на 5", тогда будет более продуктивный 
поединок. В таком формате лучше видно, кто на что способен. Эти овертаймы 
"3 на 3", буллиты... Понятно, когда они есть в чемпионате - это допустимо, но, 
когда мы выходит на стадию "игр на выбывание", хотелось бы, чтобы 
привычный хоккейный формат сохранялся до победного гола.  
Валерий Давлетшин  
 Более довольной сезоном осталась один из лучших бомбардиров регулярного 
чемпионата и плей-офф ЖХЛ.  
Оценка нашего сезона - это первое место по итогам регулярного чемпионата. 
Такой результат не нуждается в словах. Каждый из нас сделал то, что смог. 
Конечно, есть немало недочетов, но то, что мы не взяли в этом сезоне Кубок, 
не говорит о том, что мы перестали быть лидерами ЖХЛ. Это наш путь, всякие 
неприятности случаются. Думаю, был бы феноменальный результат, если бы 
мы и в этом году смогли подтвердить свое чемпионство, но в лиге, помимо нас, 
есть другие команды, которые также горят желанием взять титул. Очень круто, 
что у нас в лиге есть такая конкуренция. Надеюсь, она закалит нашу команду на 
следующий сезон.  
Илона Маркова, нападающий "Агидели"  
Более контрастным сезон оказался для ее одноклубницы, входящих в топ-3 
лидеров "Агидели".  
Сезон выдался не сказать, что хороший, но и не плохо: заняли первое место в 
регулярке и третье в плей-офф. Если судить по сезону, то достаточное 
количество провалов в обороне, много не использованных моментов. По 
пятибальной шкале оцениваю индивидуальные действия на четверку. 
Старалась выкладываться по максимуму своих возможностей, но не всегда 
получалась так, как хотелось 
Вероника Коржакова, нападающий "Агидели". 
Оценка плей-офф  
В решающей стадии сезона уфимки сначала уверенно взяли верх над СКСО, а 
затем трижды проиграли сопернику по прошлому финалу "Динамо-Неве".  
В этом сезоне петербурженки усилились, забрали из "Торнадо" Анну Шохину. 
Она опытный игрок, один из лучших бомбардиров лиги, который постоянно 
доказывает это. В решающих поединках она добилась этого результата, чего 
мы достичь не смогли. Стоит также отметить их вратаря - здорово сыграла в 
серии послематчевых бросков. Вся команда горела желанием и стремилась 
снова стать чемпионом. Мы сражались, мы бились и хотели завоевать эту 
путевку в финал, но в этом сезоне нам немного не повезло.  
 Валерий Давлетшин 



 

 

Помимо нехватки везения, наставник назвал и другую причину, по которой его 
команде не удалось переломить ход серии.  
В полуфинале нам не хватило реализации момента и одного гола, который мог 
бы перевернуть ход серии. Были матчи, в которых мы вели в счете, но, к 
сожалению, не смогли довести дело до победы и ушли в овертайм, где также 
нам не удалось отличиться. Хорошая возможность была во втором матче в 
Уфе, когда мы играли в формате "4 на 3", но, повторюсь, у соперника надежен 
оставался вратарь.  
Валерий Давлетшин 
Оценка игры вратарей, нападающих и защитников  
Несмотря на то, что большая часть игроков "Агидели" являются лидерами ЖХЛ 
по различным показателям, наставник уфимок воздержался от выделения 
лучших.  
Не хотел бы никого отмечать: все работали, старались и хорошо себя проявили 
по ходу этого сезона. Молодые хоккеистки подтягивались, смотрели за 
ведущими спортсменками, тянулись к ним. Вся команда здорово сыграла.  
 Валерий Давлетшин  
 Во втором матче полуфинальной серии с "Динамо-Невой" один из лучших 
защитников ЖХЛ Анна Шибанова после столкновения с воротами получила 
травму. Хоккеистка при помощи партнеров по команде покинула лед и досрочно 
завершила сезон.  
Понятно, что, когда ведущий защитник выпадает из соревновательного 
процесса, это сложно. Но с другой стороны понятно, что мы сделать уже ничего 
не можем. Получила травму и получила. Другие хоккеистки вовремя 
подключились. Хочу сказать, что Алена Зубкова неплохо проявила себя в этих 
матчах, не провалила и очень здорово, что она готовилась и самоотверженно 
сыграла в плей-офф.  
 Валерий Давлетшин  
 На протяжении всего сезона уфимский клуб имел надежный вратарский 
тандем Анна Пругова - Надежда Морозова. В плей-офф тренерский штаб 
сделал ставку на более опытного голкипера.  
Не было мыслей на буллиты в серии с "Динамо-Невой" выпустить Надежду 
Морозову. Перед плей-офф мы решили не менять "первого номера", тем более 
по ходу чемпионата Анна Пругова доказала, что она лучше. Поэтому мы 
доверились ей.  
 Валерий Давлетшин 
Более внимательно и детально подошла к оценке своей продуктивности в 
сезоне один из лидеров уфимского клуба.  
За сезон ставлю себе удовлетворительную оценку. Конечно, я не достигла тех 
целей, которые ставила себе в начале сезона, но я рада что учусь замечать 
особенности своего здоровья, физической формы, игры на льду. Я в процессе 
изучения пользования тем, что является моими сильными сторонами. Очень 
хочется, чтобы в дальнейшем мои слабые стороны подтягивались, и чтобы был 
прогресс, ведь очень важно двигаться в своем темпе. Я терпелива в этом 
плане.  
 Илона Маркова  
 План на межсезонье  
После завершения участия в плей-офф ЖХЛ "Агидель" получила мини-отпуск. 
Несмотря на конец сезона, уфимки продолжат тренироваться.  
Восьмого апреля планируем собраться и провести двухнедельные сборы, 
немножко потренироваться, чтобы быть в форме и кондиции. На льду 



 

 

покатаемся и в тренажерном зале поработаем. Думаю, после 22-24-го чисел 
будем уже отпускать хоккеисток в отпуск.  
Валерий Давлетшин 
После насыщенного сезона и сборов игроки планируют отдохнуть от 
выбранного вида спорта, заменив его другими активностями.  
В последние годы в межсезонье стараюсь по максимуму отдохнуть от хоккея, 
занимаю себя другими активностями. Так же в мае ждет учеба, в июне буду 
ходить на подкатки. 
Вероника Коржакова 
Помимо тренировочного и восстановительного процессов, хоккеистки будут 
воплощать свои мечты.  
Планы на межсезонье грандиозные. Хочу сделать операцию на глаза - это моя 
давняя мечта. Затем провести как можно больше времени с близкими и 
родными людьми. Помимо этого, мне нужно получить диплом и закончить ВУЗ. 

https://whl.khl.ru/news/20045/1047460/ 

К заголовкам сообщений 

В Женской хоккейной лиге стартовал финал (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 3 апреля 2024) 
Второй год подряд среди участников решающей серии петербургская команда 
"Динамо-Нева".  
Прошлой весной динамовки остановились в шаге от чемпионства. В серии до 
трех побед они уступили уфимской "Агидели" в пятой игре, пропустив 
решающую шайбу за четыре минуты до конца игры. В нынешнем сезоне 
прошлогодние финалисты сошлись на этап раньше, в полуфинале, и не у дел 
остались уфимки.  
"Агидель" для ЖХЛ примерно как ЦСКА для КХЛ, а может, даже круче. С 
момента создания лиги башкирская команда четыре раза становилась 
чемпионом, еще трижды уступала в финале, а этой весной она в очередной раз 
завершила регулярку на первой строчке. И, кстати, это первый случай в 
истории ЖХЛ, когда ее победитель не вышел впоследствии в финал.  
 - "Агидель" и "Динамо-Нева" - это всегда упорная борьба. В каждом моменте, 
за каждый участок площадки, - говорила нападающий петербургской команды 
Алсу Рахимова. - "Агидель" - многократный чемпион ЖХЛ, и, разумеется, мы 
понимали, что с такой командой шутки плохи.  
Год назад "речное дерби" (для тех, кто не в курсе, одна из главных рек 
Башкирии называется Агидель) на финальном этапе проходило как на волнах. 
На смену выигрышу одних приходил успех других. Однако в этот раз "Динамо-
Нева" занырнуло в полуфинальную пучину с двух побед. Причем добыты они 
были на выезде, в Уфе. И оба раза с одинаковым счетом - 4:3, только в одном 
случае по буллитам.  
 - Из Уфы требовалось забрать максимум. В таком раскладе мы повышали свои 
шансы оформить выход в финал на своем льду при своих болельщиках, - 

делилась 17‑летняя нападающий петербурженок Ксения Пономарева, у 

которой это дебютный плей-офф на взрослом уровне. - Ощущения, скажу я 
вам, когда играешь на вылет, вообще несравнимы с теми, что в регулярном 
чемпионате. Тут на каждую смену выходишь как на последнюю - цена ошибки 
невероятно высока.  
"Агидели" после двух неудач на домашнем льду отступать было некуда - 
кубковые серии ЖХЛ играются до трех побед. Счет уфимки на Малой арене 

"Юбилейного" открыли уже на второй минуте, а на 16‑й вели 2:0. "Динамо-
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Нева" дважды сокращало отставание до минимального, но матч так и не 
вытащило.  
 - На следующий день после поражения я высказал команде после тренировки. 
Моментами жестко, но справедливо, - признавался потом главный тренер 
"Динамо-Невы" Александр Зыбин. - То, что пропускали, в основном сами себе 
привозили. Предупреждал девчонок, что будет непросто, и рад, что они меня 
услышали. Серия действительно тяжелая получилась. Можно сказать, 
продолжение прошлогоднего финала.  
В четвертом матче все решилось в серии бросков - в основное время было 2:2. 
Хозяйки Малой арены "Юбилейного" открыли счет в том матче, но в третьем 
периоде уже отыгрывались. Вратарь "Динамо-Невы" Диана Фархутдинова в 
итоге отразила 33 броска, а ее визави Анна Пругова аж 39. Проигрывать никто 
не хотел, но в серии бросков Пругова пропустила на один раз больше.  
Нападающий "Динамо-Невы" Александра Вафина - единственная хоккеистка, 
набиравшая очки в каждой встрече этой серии. А ее одноклубница Лиана 

Ганеева, играющая в защите, проводила на льду какое‑то невероятное 

количество минут - в среднем по 37. Даже железный, казалось бы, Александр 
Никишин в свои лучшие дни столько игрового времени в СКА не получал.  
 - Эмоции от выхода в финал невероятные - внутри все разрывается, море 
позитива, - не справлялась с эмоциями Оксана Братищева. - Да, получалось в 
этом матче не все, но каждый понимал, что нужно делать, и поддерживал 
партнеров на лавке, готовы были все отдать ради победы! Сначала мы 
сравняли счет, а когда начались буллиты - были уверены в Фаре.  
Фара - это Диана Фархутдинова. Родившаяся в Башкирии хоккеистка по иронии 
судьбы стала одним из ключевых факторов победы над уфимской "Агиделью". 
В четырех матчах на счету голкипера "Динамо-Невы" 134 отраженных броска. 
Общий процент подпортили показатели четвертой встречи, проходившей после 
трагических событий в Подмосковье без публики, но на решающую игру 
Фархутдинова собралась:  
 - Какой же тяжелый матч! В предыдущей встрече у меня игра не пошла. Без 
музыки и наших болельщиков очень тяжело и непривычно было настраиваться 
на матч в полной тишине. Совсем другое дело, когда пришел наш фан-сектор и 
всю четвертую игру гнал нас вперед. Я знала, кто из хоккеисток "Агидели" как 
пробивает буллиты, говорила себе: "Просто стой и не дергайся!". Теперь вот 
копим эмоции на финал.  
Соперник в борьбе за трофей определялся в противостоянии красноярской 
"Бирюсы" и нижегородского "Торпедо". Причем восточносибирская команда, 
старожил ЖХЛ, входила в эту серию с нижним посевом. Волжанки, для которых 
это был второй сезон в лиге, финишировали в регулярке вторыми, "Бирюса" - 
третьей.  
Преимуществом своей площадки нижегородки, однако, не воспользовались. 
Начав с убедительной победы 5:2, затем "Торпедо" проиграло трижды подряд. 
"Бирюса" хоть и играет в ЖХЛ с момента основания лиги, в финал пробилась 
впервые. С "Динамо-Невой" в минувшем регулярном чемпионате эта команда 
встречалась шесть раз и в четырех случаях оказывалась сильнее - 4:1, 3:4 бул., 
1:0, 2:1 ОТ, 0:5, 4:3. Так что для петербургской команды это не самый удобный 
соперник.  
Нынешний финал ЖХЛ впервые будет проходить до четырех побед одной из 
команд - прежде девушкам хватало трех. Серия стартовала вчера в 
Красноярске (петербурженки выиграли - 2:0), сегодня там же повторная 
встреча. В Петербурге на Малой арене "Юбилейного" команды сыграют 6 и 7 



 

 

апреля. А дальше, если ясности не возникнет, игровыми днями будут 10, 12 и 
14 апреля.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-zhenskoy-khokkeynoy-lige-startoval-final/ 

К заголовкам сообщений 

"Мы боремся за золотые медали, а не участвуем в каких-то гонках". 
Цитаты второго дня финальной серии (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
В Красноярске прошел второй матч финальной серии Кубка ЖХЛ сезона 
2023/2024 между "Бирюсой" и "Динамо-Невой".На сей раз сильнее оказалась 
"Бирюса" - 4:2.  
Игроки команд поделились впечатлениями и подвели итоги встречи.  
Без поражений не бывает побед. Ничего не случилось, ничего страшного. 
Дальше настраиваемся и забираем то, что наше, что нам принадлежит. 
 Мы боремся на каждом участке поля, помогаем друг другу и реализовываем 
моменты. Потренируем то, что сегодня не получилось.  
Сегодня не хватило реализации. У нас было преимущество, нужно было 
забивать, делать игру, а мы не справились. Нужна просто концентрация все 60 
минут. Это финал - поэтому тут игра от ножа. В финале встречаются две 
равные команды, фаворитов нет, фаворит выявляется потом на льду.  
 Анна Шохина, нападающий "Динамо-Невы"  
По результату видно, что этот матч для нас сложился тяжелее. Мы как всегда 
вышли с настроем побеждать, но сегодня случай решил исход матча. На арене 
очень жарко, это сказывается на игре, дышится тяжело. Я считаю, что вообще 
ничего страшного не случилось, просто надо делать работу над ошибками и 
продолжать играть свою игру, тогда все будет хорошо.  
Никто не говорил, что будет легко. Я думаю, что все девчонки это понимают и 
готовы на сто процентов биться до последнего. У нас нет никакой недооценки 
соперника или возвышения. Мы понимаем, что "Бирюса" хороший соперник, с 
ней тяжело играть всегда. Сегодня нам не хватило реализации моментов в 
равных составах и большинстве. Как остановить лидеров "Бирюсы"? Просо 
поплотнее играть, все будет хорошо, у нас хорошая мастеровитая команда, у 
нас так же есть свои лидеры. На домашних матчах будем настраиваться только 
на победу! Кубок должен быть нашим. Болельщиков ждем в первую очередь. 
Ждем полный стадион, чтобы был не хуже, чем здесь! Нам нужна ваша 
поддержка!  
 Мария Александрова, нападающий "Динамо-Невы" 
Во-первых, подустали, первый матч был очень тяжелый, было тяжело 
физически. Сейчас отдохнем, у нас есть пара дней, покатаемся и снова в бой! 
Впереди домашние игры, мы будем бороться до последнего. Начинать серию в 
гостях, конечно, сложнее. Перелет, тем более в Красноярск, другое время, 
разница в 4 часа - это тяжело. Важно было взять первый матч, в двух домашних 
матчах мы будем биться до последнего. Чего не хватило сегодня? 
Концентрации, мы подустали, пропустили первый гол, где-то проигрывали в 
скорости, в борьбе. Настроимся на домашние матчи и будем бороться.  
 Таисия Коншина, нападающий "Динамо-Невы" 
Это плей-офф, это финал, тут всегда настраиваешься на 100% на боевой матч. 
Соперник у нас прекрасный и игры хорошие, эмоциональные. "Динамо-Нева" - 
хороший соперник, есть очень классные девчонки, есть кому решить исход 
матча, достаточно много лидеров. В финале все всегда бьются за золотые 
медали. Какую установку получили на матч? Играть на победу! Сейчас на 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-zhenskoy-khokkeynoy-lige-startoval-final/


 

 

эмоциях я не могу сказать, выполнили ли мы ее или нет, но победа есть 
победа! А завтра - работа над ошибками. Поддержка сегодня супер! Спасибо 
большое болельщикам, что пришли, это впервые у нас столько народу. Дай 
Бог, чтобы приходили всегда к нам и поддерживали. План на матчи в Питере 
простой - нужно выигрывать, перевозить сюда серию и побеждать. Нам нужны 
золотые медали!  
 Валерия Павлова, нападающий "Бирюсы"  
 Тяжелый матч, напряженный. Хорошо, что мы победили! Как забросила свои 
шайбы? Первая - там был рикошет. А второй не помню. Главное, мы победили 
(улыбается). Я считаю, что первое место в гонке бомбардиров плей-офф - это 
не столь важно. Главное, чтобы команда победила. Мы боремся за золотые 
медали, а не участвуем в каких-то гонках.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047462/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Матч сборных России и Белоруссии по хоккею состоится 6 мая в Омске 
(ТАСС, Москва, 3 апреля 2024) 
российских и белорусских хоккеистов пройдет 6 мая в Омске. Об этом 
журналистам сообщил генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов.  
Встреча состоится на "G-Drive-Арене".  
"Матч сборных России и Белоруссии пройдет в Омске 6 мая. Сейчас мы 
работаем над организационными моментами", - сказал Курьянов.  
В мае прошлого года команда "Россия 25" (средний возраст игроков 25 лет) под 
руководством Романа Ротенберга провела серию игр со сборной Белоруссии в 
Челябинске, Красноярске, Туле, а также с белорусами и командой Казахстана в 
Астане. В серии игр с командой Белоруссии россияне одержали победу.  

https://tass.ru/sport/20428885 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг назвал расширенный состав сборной России по хоккею на 
майский тур (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Ротенберг назвал расширенный состав сборной России по хоккею на майский 
тур  
Тренер Роман Ротенберг представил расширенный состав сборной России на 
майские матчи с командами Белоруссии и Казахстана. 
Национальная команда проведет пять товарищеских матчей в период со 2 по 
11 мая. В Астане россияне сыграют с Казахстаном (2 мая) и Белоруссией (4 
мая). Еще три матча с Белоруссией пройдут в Омске (6 мая), Туле (9 мая) и 
Минске (11 мая). 
Расширенный состав сборной выглядит следующим образом: 
Вратари: Никита Серебряков, Сергей Иванов, Артемий Плешков, Евгений 
Волохин, Егор Заврагин. 
Защитники: Егор Брютов, Иван Выдренков, Данила Галенюк, Владимир 
Грудинин, Михаил Гуляев, Даниил Журавлев, Артем Замченок, Никита 
Камалов, Артемий Князев, Богдан Конюшков, Арсений Коромыслов, Никита 
Лямкин, Николай Макаров, Даниил Пыленков, Никита Седов, Владислав Семин, 
Максим Федотов, Семен Чистяков, Дамир Шарипзянов. 

https://whl.khl.ru/news/20045/1047462/
https://tass.ru/sport/20428885


 

 

Нападающие: Виталий Абрамов, Руслан Абросимов, Даниил Аймурзин, 
Василий Атанасов, Захар Бардаков, Владислав Барулин, Дмитрий Бучельников, 
Михаил Воробьев, Василий Глотов, Сергей Гончарук, Арсений Грицюк, Максим 
Джиошвили, Никита Дыняк, Валентин Зыков, Никита Коростелев, Матвей 
Мичков, Прохор Полтапов, Николай Поляков, Дмитрий Рашевский, Илья 
Сафонов, Максим Соркин, Егор Степанов, Сергей Толчинский, Артур Тянулин, 
Марат Хайруллин, Андрей Чивилев.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037492_Rotenberg_nazval_rasshirennyj
_sostav_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_na_majskij_tur 

Похожие сообщения (19): 

• News.sportbox.ru, Москва, 3 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• 12 канал, Омск, 3 апреля 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 3 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 3 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 3 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 3 апреля 2024 

• Sports.kz, Караганда, 3 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 апреля 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 3 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Стали известны даты матчей сборной России по хоккею с командами 
Белоруссии и Казахстана (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Стали известны даты матчей сборной России по хоккею с командами 
Белоруссии и Казахстана  
Стали известны даты матчей сборной России по хоккею с командами 
Белоруссии и Казахстана в мае. 
Как сообщил главный тренер сборной Роман Ротенберг в своем 
Telegram‑канале, сбор национальной команды начнется 22 апреля в 
Новогорске, после чего хоккеисты пройдут углубленное медицинское 
обследование. Подготовка пройдет до 29 апреля, а 30 апреля команда вылетит 
в Астану. Всего в планах сборной 5 матчей. 
 - Начинаем подготовку к предстоящему турне сборной России в мае. В команду 
вызвали игроков, которые обладают универсальными игровыми навыками и 
способны играть в агрессивный хоккей в высоком темпе на протяжении всего 
матча, за счет навязывания борьбы сопернику на всех участках льда, быстро 
переходить в атаку с места отбора шайбы, агрессивно действовать перед 
воротами соперника. Многие из игроков несмотря на свою молодость, являются 
лидерами в своих клубах и способны брать на себя ответственность в любой 
ситуации (будь то завершение атаки броском, применить силовой прием или 
заблокировать шайбу при обороне своих ворот), - сообщил Ротенберг в 
Telegram‑канале.  
В рамках турнира в Казахстане состоятся два матча в Астане: Россия - 
Казахстан (2 мая) и Россия - Белоруссия (4 мая). Далее в рамках турне пройдут 
три матча с Белоруссией в Омске (6 мая), Туле (9 мая) и Минске (11 мая).  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037490_Stali_izvestny_daty_matchej_sb
ornoj_Rossii_po_khokkeju_s_komandami_Belorussii_i_Kazahstana 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037492_Rotenberg_nazval_rasshirennyj_sostav_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_na_majskij_tur
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037492_Rotenberg_nazval_rasshirennyj_sostav_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_na_majskij_tur
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2037492_Rotenberg_nazval_rasshirennyj_sostav_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_na_majskij_tur
https://www.sovsport.ru/hockey/news/stal-izvesten-rasshirennyj-sostav-sbornoj-rossii-po-hokkeyu-na-majskoe-turne
https://12-kanal.ru/news/203387/
https://omskinform.ru/news/190031
https://sportrbc.ru/news/660d37089a794737d3eb3cdb
https://allhockey.ru/news/show/513241-Roman_Rotenberg_obyavil_rasshirennyj_sostav_sbornoj_Rossii
https://rg.ru/2024/04/03/stal-izvesten-rasshirennyj-sostav-sbornoj-rossii-po-hokkeiu-na-matchi-v-mae.html
https://rsport.ria.ru/20240403/khokkey-1937531739.html
https://sport24.ru/hockey/news-634944-nazvan-rasshirennyy-sostav-sbornoy-rossii-na-mayskoye-turne
https://www.sports.kz/news/rossiya-obyyavila-o-matche-s-kazahstanom-v-astane-i-nazvala-sostav
https://www.championat.com/hockey/news-5497576-predstavlen-rasshirennyj-sostav-sbornoj-rossii-po-hokkeyu-na-turne-v-mae.html
https://www.sport-weekend.com/home/glavnye-novosti/232019-v-rasshirennyj-sostav-sbornoj-rossiya-25-vyzvany-20-khokkeistov-sistemy-ska
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037490_Stali_izvestny_daty_matchej_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_s_komandami_Belorussii_i_Kazahstana
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037490_Stali_izvestny_daty_matchej_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_s_komandami_Belorussii_i_Kazahstana


 

 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 3 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг снова собрал сборную из игроков СКА. Кажется, эта серия с 
белорусами - последняя (Sport24.ru, Москва, 3 апреля 2024) 
Со следующего сезона в мае будут плей-офф КХЛ. 
КХЛ анонсировала, что со следующего сезона сроки чемпионата будет 
продлены на месяц - до конца мая. Это уже вызвало возмущение у "Барыса", 
который в мае делегирует большинство своих игроков в сборную Казахстана. 
Лига на возмущение казахстанского клуба никак не отреагировало. Российским 
клубам нововведение должно скорее понравиться. Как минимум публичных 
возмущений мы не слышали. Но есть как минимум один человек, кому новые 
сроки плей-офф будут не по душе. Имя ему Роман Ротенберг.  
В своем телеграм-канале Роман Ротенберг опубликовал расширенный состав 
сборной России на Большой тур. Это турнир почти повторяющий 
прошлогоднюю "суперсерию" с белорусами. Только тогда с нашими соседями 
было сыграло аж семь матчей, а теперь ограничатся тремя. Как и год назад, 
одним из пунктов в турне станет Тула, не обойдется без Минска, а вместо 
Челябинска и Красноярска в расписании нашлось место Омску. Кроме того, 
российская команда заглянет в Астану, где хозяева сыграют по матчу с Россией 
и Белоруссию.  
А вот, собственно, и состав на Большой тур сборной России.  
Вратари: Никита Серебряков, Сергей Иванов, Артемий Плешков, Евгений 
Волохин, Егор Заврагин.  
Защитники: Егор Брютов, Иван Выдренков, Данила Галенюк, Владимир 
Грудинин, Михаил Гуляев, Даниил Журавлев, Артем Земченок, Никита 
Камалов, Артемий Князев, Богдан Конюшков, Арсений Коромыслов, Никита 
Лямкин, Николай Макаров, Александр Никишин, Даниил Пыленков, Никита 
Седов, Владислав Семин, Максим Федотов, Семен Чистяков, Дамир 
Шарипзянов.  
Нападающие: Виталий Абрамов, Руслан Абросимов, Данил Аймурзин, Василий 
Атанасов, Захар Бардаков, Владислав Барулин, Дмитрий Бучельников, Михаил 
Воробьев, Василий Глотов, Сергей Гончарук, Арсений Грицюк, Максим 
Джиошвили, Никита Дыняк, Валентин Зыков, Никита Коростелев, Матвей 
Мичков, Прохор Полтапов, Николай Поляков, Дмитрий Рашевский, Илья 
Сафонов, Максим Соркин, Егор Степанов, Сергей Толчинский, Артур Тянулин, 
Марат Хайруллин, Андрей Чивилев.  
"Начинаем подготовку к предстоящему турне сборной России в мае. В команду 
вызвали игроков, которые обладают универсальными игровыми навыками и 
способны играть в агрессивный хоккей в высоком темпе на протяжении всего 
матча за счет навязывания борьбы сопернику на всех участках льда, быстро 
переходить в атаку с места отбора шайбы, агрессивно действовать перед 
воротами соперника.  
Многие из игроков, несмотря на свою молодость, являются лидерами в своих 
клубах и способны брать на себя ответственность в любой ситуации (будь то 
завершение атаки броском, применить силовой прием или заблокировать 
шайбу при обороне своих ворот)", - написал тренер сборной Роман Ротенберг.  
Стоит ли говорить, что большинство игроков из расширенного списка 
представляют СКА? Если быть точным - 20 человек. Причем это и лидеры 
(Глотов, Хайруллин), и опытные игроки (Замченок), и совсем молодые 
(Выдренков), а также вернувшиеся из аренды (Бучельников, Мичков, Иванов). В 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2037490_Stali_izvestny_daty_matchej_sbornoj_Rossii_po_khokkeju_s_komandami_Belorussii_i_Kazahstana


 

 

случае с последними этот турнир наверняка будет чем-то вроде просмотра. 
Тест на то, как эта троица изменилась за время отсутствия в Санкт-Петербурге.  
Трудно не заметить, что в составе сборной хватает игроков "Северстали" и 
"Торпедо" - команд, считающихся законодателями мод в современной КХЛ. 
Предсказуемо, нет в этом списке хоккеистов, прямо сейчас занятых в 
розыгрыше Кубка Гагарина. Дело в том, что команда соберется 22 апреля и 
будет тренироваться в Новогорске вплоть до 29 апреля. Хотя в "Магнитке", 
"Тракторе" и "Локомотиве" хватает потенциальных кандидатов, да и в 
"Автомобилисте" пара человек нашлось бы.  
Впрочем, всерьез обсуждать состав сборной России, которая по дороге 
потеряла приставку "25", нет смысла. Это не стадия подготовки к какому-либо 
значимому турниру. Это не отбор на чемпионат мира или Олимпиаду. А раз нет 
цели, то не может быть и критериев. Даже критиковать Романа Ротенберга за 
выбор, в общем-то, бессмысленно. Эта сборная - во многом его инициатива, а 
обилие игроков СКА в составе делает из нее почти междусобойчик.  
Несут ли эти матчи какой-то практический смысл - вот где главный вопрос. Вряд 
ли матчи с белорусами и казахами что-то дадут Толчинскому или Шарипзянову. 
Чего не скажешь о Чивилеве и Выдренкове. Но больше, кажется, сборная 
России помогает нашим соседям. Казахстан, например, год назад сохранил 
прописку в элите, да и молодые белорусы прибавили в этом сезоне. Не 
исключено, что благодаря матчам с Россией. Тогда как наши игроки, как и 
болельщики, вряд ли что-то потеряют, если в следующем мае вместо 
своеобразного Большого тура будут подавать с пылу с жару решающие матчи 
плей-офф КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/article-634994-rotenberg-snova-sobral-sbornuyu-iz-igrokov-
ska-kazhetsya-eta-seriya-s-belorusami-poslednyaya 

К заголовкам сообщений 

Новое турне "России 25" Ротенберга: неожиданный состав и всего четыре 
города (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 апреля 2024) 
Дважды сыграют в Астане.  
ФХР представила расширенный состав "России 25", которая под руководством 
Романа Ротенберга отправится в Большой тур Сборной. Большим это турне 
считается лишь формально: матчи пройдут со 2 по 11 мая лишь в четырех 
городах. Команда сыграет в Астане, Омске, Туле и Минске.  
Так выглядит полный набор игроков в 2024 году. Очевидно, что там еще будут 
изменения.  
Выбор хоккеистов в сборную Роман Ротенберг объясняет просто: "В команду 
вызвали игроков, которые обладают универсальными игровыми навыками и 
способны играть в агрессивный хоккей в высоком темпе на протяжении всего 
матча, за счет навязывания борьбы сопернику на всех участках льда, быстро 
переходить в атаку с места отбора шайбы, агрессивно действовать перед 
воротами соперника".  
В личном телеграм-канале он использовал обычное название сборной России - 
без привязки к "России 25".  
В составе по-прежнему много хоккеистов из СКА: есть даже те, кто 
возвращается из аренды 
В сборной вновь собралось немало игроков из СКА, который под руководством 
Ротенберга вылетел из плей-офф КХЛ во втором раунде. Год назад в 
расширенный состав попало сразу 22 хоккеиста питерской команды, в этом чуть 

https://sport24.ru/hockey/article-634994-rotenberg-snova-sobral-sbornuyu-iz-igrokov-ska-kazhetsya-eta-seriya-s-belorusami-poslednyaya
https://sport24.ru/hockey/article-634994-rotenberg-snova-sobral-sbornuyu-iz-igrokov-ska-kazhetsya-eta-seriya-s-belorusami-poslednyaya


 

 

меньше - 20. Интересно, что защитник Александр Никишин и нападающий 
Марат Хайруллин продолжают восстановление после травм.  
Попал в команду и совсем молодой Иван Выдренков. Для 19-летнего защитника 
этот сезон стал дебютным в КХЛ, где он провел 15 матчей с учетом плей-офф и 
сделал всего одну передачу. Зато в конце регулярки запомнился дракой с 
Александром Волковым из минского "Динамо". В СКА Выдренков был игроком 
ротации и только к концу сезона более-менее закрепился.  
Вызваны нападающие Дмитрий Бучельников, Матвей Мичков и вратарь Сергей 
Иванов, которые возвращаются в клуб из аренды. Бучельников весь сезон 
провел в "Адмирале". Иванов и Мичков на старте регулярки вышли на 
несколько игр за СКА, а потом тоже отправились в аренду.  
В "Адмирале" вратаря Иванова активно задействовали - 33 игры, 8 побед и 
92,8% отраженных бросков. Мичков, несмотря на длительное отсутствие, тоже 
пригодился "Сочи". За 47 игр он набрал 41 (19+22) очко и стал вторым 
бомбардиром команды. "Адмиралу" и "Сочи" эти хоккеисты пригодились только 
в регулярке - обе команды не попали в плей-офф.  
На майский тур впервые попали хоккеисты ЦСКА и "Ак Барса", но рядом с ними 
не только игроки из КХЛ 
Ротенберг пошел на эксперименты. Теперь в сборную вызваны игроки из 
команд МХЛ и ВХЛ. Вратари Егор Заврагин из Югры (ВХЛ) и Евгений Волохин 
из "Мамонтов Югры" (МХЛ) впервые хотя бы потренируются в расположении 
"России 25".  
Вероятность того, что они войдут в итоговый состав, небольшая. Дело в том, 
что в сборную вызваны также три вратаря СКА: Никита Серебряков, Артемий 
Плешков и все тот же Сергей Иванов. До этого на Кубке Первого канала и 
Большом туре сборной Роман Ротенберг чаще всего выпускал Серебрякова. Он 
же выходил в каждом матче за СКА в плей-офф-2023/24.  
Заметно изменилось разнообразие клубов, из которых хоккеисты вызваны в 
сборную. Тут оказались сразу по пять игроков из ЦСКА и "Ак Барса". До этого 
никто из хоккеистов этих клубов не ездил с "Россией 25", так как ЦСКА и "Ак 
Барс" боролись за Кубок Гагарина. При этом Максим Соркин, Прохор Полтапов, 
Никита Лямкин, Никита Дыняк и Илья Сафонов играли под руководством 
Ротенберга на Кубке Первого канала.  
Еще одно нововведение - участие игрока "Лады" Владислава Семина. После 
возвращения команды в КХЛ это первый раз, когда в сборную вызвали кого-то 
из хоккеистов "Лады". Удивительно, что из всех игроков тольяттинской команды 
в расположение сборной поедет именно Семин. В регулярке-2023/24 он мало 
чем удивил - за 64 игры набрал 10 (3+7) очков. Чуть лучше выглядел в плей-
офф, где набрал 3 (0+3) очка и сравнялся с двумя лучшими бомбардирами 
"Лады" Никитой Попугаевым и Скоттом Космачуком.  
Реклама 18+  
Предсказуемо, что в этом составе нет игроков, все еще задействованных в 
плей-офф КХЛ. Команда соберется 22 апреля и будет тренироваться в 
Новогорске вплоть до 29 апреля. В это время еще будет идти финал 
розыгрыша Кубка Гагарина.  
Количество матчей и городов сократилось: Омск заменил в списке Челябинск и 
Красноярск 
"Россия 25" сыграет со сборными Казахстана и Беларуси. В Астане пройдут два 
матча: с Казахстаном (2 мая) и Беларусью (4 мая). Далее в рамках турне 
состоятся три матча со сборной Беларуси в Омске (6 мая), Туле (9 мая) и 
Минске (11 мая).  



 

 

Астана, Тула и Минск - привычные города для тура сборной. В 2023 году были 
еще Челябинск и Красноярск. На этот раз арена в Челябинске занята играми 
"Трактора", который еще борется за Кубок Гагарина. Поэтому Челябинск в этом 
списке заменил Омск - там стадион освободился после вылета "Авангарда" от 
"Локомотива" (3-4).  
Значительно сократилось и количество игр. Вместо прошлогодних девяти 
матчей "Россия 25" проведет всего пять игр. Из списка городов пропал и 
Красноярск, в котором прошлой весной проходил матч с Беларусью.  
Поздравляя болельщиков с Днем единения народов Беларуси и России, Роман 
Ротенберг отдельно упомянул важность тура "России 25": "В прошлом мае 
вместе мы провели замечательную суперсерию, повысили популярность 
нашего любимого спорта в братских странах, собрали аншлаги на всех матчах, 
затем показали отличный хоккей на Кубке Первого канала".  
Вероятно, в этом году майский тур сборной будет последним. КХЛ 
анонсировала, что со следующего сезона сроки чемпионата будет продлены на 
месяц - до конца мая. В таком случае Большой тур Сборной перенесется или 
вовсе не состоится.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3232696.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Курьянов рассказал, что будет с "Омскими Крыльями" (Омск-Информ 
(omskinform.ru), Омск, 3 апреля 2024) 
Команда ВХЛ будет на 80 % состоять из молодых хоккеистов. Ранее этого не 
смог добиться Александр Крылов.  
Команда "Омские Крылья", о закрытии которой ходили слухи, продолжит 
выступать в ВХЛ. Но в ней будет минимум опытных игроков. Основу будут 
составлять молодые хоккеисты. 
Как сообщил генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов за "Омские 
Крылья" будут выступать игроки 2002-2005 годов рождения. С ними будут 
играть 3-4 опытных хоккеиста. Это Евгений Орлов, Антон Ковалев и еще пара 
мастеров, которые будут "держать раздевалку" и выступать в роли этаких 
"дядек". 
- Наконец-то мы подходим к тому, что процентов 80 игроков "Омских Крыльев" 
будут наши ребята из академии, которые доросли. 
Руководство "Авангарда" не ставит перед "Омскими Крыльями" сверхзадач. 
Команда должна быть ориентирована на то, чтобы готовить игроков для 
"Авангарда". В нынешнем сезоне это неплохо получалось, хотя "Омские 
Крылья" были далеко от зоны плей-офф. 
Стоит напомнить, что еще прошлый руководитель "Авангарда" Александр 
Крылов ставил задачу комплектования "Омских Крыльев" из местных 
воспитанников. Но эта задача так до конца и не была выполнена.  

https://omskinform.ru/news/190030 

К заголовкам сообщений 

Гришин возглавит "Динамо" СПб (Никита Филатов) (Sports.ru, Москва, 3 
апреля 2024) 
Игорь Гришин возглавит "Динамо" из Санкт-Петербурга.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3232696.html
https://omskinform.ru/news/190030


 

 

Бывший главный тренер московского "Спартака" подпишет контракт с "Динамо" 
СПб из Olimpbet ВХЛ, сообщает экс-хоккеист команд КХЛ Никита Филатов. 
В сезоне-2022/23 Гришин выиграл Кубок Петрова с воскресенским "Химиком" и 
награду лучшему тренеру лиги.  
С 11 декабря 2022 года по 5 февраля 2023 он возглавлял московский 
"Спартак". 
В этом сезоне "Химик" Гришина занял седьмое место в регулярном чемпионате 
и уступил в четвертьфинальной Кубка Петрова серии "Югре" со счетом 3-4. 
"Динамо" из Санкт-Петербурга стало восьмым в регулярке и вылетело в первом 
раунде плей-офф.  

https://www.sports.ru/hockey/1115967887-grishin-vozglavit-dinamo-spb-nikita-
filatov.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Матчи "Автомобилиста" в полуфинале Кубка Гагарина покажут на 
большом экране (Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 3 апреля 
2024) 
Хоккейный клуб "Автомобилист" сегодня начинает серию с магнитогорским 
"Металлургом" в полуфинале Кубка Гагарина. Первые две игры состоятся в 
Магнитогорске. 
В Екатеринбурге выездные матчи "Автомобилиста" можно посмотреть в 
кинотеатре. Как сообщили в пресс-службе клуба, 3 и 5 апреля в "Синема Парк" 
в ТРЦ "Алатырь" покажут прямые трансляции хоккейных поединков. Билеты 
можно приобрести на сайте кинотеатра. 
Кроме того, первый матч "Металлург" - "Автомобилист" сегодня в прямом 
эфире покажет телеканал ОТВ. 
Екатеринбургский "Автомобилист" впервые в своей истории дошел до 
полуфинала Кубка Гагарина. В первом раунде плей-офф команда Николая 
Заварухина выбила казанский "Ак Барс", во втором раунде - петербургский СКА. 
Екатеринбург, Валентина Ярославцева  

https://newdaynews.ru/ekaterinburg/823623.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты-мусульмане проведут коллективный ифтар для многодетных 
семей (Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 3 апреля 2024) 
Коллективный ифтар от имени обладателя Кубка Гагарина сезона 
2022/2023,защитника ПХК ЦСКА Ярослава Дыбленко, Эмиля Гарипова - 
вратаря, обладателя Кубка Гагарина (2018) в составе "Ак Барса" и Альберта 
Яруллина - хоккеиста ХК "Трактор", бронзового призера молодежного 
чемпионата мира (2013), обладателя Кубка Гагарина (2018) и МЦСиС при ДУМ 
РФ проведут ифтар (вечернее разговение) для многодетных семей. 
"2024-й в России объявлен Годом семьи. Как сказал президент России, семья - 
это не просто основа государства и общества, это духовное явление и основа 
нравственности. Поэтому наша акция приурочена для укрепления семьи", - 
отметили организаторы. 
На ифтаре примут участие Артем Донсков и Ислам Халилов, которые вывели в 
безопасное место зрителей из "Крокус Сити холла" во время нападения 
террористов 22 марта.  

https://www.sports.ru/hockey/1115967887-grishin-vozglavit-dinamo-spb-nikita-filatov.html
https://www.sports.ru/hockey/1115967887-grishin-vozglavit-dinamo-spb-nikita-filatov.html
https://newdaynews.ru/ekaterinburg/823623.html


 

 

https://www.mk.ru/sport/2024/04/03/khokkeistymusulmane-provedut-kollektivnyy-
iftar-dlya-mnogodetnykh-semey.html 

К заголовкам сообщений 

Челябинские команды хоккейной школы "Трактор" победили в 
Первенстве УФО (ИА Ura.ru, Екатеринбург, 3 апреля 2024) 
Команды хоккейной спортшколы "Трактор" выиграли в Первенстве Уральского, 
Сибирского и Приволжского округов. Команды обыграли Тюмень и 
Екатеринбург. Об этом 3 апреля сообщили в пресс-службе министерства 
спорта региона. 
"Команды хоккейной спортшколы "Трактор" стали победителями Первенства 
Уральского, Сибирского и Приволжского округов. Команда 2010 года рождения 
"Трактор-2010" одержала победу в серии со счетом 4:0 над командой "Д13 
Юность" из Екатеринбурга. В свою очередь команда "Трактор-2011" победила в 
Первенстве УФО, СФО и ПФО, обыграв в финале "Тюменский регион"", - 
сообщили в ведомстве. 
Теперь с 21 по 27 апреля хоккеисты команды "Трактор-2010" примут участие во 
Всероссийских соревнованиях "Кубок Владислава Третьяка U14" в 
Екатеринбурге. А с 29 апреля по 5 мая команда "Трактор-2011" отправится в 
Воронеж на "Кубок Владислава Третьяка U13".  
Команды хоккейной спортшколы "Трактор" выиграли в Первенстве Уральского, 
Сибирского и Приволжского округов. Команды обыграли Тюмень и 
Екатеринбург 

https://ura.news/news/1052751161 

К заголовкам сообщений 

Глава офиса Хельсинки: не знаем, готов ли продавец "Хартвалл-Арены" 
вообще говорить с нами (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2024) 
Глава офиса Хельсинки Юкка-Пекка Уюла высказался о потенциальной покупке 
"Хартвалл-Арены" у нынешних владельцев - российских бизнесменов Геннадия 
Тимченко и Романа Ротенберга. 
"Соответствующее решение мы приняли в четверг, поэтому, вероятно, 
свяжемся с продавцом на этой неделе. 
Какую сумму город собирается предложить за зал? Я не могу здесь назвать 
какую-то конкретную сумму. Эти вопросы будут рассмотрены в течение 
следующих нескольких недель, и в ходе торговых переговоров будут уточнены 
детали. 
Это уникальный случай в Финляндии. Мы до сих пор не знаем, готов ли 
продавец вообще говорить с городскими властями о сделке и связанных с ней 
деталях. Весь процесс находится в самом начале", - цитирует Уюлу Iltalehti. 
По данным Helsingin Sanomat, город не претендует на постоянное владение 
ареной, даже если получит ее в собственность. Она может быть перепродана.  

https://www.championat.com/hockey/news-5497898-glava-ofisa-helsinki-ne-znaem-
gotov-li-prodavec-hartvall-areny-voobsche-govorit-s-nami.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" посетил мемориал погибшим в авиакатастрофе игрокам 
"Локомотива" (Р-Спорт, Москва, 3 апреля 2024) 
Хоккеисты и руководство "Трактора" возложили цветы к мемориалу игрокам 
ярославского "Локомотива", погибшим в авиакатастрофе в 2011 году, в 
перерыве между выездными матчами серии полуфинала Кубка Гагарина 

https://www.mk.ru/sport/2024/04/03/khokkeistymusulmane-provedut-kollektivnyy-iftar-dlya-mnogodetnykh-semey.html
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против железнодорожников, сообщается в официальном Telegram-канале 
челябинского клуба.  
Серия между "Локомотивом" и "Трактором" стартовала во вторник, 2 апреля, в 
Ярославле победой хозяев со счетом 5:2. Второй матч противостояния пройдет 
также на арене "Локомотива" в четверг, 4 апреля.  
"Сегодня игроки и руководство нашей команды посетили мемориал в память об 
игроках "Локомотива". Навсегда с нами", - говорится в сообщении.  
Авиакатастрофа произошла в Ярославской области в начале сентября 2011 
года. Самолет Як-42 с игроками и тренерами "Локомотива" на борту совершал 
рейс до Минска, куда ярославская команда летела на матч с местным 
"Динамо", но разбился при наборе высоты рядом с аэродромом. В результате 
катастрофы погибли 44 человека.  
Болельщики ярославской хоккейной команды Локомотив, погибшей в 
катастрофе самолеты Як-42 рядом с аэропортом Туношна, возлагают цветы у 
стадиона Арена-2000.  

https://rsport.ria.ru/20240403/khokkey-1937627285.html 

К заголовкам сообщений 

Пострадавший во время теракта в "Крокусе" мальчик признался, что его 
приятно удивил визит Ильи Ковальчука в больницу (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 3 апреля 2024) 
Пострадавший во время теракта в "Крокусе" мальчик признался, что его 
приятно удивил визит Ильи Ковальчука в больницу  
Пострадавший во время теракта в "Крокус Сити Холле" юный хоккеист Илья 
Толпыкин в эфире программы "Есть тема!" на "Матч ТВ" рассказал о своем 
самочувствии, а также признался, что его очень удивила и обрадовала встреча 
с Ильей Ковальчуком в больнице. 
Вечером 22 марта террористы открыли стрельбу в "Крокус Сити Холле" в 
подмосковном Красногорске. По последним данным, в результате нападения 
погибли 144 человека. Покидая место преступления, террористы 

целенаправленно сбили 8‑летнего Толпыкина автомобилем. Хоккеист 

"Спартака" Илья Ковальчук посетил юного игрока в больничной палате, 
подарил ему клюшку и игровой свитер. Федерация хоккея России (ФХР) оказала 
финансовую помощь Толпыкину. 
 - Как самочувствие?  
 - Очень хорошо. Завтра выписываюсь и еду домой. 
 - Как тебе встреча с Ковальчуком?  
 - Я очень удивился и порадовался. Он подарил мне клюшку. Также сказал: 
"Выздоравливай!" и "Удачи в хоккее!" 
 - Сколько процесс восстановления продлится?  
 - Месяц! 
 - Он очень оптимистичен. Это характер настоящего хоккеиста. Он играет 
больше года за академию "Олимпийская деревня". Планируем, на самом деле, 
выписку на следующей неделе. Врачи настроены очень оптимистично. Иру 
(сестру) тоже выпишут на следующей неделе, - вступил в разговор папа Ильи 
Игорь. - Илье предстоит реабилитация в профильном санатории. Через пару 
месяцев, дай бог, мы его увидим на хоккейной "коробке"! 
 - Насколько вам важна поддержка?  

 - Для нашей семьи это стало шоком по‑хорошему. Я и жена были поражены 

сплоченности спортивного сообщества. Первыми были хоккеисты. Потом 
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подтянулись и футбольные клубы, Федерация бокса. Сложно назвать вид 
спорта, представители которого бы не откликнулись на беду. 
Ира, кстати, тоже много лет занимается гимнастикой. Это характер настоящих 
спортсменов что с этой, что с другой стороны. 
Тут был Илья Ковальчук, ребята из "Динамо", ЦСКА, из "Торпедо" приезжал 
(генеральный директор клуба) Александр Валерьевич Харламов. Для нас это 
неоценимо. Мы видим, как блестят глаза что у Ильи, что у Иры. Для них это 
лучше всяких пилюль. Спасибо всему спортивному сообществу от нашей 
семьи! 
 - Как вы оказались на концерте?  
 - Все очень банально. Мы постоянно слушаем группу "Пикник". Накануне было 
семейное голосование. Большинством голосов мы решили пойти на концерт. 
Билеты оказались только на балконе. Это сильно нас выручило. Мы спустились 
с третьего уровня на второй. Когда начался сильный пожар, мы 
воспользовались моментом и выбежали из самого здания. И вот здесь нас 
настигло. Целенаправленно вывернули руль эти товарищи на белом "Рено". И 
больше всех пострадал Илья. И мы с Ирой оказались по касательной тоже под 
ударом, - рассказал отец Ильи в эфире "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2037610_Postradavshij_vo_vrema_terakt
a_v_Krokuse_malchik_priznalsa_chto_jego_prijatno_udivil_vizit_Ili_Kovalchuka_v_b
olnicu 

К заголовкам сообщений 
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